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1. アンケート調査の概要 

1-1. 調査目的 

本調査は、2020 年(令和 2 年)度末に終期を迎える「富谷市総合計画・前期基本計画」に基づく

各種施策の推進状況の検証及び、2021 年(令和 3 年)度からの新たな 5 年間の市政運営の方向性を

定める「同・後期基本計画」を策定に伴い、今後の施策展開に活かしていくことを目的に実施した

ものである。 

 

1-2. 調査概要と集計・分析方法 

【調査の概要】 

調査名 富谷市まちづくりアンケート調査 

～富谷市総合計画・後期基本計画策定に関する住民意向調査～ 

調査期間 2020 年(令和 2 年)7 月 31 日(金)～8 月 27 日(木)の 1 ヶ月間 

集計対象期間 2020 年(令和 2 年)7 月 31 日(金)～9 月 4 日(金) 

※調査期間＋約 1 週間分を集計対象とした。 

調査対象者 富谷市内にお住まいの 18 歳以上の市民 

抽出方法 住民基本台帳より無作為抽出 

配布数 2,000 票 

配布・回収方法 郵送による配布・回収 

回収数(率) 895 票 (44.75%) 

 

【集計・分析方法】 
① 単純集計・分析 
 各設問に対する回答数を集計し、全回答数に占める比率（構成比）を算出した。 

※設問ごとの回答上限を超えたものについては過剰回答として除外した。 

 「まちづくりに対する評価」については、ポートフォリオ分析も併せて実施した。 

※「分からない」と回答したものは除外した。 

②クロス集計・分析 
 「暮らしやすさ」・「まちづくりに対する評価」・「目指すまちづくりの方向性」の設問に

ついて、性別・年齢別・地区別での傾向を把握するため、全回答数に占める比率（構成比）

等を算出した。※設問ごとの回答上限を超えたものについては過剰回答として除外した。 

 「まちづくりに対する評価」については、ポートフォリオ分析も併せて実施した。 

※「分からない」と回答したものは除外した。 

③自由意見 
 全ての自由意見を一定のカテゴリーに分類・整理した。  
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2. アンケート集計・分析結果 

2-1. 単純集計・分析結果 

2-1-1. 回答者の属性 

設問１:あなたの性別は?(全員回答・単一回答) 

 性別では「男性」が 39.8％、「女性」が 59.9％であり、回答者の半数以上を「女性」が占め

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問２:あなたの年齢は?(全員回答・単一回答) 

 年齢では「70 歳以上」が 20.8％と最も多く、次に「60 代」(20.2％)、「40 代」(19.3%)と

続いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 比率
356 39.8%
536 59.9%

3 0.3%
895 100.0%

選択肢
1.男性
2.女性
無回答
計

N=895

件数 比率
26 2.9%
62 6.9%

104 11.6%
173 19.3%
160 17.9%
181 20.2%
186 20.8%

3 0.3%
895 100.0%

5.50代
6.60代
7.70歳以上
無回答
計

N=895

1.10代

3.30代
4.40代

選択肢

2.20代
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設問３:あなたのお住まいの地区はどれですか?(全員回答・単一回答) 

 居住地区では、「明石台地区」が 19.2％と最も多く、次に「成田地区」(16.6%)が続いた。 

 開発整備時期別にみると、平成以降に開発整備された地区が 45.5％と最も多かった。 

 回答者全体における比率構成は、概ね現状の人口構成と比例している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

件数

1
9
2

11
4
3
5
5
3
1
2
4
0
4
6
2
7

21
41
7

16
89
48
75
65
31
61

172
149
25
23
3

895

27.東向陽台地区
28.明石台地区

16.西成田

無回答

30.上桜木地区
31.大清水地区

計
N=895

7.三ノ関
8.志戸田
9.穀田
10.原
11.大童
12.今泉

17.清水仲
18.太子堂

24.あけの平地区

19.ひより台地区
20.グリーンヒル地区
21.とちの木地区
22.富ケ丘地区
23.鷹乃杜地区

25.日吉台地区

13.大亀
14.石積

26.杜乃橋地区

1.熊谷
2.町上
3.町中
4.町下
5.一ノ関
6.二ノ関

選択肢

15.明石

29.成田地区

0.1%
1.0%

0.2%
1.2%

0.4%
0.3%
0.6%
0.6%
0.3%
0.1%
0.2%
0.4%

0.0%
0.4%
0.7%

0.2%
0.8%

2.3%
4.6%

0.8%
1.8%

9.9%
5.4%

8.4%
7.3%

3.5%
6.8%

19.2%
16.6%

2.8%
2.6%

0.3%

0% 5% 10% 15% 20% 25%

件数
62

219
204
407

3
895

選択肢
旧地区  ※S40年以前からある集落
団地(古) ※S40～S50年代に開発整備された地区
団地(中) ※S50～平成初期頃に開発整備された地区
団地(新) ※平成以降に開発整備された地区
無回答
計

N=895

6.9%
24.5%

22.8%
45.5%

0.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50%
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(参考)居住地区と開発整備時期別について

No 居住地区 区分 備考

1 熊谷 旧地区

2 町上 旧地区

3 町中 旧地区

4 町下 旧地区

5 一ノ関 旧地区

6 二ノ関 旧地区

7 三ノ関 旧地区

8 志戸田 旧地区

9 穀田 旧地区

10 原 旧地区

11 大童 旧地区

12 今泉 旧地区

13 大亀 旧地区

14 石積 旧地区

15 明石 旧地区

16 西成田 旧地区

17 清水仲 団地(新)

18 太子堂 団地(古)

19 ひより台地区 団地(中)

20 グリーンヒル地区 団地(中)

21 とちの木地区 団地(中)

22 富ケ丘地区 団地(古)

23 鷹乃杜地区 団地(古)

24 あけの平地区 団地(中)

25 日吉台地区 団地(中)

26 杜乃橋地区 団地(新)

27 東向陽台地区 団地(古)

28 明石台地区 団地(新)

29 成田地区 団地(新)

30 上桜木地区 団地(新)

31 大清水地区 団地(新)

区分名 定義

旧地区 昭和40年以前から集落として存在した地区

団地(古) 昭和40年～昭和50年代に開発整備された地区

団地(中) 昭和60年から平成の初めに開発整備された地区

団地(新) 平成以降に開発整備された地区
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設問４:あなたは富谷市に住んで、通算何年になりますか?(全員回答・単一回答) 

 居住年数では、「30 年以上」居住している人が 29.8％と最も多く、次に「10 年以上 20 年

未満」(27.0%)、「20 年以上 30 年未満」(23.2%)と続いた。 

 10 年以上居住している人が 8 割を占めた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問５:あなたの家族（一緒に暮らしている方、あなた自身も含む）に次の方は含まれています
か?(全員回答・複数回答) 

 同居者の状況では、「65 歳以上の方」と同居している人が 40.3％と最も多かった。また、「6

歳以上 18 歳未満の子」と同居している人も 32.0％いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 比率
27 3.0%
46 5.1%

102 11.4%
242 27.0%
208 23.2%
267 29.8%

3 0.3%
895 100.0%

1.２年未満

3.５年以上10年未満
4.10年以上20年未満
5.20年以上30年未満
6.30年以上
無回答
計

N=895

2.２年以上５年未満

選択肢

件数

93
286
361
47

254
1,041

4.介護を要する方
無回答
計

N=895

選択肢

1.６歳未満の子
2.６歳以上18歳未満の子
3.65歳以上の方

10.4%
32.0%

40.3%
5.3%

28.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50%
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設問６:あなたの職業は?(全員回答・単一回答) 

 職業では、「会社・団体職員」が 26.0％と最も多く、次に「無職」(20.5%)、「パート・アル

バイト」(18.8%)と続いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問７:あなたの通勤･通学先はどこですか?(全員回答・単一回答) 

 通勤・通学先では、「仙台市内」が 31.6％と最も多く、次に「通勤・通学していない」(31.3%)

が続いた。 

 富谷市外に通勤・通学している人は約 5 割を占めており、「仙台市内」に通勤・通学している

人は最も多いことから、富谷市は仙台市のベットタウンとしての性格がみてとれる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 比率
4 0.4%

232 26.0%
40 4.5%
56 6.3%

168 18.8%
130 14.6%
47 5.3%

183 20.5%
30 3.4%
3 0.3%

893 100.0%

N=895

2.会社員･団体職員

4.公務員
5.パート･アルバイト
6.家事専業
7.学生
8.無職
9.その他
無回答
計

1.農林漁業

3.自営業

選択肢

複数回答による集計除外2名

件数 比率
132 14.7%
283 31.6%

61 6.8%

70 7.8%
18 2.0%

280 31.3%
51 5.7%

895 100.0%

2.仙台市内

3.黒川郡内（大和町、大
郷町、大衡村）

計
N=895

無回答

1.富谷市内
選択肢

4.県内その他
5.県外その他
6.通勤･通学していない
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2-1-2. 富谷市の暮らしやすさ 

設問８:今後も富谷市で暮らしたいと思いますか?(全員回答・単一回答) 

 将来居住意向では、「今後も暮らしたい」が 88.0％と大半を占めた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設問８-１:富谷市で暮らしたいと思う理由は何ですか? 

(設問８で「１」と回答した人・３つまで回答) 

 富谷市で暮らしたいと思う理由では、「買い物や外食、娯楽に便利」が 51.2％と最も多く、次

に「住環境が良い」(50.4%)、「住みなれていて愛着がある」(43.0%)、「自然環境が良い」

(32.7%)が続いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数 比率
788 88.0%
51 5.7%
56 6.3%

895 100.0%

選択肢
1.今後も暮らしたい

無回答
計

N=895

2.暮らしたいとは思わない

件数

243
375
63
72

381
23
63
15
44

144
100
98

320
23
2

1,966
N=744

11.地域での人間関係が良い
12.学校や仕事、家族の都合
13.住みなれていて愛着がある
14.その他
無回答
計

5.買い物や外食、娯楽に便利
6.都市基盤が整っている
7.交通の便が良い
8.公共施設が充実している
9.子どもの教育環境が良い
10.安全だから

過剰回答による集計除外44名

選択肢

1.自然環境が良い
2.住環境が良い
3.医療･福祉サービスが充実している
4.子育てをしやすい

32.7%
50.4%

8.5%
9.7%

51.2%
3.1%

8.5%
2.0%

5.9%
19.4%

13.4%
13.2%

43.0%
3.1%

0.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%
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設問８-２:富谷市で暮らしたいと思わない理由は何ですか? 

(設問８で「２」と回答した人・３つまで回答) 

 富谷市で暮らしたいと思わない理由では、「交通の便が良くない」が 69.4％と最も多く、次に

「医療・福祉サービスが充実していない」「買い物や外食、娯楽に不便」「愛着が沸かない」

など(各 22.4％)が続いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数

1
3

11
3

11
6

34
10
2
1
3
8

11
11
0

115

4.子育てをしにくい
5.買い物や外食、娯楽に不便
6.都市基盤が整っていない
7.交通の便が良くない
8.公共施設が充実していない
9.子どもの教育環境が良くない

計

選択肢

1.自然環境が良くない
2.住環境が良くない
3.医療･福祉サービスが充実していない

10.安全でない
11.地域での人間関係が良くない
12.学校や仕事、家族の都合
13.愛着が沸かない
14.その他

過剰回答による集計除外2名 N=49

無回答

2.0%
6.1%

22.4%
6.1%

22.4%
12.2%

69.4%
20.4%

4.1%
2.0%

6.1%
16.3%

22.4%
22.4%

0.0%

0% 20% 40% 60% 80%
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2-1-3. 富谷市のまちづくりに対する評価 

【満足度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する満足度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）が高い項

目では、「⑪水や緑などの自然を身近に感じられる」が 3.86pt と最も高く、次に「㉜買い物

などの日常生活を営みやすい」(3.83pt)、「⑤子育てがしやすい」(3.62pt)、「⑭ごみの減量

化や分別回収が充実している」(3.62pt)が続いた。 

 一方、満足度が低い項目では「⑳公共交通機関が利用しやすく便利である」が 2.16pt と最も

低かった。 
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■ؙ現状の満足度 〔件数〕

項   目 満足
やや
満足

ふつう
やや
不満

不満
わから
ない

無回答 計 平均値

１． 62 142 466 54 36 115 20 895 3.18

２． 63 146 361 163 82 59 21 895 2.93

３． 55 174 406 79 32 131 18 895 3.19

４． 17 57 378 64 40 309 30 895 2.90

５． 104 302 261 38 14 141 35 895 3.62

６． 59 182 426 64 44 98 22 895 3.19

７． 60 176 366 51 31 177 34 895 3.27

８． 32 129 422 78 38 161 35 895 3.06

９． 47 147 419 88 51 121 22 895 3.07

１０． 38 106 441 86 40 156 28 895 3.02

１１． 234 358 232 36 17 5 13 895 3.86

１２． 131 275 375 50 35 7 21 894 3.48

１３． 25 101 479 72 37 153 28 895 3.01

１４． 162 292 336 47 20 24 14 895 3.62

１５． 61 215 384 79 33 101 22 895 3.25

１６． 29 140 440 111 53 103 19 895 2.98

１７． 120 339 314 68 25 6 23 895 3.53

１８． 111 289 297 110 52 13 23 895 3.35

１９． 62 200 367 161 77 12 16 895 3.01

２０． 28 83 197 240 307 19 21 895 2.16

２１． 163 203 398 27 21 64 19 895 3.57

２２． 29 100 417 98 41 186 24 895 2.97

２３． 78 245 358 118 64 15 17 895 3.18

省エネルギーや環境保全の対
応が充実している
ごみの減量化や分別回収が充
実している
山林や農地、住宅、商業など
の土地利用のバランスがとれ

障がい者が自立していきいき
と暮らせる

子育てがしやすい

地域で共に助け合い、支え合
う風土がある
小中学校での教育が充実して
いる
興味や関心に応じて学習活動
をしやすい
趣味やスポーツなどの活動が
しやすい

文化活動に参加しやすい

水や緑などの自然を身近に感
じられる

街並みや景観が美しい

※平均値（満足度の加重平均  満足・・5、やや満足・・4、ふつう・・3、やや不満・・2、不満・・1、わからないと無回答は除く）

福
祉
に
つ
い
て

教
育
文
化
に
つ
い
て

生
活
環
境
に
つ
い
て

古くからの街なかに魅力や活
気がある
暮らしやすい住環境が整って
いる
幹線道路が整備され車で移動
しやすい
徒歩や自転車で道路を安全に
通行できる
公共交通機関が利用しやすく
便利である
下水道などの排水処理が整備
されている
河川やため池が安全できれい
である
身近な憩いの空間となる公園
が充実している

健康づくりの機会や対応が充
実している
病院や休日診療などを受診し
やすい
高齢者が安心していきいきと
暮らせる
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■ؙ現状の満足度 〔件数〕

項   目 満足
やや
満足

ふつう
やや
不満

不満
わから
ない

無回答 計 平均値

２４． 48 195 420 60 24 133 15 895 3.24

２５． 76 187 417 37 9 149 20 895 3.39

２６． 63 158 382 94 43 136 18 894 3.14

２７． 47 156 482 85 31 76 18 895 3.13

２８． 35 120 491 91 35 101 22 895 3.04

２９． 27 100 356 37 19 328 28 895 3.15

３０． 18 112 367 53 25 288 32 895 3.08

３１． 62 197 356 47 22 178 33 895 3.34

３２． 229 352 231 41 23 8 11 895 3.83

３３． 23 80 335 106 67 255 29 895 2.81

３４． 29 108 425 102 54 152 25 895 2.94

３５． 75 254 417 59 20 55 15 895 3.37

３６． 55 142 428 45 18 187 20 895 3.25

３７． 12 42 314 98 33 369 27 895 2.80

３８． 12 49 334 52 20 400 28 895 2.96

３９． 32 161 373 101 61 152 15 895 3.00

４０． 72 216 405 49 40 95 18 895 3.30

４１． 34 108 497 56 25 155 20 895 3.10

４２． 27 81 427 62 24 251 23 895 3.04

４３． 53 194 436 69 28 95 20 895 3.22

４４． 101 202 398 84 57 35 18 895 3.24

４５． 32 106 381 56 47 249 24 895 3.03

76 304 354 65 32 30 34 895 3.39

交通安全対策がしっかりして
いる

防犯対策がしっかりしている

農業の振興が行われている

工業の振興が行われている

商業やサービス業の振興が行
われている
買い物などの日常生活を営み
やすい

消防の体制が整っている

救急医療の体制が整っている

自然災害への対策がしっかり
している

安
全
・
安
心
に
つ
い
て

産
業
に
つ
い
て

行
政
に
つ
い
て

地
域
コ
ミ
ュ

ニ

テ
ィ

・
交
流
に
つ

い
て

市外からの来訪者や観光客が
訪れている
働く場、働きやすい環境が
整っている
地域活動や祭りなどが活発に
行われている
男女が差別なく参画できる社
会となっている
国際交流が活発に行われてい
る

外国人にも暮らしやすい

行政に市民の意向が反映され
ている
行政情報が市民に公開、発信
されている
市民がまちづくりに参画しや
すい
近隣市町村と連携した広域行
政が行われている

行政サービスが充実している

市役所などの公共施設が利用
しやすい
税金が正しく効果的に使われ
ている
全体的に市の取組に満足して
いる

※平均値（満足度の加重平均  満足・・5、やや満足・・4、ふつう・・3、やや不満・・2、不満・・1、わからないと無回答は除く）
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※折れ線は平均値。わからないと無回答は除く。

満足度5←        平均値            →満足度1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれて …

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

満足 やや満足 ふつう やや不満 不満

3.18

2.93

3.19

2.90

3.62

3.19

3.27

3.06

3.07

3.02

3.86

3.48

3.01

3.62

3.25

2.98

3.53

3.35

3.01

2.16

3.57

2.97

3.18

3.24

3.39

3.14

3.13

3.04

3.15

3.08

3.34

3.83

2.81

2.94

3.37

3.25

2.80

2.96

3.00

3.30

3.10

3.04

3.22

3.24

3.03
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【重要度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する重要度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）が高い項

目では、「⑤子育てがしやすい」が 4.33pt と最も高く、次に「㉖救急医療の体制が整ってい

る」(4.30pt)、「⑳公共交通機関が利用しやすく便利である」(4.25pt)、「㉔自然災害への対

策がしっかりしている」(4.22pt)が続いた。 

 全項目が普通(3.00pt)以上であり重要と感じている傾向にはあるが、そのなかでも比較的重要

度が低い項目では、「⑯古くからの街なかに魅力や活気がある」(3.32pt)や「㉝市外からの来

訪者や観光客が訪れている」(3.33pt)、「㊲国際交流が活発に行われている」(3.35pt)などが

挙げられた。 
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■ؙ今後の重要度 〔件数〕

項   目 高い
やや
高い

ふつう
やや
低い

低い
わから
ない

無回答 計 平均値

１． 210 305 268 22 11 36 43 895 3.83

２． 373 278 149 31 15 20 29 895 4.14

３． 332 274 182 16 20 33 38 895 4.07

４． 258 279 189 27 14 87 41 895 3.96

５． 412 250 130 6 3 50 44 895 4.33

６． 210 267 299 21 26 29 43 895 3.75

７． 341 244 190 7 5 64 44 895 4.16

８． 162 279 307 22 12 64 49 895 3.71

９． 148 281 345 24 15 44 38 895 3.64

１０． 106 253 388 36 19 51 42 895 3.49

１１． 225 350 241 18 14 7 40 895 3.89

１２． 166 336 304 23 16 10 40 895 3.73

１３． 186 298 283 24 16 46 41 894 3.76

１４． 287 327 214 15 10 10 32 895 4.02

１５． 171 285 328 25 13 39 34 895 3.70

１６． 68 254 409 53 36 31 44 895 3.32

１７． 310 297 224 6 7 6 45 895 4.06

１８． 323 290 196 16 12 12 46 895 4.07

１９． 306 303 198 26 16 8 38 895 4.01

２０． 457 221 106 33 25 8 44 894 4.25

２１． 247 254 306 15 9 19 45 895 3.86

２２． 154 264 315 33 14 64 51 895 3.66

２３． 183 321 293 28 14 11 45 895 3.75

山林や農地、住宅、商業など
の土地利用のバランスがとれ
古くからの街なかに魅力や活
気がある
暮らしやすい住環境が整って
いる
幹線道路が整備され車で移動
しやすい
徒歩や自転車で道路を安全に
通行できる
公共交通機関が利用しやすく
便利である
下水道などの排水処理が整備
されている
河川やため池が安全できれい
である
身近な憩いの空間となる公園
が充実している

福
祉
に
つ
い
て

教
育
文
化
に
つ
い
て

生
活
環
境
に
つ
い
て

健康づくりの機会や対応が充
実している
病院や休日診療などを受診し
やすい
高齢者が安心していきいきと
暮らせる
障がい者が自立していきいき
と暮らせる

子育てがしやすい

地域で共に助け合い、支え合
う風土がある
小中学校での教育が充実して
いる
興味や関心に応じて学習活動
をしやすい
趣味やスポーツなどの活動が
しやすい

文化活動に参加しやすい

水や緑などの自然を身近に感
じられる

街並みや景観が美しい

省エネルギーや環境保全の対
応が充実している
ごみの減量化や分別回収が充
実している

※平均値（重要度の加重平均  高い・・5、やや高い・・4、普通・・3、やや低い・・2、低い・・1）わからないと無回答除く
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■ؙ今後の重要度 〔件数〕

項   目 高い
やや
高い

ふつう
やや
低い

低い
わから
ない

無回答 計 平均値

２４． 394 266 149 17 8 25 36 895 4.22

２５． 354 254 209 7 5 24 42 895 4.14

２６． 436 230 151 10 6 19 43 895 4.30

２７． 343 252 226 11 9 16 38 895 4.08

２８． 371 244 205 12 8 14 41 895 4.14

２９． 111 222 345 26 14 126 51 895 3.54

３０． 114 228 351 30 12 108 52 895 3.55

３１． 156 280 316 14 10 68 51 895 3.72

３２． 316 308 202 11 4 14 40 895 4.10

３３． 86 201 386 48 36 87 51 895 3.33

３４． 227 281 243 20 15 62 47 895 3.87

３５． 110 244 415 36 27 24 39 895 3.45

３６． 147 220 386 25 15 58 43 894 3.58

３７． 81 190 383 44 26 123 48 895 3.35

３８． 94 174 378 37 23 142 47 895 3.40

３９． 280 297 201 16 14 42 45 895 4.01

４０． 245 282 264 12 16 32 44 895 3.89

４１． 131 271 369 15 13 55 41 895 3.62

４２． 115 285 333 23 9 85 45 895 3.62

４３． 251 273 277 9 7 37 41 895 3.92

４４． 231 269 308 18 11 20 38 895 3.83

４５． 372 199 193 17 8 62 43 894 4.15

※平均値（重要度の加重平均  高い・・5、やや高い・・4、普通・・3、やや低い・・2、低い・・1）わからないと無回答除く

自然災害への対策がしっかり
している

消防の体制が整っている

救急医療の体制が整っている

交通安全対策がしっかりして
いる

防犯対策がしっかりしている

農業の振興が行われている

外国人にも暮らしやすい

近隣市町村と連携した広域行
政が行われている

行政サービスが充実している

市役所などの公共施設が利用
しやすい

行政に市民の意向が反映され
ている
行政情報が市民に公開、発信
されている
市民がまちづくりに参画しや
すい

税金が正しく効果的に使われ
ている

安
全
・
安
心
に
つ
い
て

産
業
に
つ
い
て

地
域
コ
ミ
ュ

ニ

テ
ィ

・
交
流
に
つ

い
て

行
政
に
つ
い
て

工業の振興が行われている

商業やサービス業の振興が行
われている
買い物などの日常生活を営み
やすい
市外からの来訪者や観光客が
訪れている
働く場、働きやすい環境が
整っている
地域活動や祭りなどが活発に
行われている
男女が差別なく参画できる社
会となっている
国際交流が活発に行われてい
る
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※折れ線は平均値。わからないと無回答は除く。

重要度5←        平均値            →重要度1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれて …

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

高い やや高い ふつう やや低い 低い

3.83

4.14

4.07

3.96

4.33

3.75

4.16

3.71

3.64

3.49

3.89

3.73

3.76

4.02

3.70

3.32

4.06

4.07

4.01

4.25

3.86

3.66

3.75

4.22

4.14

4.30

4.08

4.14

3.54

3.55

3.72

4.10

3.33

3.87

3.45

3.58

3.35

3.40

4.01

3.89

3.62

3.62

3.92

3.83

4.15
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【総合結果】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

富谷市のまちづくりに対する満足度及び重要度をマッピングし優先的改善項目を把握するため

「ポートフォリオ分析」を実施した。 

中央値は全ての回答における平均値を採用し、中央値を基点に「重点維持ゾーン」、「改善ゾー

ン」、「維持ゾーン」、「観察ゾーン」の４つのゾーンに区分し、分析した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い



富谷市 市民アンケート報告書 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 施策 ※略称 

優先的改善項目 
重要度:高、満足度:低 

⑳公共交通機関の利便性 

優先的維持項目 
重要度:高、満足度:高 

⑤子育てのしやすさ ⑦小中学校の教育の充実 ⑭ごみ減量化等の充実  

⑰暮らしやすい住環境整備 ⑱幹線道路の移動しやすさ 

㉔自然災害への対策化 ㉕消防の体制化 ㉜日常生活の営みやすさ 

優先的検討項目 
重要度:高、満足度:中 

①健康づくり機会等の充実 ②休日診療等の受診しやすさ 

③高齢者が安心出来る暮らし ④障がい者が自立できる暮らし 

⑲徒歩等の安全な道路通行 ㉖緊急医療の体制化 ㉗交通安全の対策化  

㉘防犯の対策化 ㉞働く場の環境整備 ㊴行政への市民意向の反映 

㊺税金使用の適正化  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン (中央値 3.19)

(中央値 3.85)

優先的な改善が 
必要な項目 

優先的な維持が 
必要な項目群 

優先的な検討が 
必要な項目群 
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(参考)ポートフォリオ分析用の短縮表記
選   択   肢 短縮表記

１． 健康づくりの機会や対応が充実している 健康づくり機会等の充実
２． 病院や休日診療などを受診しやすい 休日診療等の受診しやすさ
３． 高齢者が安心していきいきと暮らせる 高齢者が安心出来る暮らし
４． 障がい者が自立していきいきと暮らせる 障がい者が自立できる暮らし
５． 子育てがしやすい 子育てのしやすさ
６． 地域で共に助け合い、支え合う風土がある 地域の助け合いの風土
７． 小中学校での教育が充実している 小中学校の教育の充実
８． 興味や関心に応じて学習活動をしやすい 多様な学習活動のしやすさ
９． 趣味やスポーツなどの活動がしやすい 趣味等の活動のしやすさ

１０． 文化活動に参加しやすい 文化活動の参加しやすさ
１１． 水や緑などの自然を身近に感じられる 水や緑等の自然の親近さ
１２． 街並みや景観が美しい 街並みや景観の美しさ
１３． 省エネルギーや環境保全の対応が充実している 環境保全対応の充実
１４． ごみの減量化や分別回収が充実している ごみ減量化等の充実
１５． 山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれている 土地利用のバランス
１６． 古くからの街なかに魅力や活気がある 街なかの魅力や活気
１７． 暮らしやすい住環境が整っている 暮らしやすい住環境整備
１８． 幹線道路が整備され車で移動しやすい 幹線道路の移動しやすさ
１９． 徒歩や自転車で道路を安全に通行できる 徒歩等の安全な道路通行
２０． 公共交通機関が利用しやすく便利である 公共交通機関の利便性
２１． 下水道などの排水処理が整備されている 下水道の排水処理
２２． 河川やため池が安全できれいである 河川やため池の安全性
２３． 身近な憩いの空間となる公園が充実している 身近な公園空間の充実
２４． 自然災害への対策がしっかりしている 自然災害への対策化
２５． 消防の体制が整っている 消防の体制化
２６． 救急医療の体制が整っている 緊急医療の体制化
２７． 交通安全対策がしっかりしている 交通安全の対策化
２８． 防犯対策がしっかりしている 防犯の対策化
２９． 農業の振興が行われている 農業振興の取組
３０． 工業の振興が行われている 工業振興の取組
３１． 商業やサービス業の振興が行われている 商業等の振興の取組
３２． 買い物などの日常生活を営みやすい 日常生活の営みやすさ
３３． 市外からの来訪者や観光客が訪れている 観光等での来訪者の状況
３４． 働く場、働きやすい環境が整っている 働く場等の環境整備
３５． 地域活動や祭りなどが活発に行われている 地域活動等の活発な取組
３６． 男女が差別なく参画できる社会となっている 男女共同参画社会の取組
３７． 国際交流が活発に行われている 国際交流の活発な取組
３８． 外国人にも暮らしやすい 外国人の暮らしやすさ
３９． 行政に市民の意向が反映されている 行政への市民意向の反映
４０． 行政情報が市民に公開、発信されている 行政情報の公開・発信
４１． 市民がまちづくりに参画しやすい 市民のまちづくり参画
４２． 近隣市町村と連携した広域行政が行われている 連携した広域行政の取組
４３． 行政サービスが充実している 行政サービスの充実
４４． 市役所などの公共施設が利用しやすい 公共施設の利用しやすさ
４５． 税金が正しく効果的に使われている 税金使用の適正化
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2-1-4. 富谷市が目指すまちづくりの方向性 

設問１０:富谷市は、特にどのようなまちづくりを目指すべきだと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 目指すべきまちづくりの方向性では、「すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したま

ち」が 64.8％と最も多く、次に「道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の高

いまち」(63.8%)が続いた。 

 一方、「宿場町の歴史と文化を誇れるまち」(6.3%)や「住民が主体となってまちづくりに参

画できる住民協働のまち」(7.4%)は関心が低い傾向にあった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数

292
171
203
577
106
56
96

326
568
66
16
23

2,500

8.子どもたちを育む教育の充実したまち
9.道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の高いまち
10.住民が主体となってまちづくりに参画できる住民協働のまち
11.その他
無回答
計

選択肢

1.防災・防犯に優れたまち
2.自然が豊かで潤いある環境にやさしいまち

7.芸術・文化・スポーツ活動などが盛んなまち

3.都市と自然と農地が調和・共存するゆとりのあるまち（田園都市）

4.すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したまち
5.農業や商業、工業などの地場産業が充実した活気のあるまち
6.宿場町の歴史と文化を誇れるまち

過剰回答による集計除外5名 N=890

32.8%
19.2%

22.8%
64.8%

11.9%
6.3%

10.8%
36.6%

63.8%
7.4%

1.8%
2.6%

0% 20% 40% 60% 80%



富谷市 市民アンケート報告書 

21 

設問１１:あなたは、これから富谷市が行う施策として、どのような施策が必要だと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 これから必要な施策では、「仙台市泉中央までの交通利便性の確保」が 66.9％と最も多か

った。 

 その他、比較的必要だと思う割合が多い項目としては、「総合病院などの医療施設の誘致」

(38.6%)や「安全・安心な暮らしの確保」(28.7%)が挙げられた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

件数

140
26

591
19
63

141
19

153
52

145
43

122
341
61

107
254
31
21
95
22
28

2,474

1.企業誘致の推進
2.自然や人とふれあえる市民農園の整備
3.仙台市泉中央までの交通利便性の確保
4.大亀山森林公園の利活用の推進
5.公園など憩いの場の整備
6.幹線道路の整備

13.総合病院などの医療施設の誘致

7.国際姉妹都市・友好都市実現による国際交流促進
8.幼児教育や小中学校の教育等の充実

N=884

9.文化会館の整備
10.介護予防の充実
11.障がいのある方が働くことのできる通所施設等の整備
12.少子化対策（結婚・妊娠・出産・育児の切れ目ない支援）

選択肢

19.「新しい生活様式」を踏まえた、ICT（情報通信技術）やAI（人工知能）を活用した行政サービスの提供

20.その他 
無回答
計
過剰回答による集計除外11名

14.感染症対策の推進
15.災害・防災対策の推進
16.安全・安心な暮らしの確保
17.再生可能エネルギーの利活用の推進
18.市民協働の推進

15.8%
2.9%

66.9%
2.1%

7.1%
16.0%

2.1%
17.3%

5.9%
16.4%

4.9%
13.8%

38.6%
6.9%

12.1%
28.7%

3.5%
2.4%

10.7%
2.5%
3.2%

0% 20% 40% 60% 80%
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2-2. クロス集計・分析結果 

2-2-1. 男女別クロス集計・分析結果 

設問８:今後も富谷市で暮らしたいと思いますか?(全員回答・単一回答) 

 将来居住意向では「今後も暮らしたい」と回答した人は、男性が 86.8％、女性が 89.0％であ

った。 

 

 

 

■ （男性） 

 

 

 

 

 

 

■ （女性） 

 

  

男性 女性 男性 女性
309 477 86.8% 89.0%
25 26 7.0% 4.9%
22 33 6.2% 6.2%

356 536 100.0% 100.0%

比率件数
選択肢

1.今後も暮らしたい
2.暮らしたいとは思わない
無回答
計

N=892 
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設問８-１:富谷市で暮らしたいと思う理由は何ですか? 

(設問８で「１」と回答した人・３つまで回答) 

 男性の暮らしたいと思う理由では、「住環境が良い」が 54.5％と最も多く、次に「住み慣れて

いて愛着がある」(46.1%)が続いた。 

 女性の暮らしたいと思う理由では、「買い物や外食、娯楽に便利」が 55.3％と最も多く、次に

「住環境が良い」(47.6%)が続いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性 女性 男性 女性

100 141 33.7% 31.7%
162 212 54.5% 47.6%
23 40 7.7% 9.0%
23 49 7.7% 11.0%

135 246 45.5% 55.3%
11 12 3.7% 2.7%
30 33 10.1% 7.4%
7 8 2.4% 1.8%

18 26 6.1% 5.8%
51 91 17.2% 20.4%
37 63 12.5% 14.2%
35 63 11.8% 14.2%

137 182 46.1% 40.9%
10 13 3.4% 2.9%
2 0 0.7% 0.0%

781 1,179
過剰回答による集計除外:12名(男性)、32名(女性) N=344(男性),N=504(女性)

件数 比率
選択肢

11.地域での人間関係が良い
12.学校や仕事、家族の都合
13.住みなれていて愛着がある
14.その他
無回答

4.子育てをしやすい
5.買い物や外食、娯楽に便利
6.都市基盤が整っている
7.交通の便が良い
8.公共施設が充実している
9.子どもの教育環境が良い

1.自然環境が良い
2.住環境が良い
3.医療･福祉サービスが充実している

計

10.安全だから
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設問８-２:富谷市で暮らしたいと思わない理由は何ですか? 

(設問８で「２」と回答した人・３つまで回答) 

 暮らしたいと思わない理由では、「交通の便が良くない」が 70.8％（男性）、68.0％(女性)と

最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

男性 女性 男性 女性

0 1 0.0% 4.0%
0 3 0.0% 12.0%
4 7 16.7% 28.0%
0 3 0.0% 12.0%
4 7 16.7% 28.0%
3 3 12.5% 12.0%

17 17 70.8% 68.0%
7 3 29.2% 12.0%
2 0 8.3% 0.0%
0 1 0.0% 4.0%
1 2 4.2% 8.0%
4 4 16.7% 16.0%
6 5 25.0% 20.0%
5 6 20.8% 24.0%
0 0 0.0% 0.0%

53 62
過剰回答による集計除外:1名(男性)、1名(女性) N=24(男性),N=25(女性)

8.公共施設が充実していない
9.子どもの教育環境が良くない
10.安全でない
11.地域での人間関係が良くない
12.学校や仕事、家族の都合
13.愛着が沸かない

2.住環境が良くない
3.医療･福祉サービスが充実していない
4.子育てをしにくい
5.買い物や外食、娯楽に不便
6.都市基盤が整っていない
7.交通の便が良くない

14.その他
無回答
計

選択肢
件数 比率

1.自然環境が良くない
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【満足度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する満足度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）を男女

別で比較すると、男性では、「㉖救急医療の体制が整っている」、「㊸行政サービスが充実

している」、「㊹市役所などの公共施設が利用しやすい」などに対する満足度が比較的女性

よりも高かった。 

 女性では、「⑫街並みや景観が美しい」、「⑯古くからの街なかに魅力や活気がある」、「㉝

市外からの来訪者や観光客が訪れている」、「㉞働く場、働きやすい環境が整っている」な

どに対する満足度が比較的男性よりも高かった。 
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■ 現状の満足度(性別比較)_平均値 

 

 

 

  

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれて …

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

3.21

2.92

3.18

2.91

3.66

3.19

3.27

3.07

3.08

3.03

3.88

3.56

3.05

3.61

3.26

3.05

3.57

3.39

3.01

2.18

3.56

2.99

3.15

3.27

3.39

3.09

3.17

3.05

3.17

3.13

3.39

3.87

2.89

3.04

3.41

3.24

2.80

2.97

3.02

3.33

3.13

3.09

3.22

3.22

3.07

3.15

2.96

3.20

2.90

3.56

3.19

3.26

3.03

3.04

3.01

3.83

3.37

2.95

3.63

3.23

2.88

3.49

3.28

3.01

2.14

3.58

2.94

3.22

3.22

3.39

3.22

3.07

3.02

3.11

3.01

3.26

3.75

2.71

2.78

3.32

3.26

2.82

2.95

2.98

3.25

3.06

2.97

3.24

3.29

2.99

満足度5← 平均値 →満足度1

男性 女性

※グラフ間の開きが大きいものが、

性別での評価差がある項目。 
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【重要度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する重要度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）を男女

別で比較すると、ほぼ全ての項目において女性の方が重要と感じている傾向にあった。 

 

  



富谷市 市民アンケート報告書 

30 

■ 将来の重要度(性別比較)_平均値 

 

 

 

  

3.73

4.02

3.95

3.80

4.25

3.63

4.05

3.63

3.59

3.43

3.81

3.65

3.67

3.92

3.68

3.26

3.98

4.00

3.93

4.18

3.76

3.56

3.67

4.14

4.00

4.20

3.93

3.98

3.48

3.53

3.69

4.00

3.34

3.72

3.36

3.50

3.28

3.30

3.90

3.78

3.57

3.59

3.87

3.74

4.08

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれて …

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

3.91

4.22

4.15

4.08

4.38

3.83

4.23

3.77

3.68

3.53

3.94

3.78

3.82

4.08

3.71

3.37

4.12

4.12

4.07

4.30

3.93

3.72

3.81

4.29

4.24

4.37

4.19

4.25

3.59

3.56

3.74

4.16

3.33

3.97

3.51

3.63

3.41

3.46

4.09

3.97

3.65

3.64

3.96

3.89

4.20

重要度5← 平均値 →重要度1

男性 女性

※グラフ間の開きが大きいものが、

性別での評価差がある項目。 
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【総合結果】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

男女別でのポートフォリオ分析結果は以下のとおり。 

 

■ 男性 

 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ
趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ
環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画
連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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■ 女性 

 

 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組
工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組

外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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設問１０:富谷市は、特にどのようなまちづくりを目指すべきだと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 男性が思う目指すべきまちづくりの方向性では、「生活基盤が整った利便性の高いまち」が

62.6％と最も高く、次に「福祉の充実したまち」(59.0%)が続いた。 

 女性が思う目指すべきまちづくりの方向性では、「福祉の充実したまち」が 68.9％と最も

高く、次に「生活基盤が整った利便性の高いまち」(64.8%)が続いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

男性 女性 男性 女性
123 169 34.6% 31.8%
67 104 18.8% 19.6%
88 115 24.7% 21.7%

210 366 59.0% 68.9%
50 56 14.0% 10.5%
26 30 7.3% 5.6%
37 59 10.4% 11.1%

129 197 36.2% 37.1%
223 344 62.6% 64.8%
25 40 7.0% 7.5%
9 7 2.5% 1.3%

11 10 3.1% 1.9%
998 1,497

過剰回答による集計除外:5名(女性) N=356(男性),N=531(女性)

1.防災・防犯に優れたまち
2.自然が豊かで潤いある環境にやさしいまち
3.都市と自然と農地が調和・共存するゆとりのあるまち（田園都市）

選択肢
件数 比率

4.すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したまち
5.農業や商業、工業などの地場産業が充実した活気のあるまち
6.宿場町の歴史と文化を誇れるまち
7.芸術・文化・スポーツ活動などが盛んなまち
8.子どもたちを育む教育の充実したまち
9.道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の高いまち

計

10.住民が主体となってまちづくりに参画できる住民協働のまち
11.その他
無回答
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設問１１:あなたは、これから富谷市が行う施策として、どのような施策が必要だと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 これから必要な施策では、「仙台市泉中央までの交通利便性の確保」が 64.9％(男性)、68.4％

(女性)と最も多かった。 

 

 

  

男性 女性 男性 女性
79 61 22.4% 11.6%
11 15 3.1% 2.8%

229 361 64.9% 68.4%
8 11 2.3% 2.1%

21 42 5.9% 8.0%
77 64 21.8% 12.1%
5 14 1.4% 2.7%

39 114 11.0% 21.6%
17 34 4.8% 6.4%
49 94 13.9% 17.8%
14 29 4.0% 5.5%
59 63 16.7% 11.9%

130 210 36.8% 39.8%
20 41 5.7% 7.8%
46 61 13.0% 11.6%
93 161 26.3% 30.5%
9 22 2.5% 4.2%
8 13 2.3% 2.5%

44 50 12.5% 9.5%

12 10 3.4% 1.9%
12 15 3.4% 2.8%

982 1,485
過剰回答による集計除外:5名(女性) N=356(男性),N=531(女性)

1.企業誘致の推進

選択肢
件数 比率

8.幼児教育や小中学校の教育等の充実
9.文化会館の整備
10.介護予防の充実

20.その他
無回答
計

11.障がいのある方が働くことのできる通所施設等の整備
12.少子化対策（結婚・妊娠・出産・育児の切れ目ない支援）
13.総合病院などの医療施設の誘致
14.感染症対策の推進
15.災害・防災対策の推進
16.安全・安心な暮らしの確保
17.再生可能エネルギーの利活用の推進
18.市民協働の推進
19.「新しい生活様式」を踏まえた、ICT（情報通信技術）や
AI（人工知能）を活用した行政サービスの提供

2.自然や人とふれあえる市民農園の整備
3.仙台市泉中央までの交通利便性の確保
4.大亀山森林公園の利活用の推進
5.公園など憩いの場の整備
6.幹線道路の整備
7.国際姉妹都市・友好都市実現による国際交流促進
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2-2-2. 年齢別クロス集計・分析結果 

設問８:今後も富谷市で暮らしたいと思いますか?(全員回答・単一回答) 

 将来居住意向では、「今後も暮らしたい」と回答した人は、10～20 代が 83.0％、30～40 代が

90.6％、50～60 代が 87.4％、70 歳以上が 88.2％であった。 

 

 

 

 

 

 

  

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上 10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上
73 251 298 164 83.0% 90.6% 87.4% 88.2%
9 18 17 7 10.2% 6.5% 5.0% 3.8%
6 8 26 15 6.8% 2.9% 7.6% 8.1%

88 277 341 186 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

選択肢

1.今後も暮らしたい

件数 比率

2.暮らしたいとは思わない

無回答
計
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設問８-１:富谷市で暮らしたいと思う理由は何ですか? 

(設問８で「１」と回答した人・３つまで回答) 

 10 代～20 代では、「買い物や外食、娯楽に便利」と回答した人が 51.4％と最も多く、次に「住

みなれていて愛着がある」(48.6%)、「住環境が良い」(47.1%)が続いた。 

 30～40 代では、「住環境が良い」が 56.5％と最も多く、次に「買い物や外食、娯楽に便利」

(53.9%)が続いたが、「住みなれていて愛着がある」は 26.5％と他年代よりも低い傾向がみら

れた。 

 50～60 代では、「買い物や外食、娯楽に便利」と回答した人が 53.3％と最も多く、次に「住

みなれていて愛着がある」(49.1%)「住環境が良い」(49.1%)が続いた。 

 70 歳以上では、「住みなれていて愛着がある」が 53.5％と最も多く、次に「住環境が良い」

(45.8％)、「買い物や外食、娯楽に便利」(42.6%)が続いた。また、「自然環境が良い」が 41.9％

と他年代よりも高い傾向がみられた。 

 

 

 

 

 

  

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上 10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上
17 50 111 65 24.3% 21.7% 38.7% 41.9%
33 130 141 71 47.1% 56.5% 49.1% 45.8%
7 15 16 24 10.0% 6.5% 5.6% 15.5%
7 53 8 4 10.0% 23.0% 2.8% 2.6%

36 124 153 66 51.4% 53.9% 53.3% 42.6%
4 9 7 3 5.7% 3.9% 2.4% 1.9%
1 10 30 22 1.4% 4.3% 10.5% 14.2%
2 3 6 4 2.9% 1.3% 2.1% 2.6%
5 32 6 1 7.1% 13.9% 2.1% 0.6%

15 34 59 36 21.4% 14.8% 20.6% 23.2%
4 26 36 33 5.7% 11.3% 12.5% 21.3%

13 52 25 8 18.6% 22.6% 8.7% 5.2%
34 61 141 83 48.6% 26.5% 49.1% 53.5%
0 9 11 3 0.0% 3.9% 3.8% 1.9%
0 0 1 1 0.0% 0.0% 0.3% 0.6%

178 608 751 424
過剰回答による集計除外:3名(10～20代)、21名(30～40代)、11名(50～60代)、9名(70歳以上) N=85(10～20代),N=256(30～40代),N=330(50～60代),N=177(70歳以上)

1.自然環境が良い
2.住環境が良い
3.医療･福祉サービスが充実している
4.子育てをしやすい
5.買い物や外食、娯楽に便利

件数
選択肢

12.学校や仕事、家族の都合
13.住みなれていて愛着がある
14.その他
無回答
計

6.都市基盤が整っている
7.交通の便が良い
8.公共施設が充実している
9.子どもの教育環境が良い
10.安全だから
11.地域での人間関係が良い

比率
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設問８-２:富谷市で暮らしたいと思わない理由は何ですか? 

(設問８で「２」と回答した人・３つまで回答) 

 暮らしたいと思わない理由では、どの年代も「交通の便が良くない」が最も多かった。 

 

 

 

 

 

 

  

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上 10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上

1 0 0 0 11.1% 0.0% 0.0% 0.0%
0 2 1 0 0.0% 11.1% 6.3% 0.0%
1 5 3 2 11.1% 27.8% 18.8% 33.3%
1 0 1 1 11.1% 0.0% 6.3% 16.7%
2 5 2 2 22.2% 27.8% 12.5% 33.3%
3 2 1 0 33.3% 11.1% 6.3% 0.0%
6 13 11 4 66.7% 72.2% 68.8% 66.7%
2 4 4 0 22.2% 22.2% 25.0% 0.0%
0 1 1 0 0.0% 5.6% 6.3% 0.0%
1 0 0 0 11.1% 0.0% 0.0% 0.0%
0 1 0 2 0.0% 5.6% 0.0% 33.3%
3 2 3 0 33.3% 11.1% 18.8% 0.0%
3 3 4 1 33.3% 16.7% 25.0% 16.7%
2 4 4 1 22.2% 22.2% 25.0% 16.7%
0 0 0 0 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

25 42 35 13
過剰回答による集計除外:3名(10～20代)、21名(30～40代)、11名(50～60代)、9名(70歳以上) N=85(10～20代),N=256(30～40代),N=330(50～60代),N=177(70歳以上)

4.子育てをしにくい
5.買い物や外食、娯楽に不便
6.都市基盤が整っていない
7.交通の便が良くない
8.公共施設が充実していない
9.子どもの教育環境が良くない

選択肢

1.自然環境が良くない
2.住環境が良くない
3.医療･福祉サービスが充実していない

計

10.安全でない
11.地域での人間関係が良くない
12.学校や仕事、家族の都合
13.愛着が沸かない
14.その他
無回答

件数 比率
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【満足度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する満足度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）を年代

別で比較すると、10～20 代では「⑤子育てがしやすい」が他年代よりも高い傾向がみられ

た。 

 30～40 代及び 50～60 代は、全体的に他年代よりもやや満足度が低い傾向がみられた。特

に 30～40 代では、「⑳公共交通機関が利用しやすく便利である」が最も低かった。 

 70 歳以上では、「①健康づくりの機会や対応が充実している」、「⑭ごみの減量化や分別

回収が充実している」、「㊸行政サービスが充実している」、「㊹市役所などの公共施設が

利用しやすい」などに対する満足度が他年代よりも比較的高かった。また、「⑳公共交通機

関が利用しやすく便利である」も他年代よりも満足度が比較的高かった。 
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■ 現状の満足度(年齢別比較)_平均値 

 

 

  

※グラフ間の開きが大きいものが、

年齢別での評価差がある項目。 

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれている

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

満足度5← 平均値 →満足度1

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上
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【重要度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する重要度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）を年代

別で比較すると、10～20 代では「⑤子育てがしやすい」、「㉑下水道などの排水処理が整

備されている」、「㉒河川やため池が安全できれいである」、「㉞働く場、働きやすい環境

が整っている」をはじめとし、ほぼ全ての項目において重要度が高い傾向がみられた。特に

「⑳公共交通機関が利用しやすく便利である」が他年代より高かった。 

 30～40 代では、「⑦小中学校での教育が充実している」が他年代より高かった。 

 70 歳以上では、他年代と比較して重要度が低い傾向がみられたが、「⑭ごみの減量化や分

別回収が充実している」については他年代よりも高かった。 

 

  



富谷市 市民アンケート報告書 

45 

■ 将来の重要度(年齢別比較)_平均値 

 

 

 

 

  

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれている

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

重要度5← 平均値 →重要度1

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上

※グラフ間の開きが大きいものが、

年齢別での評価差がある項目。 
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【総合結果】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

年代別でのポートフォリオ分析結果は以下のとおり。 

 

■ 10 代～20 代 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ
街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実 ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい

住環境整備

幹線道路の移動

しやすさ
徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化
防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組

外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画

連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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■ 30 代～40 代 

 

 

 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組
工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画

連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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■ 50 代～60 代 

 

 

 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ
高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性
身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画

連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)



富谷市 市民アンケート報告書 

49 

■ 70 歳以上 

 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化 消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映
行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画

連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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設問１０:富谷市は、特にどのようなまちづくりを目指すべきだと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 目指すべきまちづくりの方向性の「道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の

高いまち」では、10～20 代の 80.7％、30～40 代の 69.0％、50～60 代の 59.7％、70 歳以

上の 55.7％が目指すべきだと回答しており、若い世代ほど重要だと感じている割合が多い

傾向がみられた。 

 一方、「すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したまち」では、10～20 代の 54.5％、

30～40 代の 58.8％、50～60 代の 69.1％、70 歳以上の 70.8％が目指すべきだと回答してお

り、高齢世代ほど重要だと感じている割合が多い傾向がみられた。 

 

 

 

 

 

 

 

  

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上 10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上
21 95 120 56 23.9% 34.7% 35.3% 30.3%
14 45 64 48 15.9% 16.4% 18.8% 25.9%
17 59 94 33 19.3% 21.5% 27.6% 17.8%
48 161 235 131 54.5% 58.8% 69.1% 70.8%
13 27 46 20 14.8% 9.9% 13.5% 10.8%
6 21 14 14 6.8% 7.7% 4.1% 7.6%
8 28 34 26 9.1% 10.2% 10.0% 14.1%

38 138 105 45 43.2% 50.4% 30.9% 24.3%
71 189 203 103 80.7% 69.0% 59.7% 55.7%
5 12 27 22 5.7% 4.4% 7.9% 11.9%
1 7 5 3 1.1% 2.6% 1.5% 1.6%
2 1 9 10 2.3% 0.4% 2.6% 5.4%

244 783 956 511
過剰回答による集計除外:3名(30～40代)、1名(50～60代)、1名(70歳以上) N=88(10～20代),N=274(30～40代),N=340(50～60代),N=185(70歳以上)

件数 比率

1.防災・防犯に優れたまち
2.自然が豊かで潤いある環境にやさしいまち
3.都市と自然と農地が調和・共存するゆとりのあるまち（田園都市）
4.すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したまち
5.農業や商業、工業などの地場産業が充実した活気のあるまち
6.宿場町の歴史と文化を誇れるまち

選択肢

計

7.芸術・文化・スポーツ活動などが盛んなまち
8.子どもたちを育む教育の充実したまち
9.道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の高いまち
10.住民が主体となってまちづくりに参画できる住民協働のまち
11.その他
無回答
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設問１１:あなたは、これから富谷市が行う施策として、どのような施策が必要だと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 これから必要な施策の「仙台市泉中央までの交通利便性の確保」では、10～20 代の 75.0％、

30～40 代の 71.1％、50～60 代の 67.6％、70 歳以上の 56.0％が必要だと回答しており、若

い世代ほど必要だと感じている割合が多い傾向がみられた。 

 「総合病院などの医療施設の誘致」では、10～20 代の 33.0％、30～40 代の 36.3％、50～

60 代の 40.2％、70 歳以上の 41.8％が必要だと回答しており、高齢世代ほど必要だと感じ

ている割合が多い傾向がみられた。 

 

 

 

 

  

10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上 10～20代 30～40代 50～60代 70歳以上
8 38 53 41 9.1% 13.9% 15.8% 22.3%
1 10 7 7 1.1% 3.7% 2.1% 3.8%

66 194 227 103 75.0% 71.1% 67.6% 56.0%
1 6 4 8 1.1% 2.2% 1.2% 4.3%
3 30 20 10 3.4% 11.0% 6.0% 5.4%

18 52 52 18 20.5% 19.0% 15.5% 9.8%
5 4 5 5 5.7% 1.5% 1.5% 2.7%

14 76 38 25 15.9% 27.8% 11.3% 13.6%
3 10 20 19 3.4% 3.7% 6.0% 10.3%
5 22 64 54 5.7% 8.1% 19.0% 29.3%
7 9 15 12 8.0% 3.3% 4.5% 6.5%

28 40 40 14 31.8% 14.7% 11.9% 7.6%
29 99 135 77 33.0% 36.3% 40.2% 41.8%
2 20 23 16 2.3% 7.3% 6.8% 8.7%
6 35 46 20 6.8% 12.8% 13.7% 10.9%

27 61 106 59 30.7% 22.3% 31.5% 32.1%
3 11 13 4 3.4% 4.0% 3.9% 2.2%
1 6 8 6 1.1% 2.2% 2.4% 3.3%

16 36 30 13 18.2% 13.2% 8.9% 7.1%

3 7 9 3 3.4% 2.6% 2.7% 1.6%
2 4 15 6 2.3% 1.5% 4.5% 3.3%

248 770 930 520
過剰回答による集計除外:4名(30～40代)、5名(50～60代)、2名(70歳以上) N=88(10～20代),N=273(30～40代),N=336(50～60代),N=184(70歳以上)

19.「新しい生活様式」を踏まえた、ICT（情報通信技術）や
AI（人工知能）を活用した行政サービスの提供
20.その他
無回答
計

13.総合病院などの医療施設の誘致
14.感染症対策の推進
15.災害・防災対策の推進
16.安全・安心な暮らしの確保
17.再生可能エネルギーの利活用の推進
18.市民協働の推進

7.国際姉妹都市・友好都市実現による国際交流促進
8.幼児教育や小中学校の教育等の充実
9.文化会館の整備
10.介護予防の充実
11.障がいのある方が働くことのできる通所施設等の整備
12.少子化対策（結婚・妊娠・出産・育児の切れ目ない支援）

1.企業誘致の推進
2.自然や人とふれあえる市民農園の整備
3.仙台市泉中央までの交通利便性の確保
4.大亀山森林公園の利活用の推進
5.公園など憩いの場の整備
6.幹線道路の整備

選択肢
件数 比率
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2-2-3. 地区別クロス集計・分析結果 

設問８:今後も富谷市で暮らしたいと思いますか?(全員回答・単一回答) 

 将来居住意向では、「今後も暮らしたい」と回答した人は、開発整備時期別にみても、全体的に

高い傾向にあった。 

 

 

 

 

 

  

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新) 旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)
55 196 176 359 88.7% 89.5% 86.3% 88.2%
2 10 12 27 3.2% 4.6% 5.9% 6.6%
5 13 16 21 8.1% 5.9% 7.8% 5.2%

62 219 204 407 100.0% 100.0% 100.0% 100.0%

2.暮らしたいとは思わない
無回答
計

選択肢
件数 比率

1.今後も暮らしたい
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設問８-１:富谷市で暮らしたいと思う理由は何ですか? 

(設問８で「１」と回答した人・３つまで回答) 

 開発整備時期別に「住環境が良い」と回答した人の割合をみると、団地(新)が 66.0％と高く、

整備時期が新しい地区に居住する人の方が高い傾向がみられた。 

 「買い物や外食、娯楽に便利」では、旧地区では 27.5％と低く、開発整備された地区に居住す

る人の方が高い傾向がみられた。 

 「住み慣れていて愛着がある」では、旧地区が 60.8％と多く、古くからある地区に居住する人

の方が高い傾向がみられた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新) 旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)
25 69 56 93 49.0% 37.7% 33.5% 27.3%
14 64 71 225 27.5% 35.0% 42.5% 66.0%
6 22 14 21 11.8% 12.0% 8.4% 6.2%
3 9 7 53 5.9% 4.9% 4.2% 15.5%

14 97 76 194 27.5% 53.0% 45.5% 56.9%
0 7 6 9 0.0% 3.8% 3.6% 2.6%
3 20 10 29 5.9% 10.9% 6.0% 8.5%
0 6 5 4 0.0% 3.3% 3.0% 1.2%
1 3 3 37 2.0% 1.6% 1.8% 10.9%
9 38 38 58 17.6% 20.8% 22.8% 17.0%
5 31 28 36 9.8% 16.9% 16.8% 10.6%

15 21 21 40 29.4% 11.5% 12.6% 11.7%
31 102 83 104 60.8% 55.7% 49.7% 30.5%
3 8 6 6 5.9% 4.4% 3.6% 1.8%
0 0 1 1 0.0% 0.0% 0.6% 0.3%

129 497 425 910
過剰回答による集計除外:4名(旧地区)、13名(団地(古))、9名(団地(中))、18名(団地(新)) N=58(旧地区),N=206(団地(古)),N=195(団地(中)),N=389(団地(新))

12.学校や仕事、家族の都合
13.住みなれていて愛着がある
14.その他
無回答
計

6.都市基盤が整っている
7.交通の便が良い
8.公共施設が充実している
9.子どもの教育環境が良い
10.安全だから
11.地域での人間関係が良い

3.医療･福祉サービスが充実している
4.子育てをしやすい
5.買い物や外食、娯楽に便利

選択肢
件数 比率

1.自然環境が良い
2.住環境が良い
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設問８-２:富谷市で暮らしたいと思わない理由は何ですか? 

(設問８で「２」と回答した人・３つまで回答) 

 暮らしたいと思わない理由では、どの地区でも「交通の便が良くない」が最も多く、特に旧地

区に居住する人で思わないと回答した人の全員が理由として挙げていた。 

 

 

 

 

 

 

 

  

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新) 旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)

0 0 0 1 0.0% 0.0% 0.0% 3.7%
0 1 0 2 0.0% 11.1% 0.0% 7.4%
0 3 2 6 0.0% 33.3% 18.2% 22.2%
0 2 1 0 0.0% 22.2% 9.1% 0.0%
1 2 3 5 50.0% 22.2% 27.3% 18.5%
0 1 0 5 0.0% 11.1% 0.0% 18.5%
2 5 8 19 100.0% 55.6% 72.7% 70.4%
0 1 1 8 0.0% 11.1% 9.1% 29.6%
0 0 1 1 0.0% 0.0% 9.1% 3.7%
0 0 0 1 0.0% 0.0% 0.0% 3.7%
0 2 1 0 0.0% 22.2% 9.1% 0.0%
1 1 2 4 50.0% 11.1% 18.2% 14.8%
0 2 2 7 0.0% 22.2% 18.2% 25.9%
0 3 3 5 0.0% 33.3% 27.3% 18.5%
0 0 0 0 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%
4 23 24 64

過剰回答による集計除外:4名(旧地区)、13名(団地(古))、9名(団地(中))、18名(団地(新)) N=58(旧地区),N=206(団地(古)),N=195(団地(中)),N=389(団地(新))

11.地域での人間関係が良くない
12.学校や仕事、家族の都合
13.愛着が沸かない
14.その他
無回答
計

5.買い物や外食、娯楽に不便
6.都市基盤が整っていない
7.交通の便が良くない
8.公共施設が充実していない
9.子どもの教育環境が良くない
10.安全でない

件数 比率

1.自然環境が良くない
2.住環境が良くない
3.医療･福祉サービスが充実していない
4.子育てをしにくい

選択肢
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【満足度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する満足度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）を開発

整備時期別で比較すると、旧地区では「⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい」や「⑨

趣味やスポーツなどの活動がしやすい」、「⑩文化活動に参加しやすい」、「㊹市役所など

の公共施設が利用しやすい」などが他地区よりも高い傾向がみられた。 

 一方、「㉑下水道などの排水処理が整備されている」や「㉒河川やため池が安全できれいで

ある」、「㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している」などが他地区より低い傾向がみ

られた。 

 団地(新)では、「⑫街並みや景観が美しい」や「⑰暮らしやすい住環境が整っている」、「⑰

徒歩や自転車で道路を安全に通行できる」、「㉑下水道などの排水処理が整備されている」、

「㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している」、「㉜買い物などの日常生活を営みやす

い」などが他地区よりも高い傾向がみられた。 

 一方、団地(新)では、旧地区では満足度が高い傾向にあった「⑧興味や関心に応じて学習活

動をしやすい」や「⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい」、「⑩文化活動に参加しやす

い」、「㉖救急医療の体制が整っている」などが他地区よりも低い傾向がみられた。 
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■ 現状の満足度(地域別比較)_平均値 

 

 

  

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれている

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

満足度5← 平均値 →満足度1

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)

※グラフ間の開きが大きいものが、

地域別での評価差がある項目。 
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【重要度】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 富谷市のまちづくりに対する重要度（無回答・「分からない」と回答した人を除く）を開発

整備時期別で比較すると、整備時期が最も新しい地区(団地(新)がほぼ全ての項目において

重要度が高い傾向がみられ、整備時期が古くなるにつれ、重要度が低くなる傾向がみられ

た。 
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■ 将来の重要度(地域別比較)_平均値 

 

 

 

 

  

※グラフ間の開きが大きいものが、

地域別での評価差がある項目。 

①健康づくりの機会や対応が充実している

②病院や休日診療などを受診しやすい

③高齢者が安心していきいきと暮らせる

④障がい者が自立していきいきと暮らせる

⑤子育てがしやすい

⑥地域で共に助け合い、支え合う風土がある

⑦小中学校での教育が充実している

⑧興味や関心に応じて学習活動をしやすい

⑨趣味やスポーツなどの活動がしやすい

⑩文化活動に参加しやすい

⑪水や緑などの自然を身近に感じられる

⑫街並みや景観が美しい

⑬省エネルギーや環境保全の対応が充実している

⑭ごみの減量化や分別回収が充実している

⑮山林や農地、住宅、商業などの土地利用のバランスがとれている

⑯古くからの街なかに魅力や活気がある

⑰暮らしやすい住環境が整っている

⑱幹線道路が整備され車で移動しやすい

⑲徒歩や自転車で道路を安全に通行できる

⑳公共交通機関が利用しやすく便利である

㉑下水道などの排水処理が整備されている

㉒河川やため池が安全できれいである

㉓身近な憩いの空間となる公園が充実している

㉔自然災害への対策がしっかりしている

㉕消防の体制が整っている

㉖救急医療の体制が整っている

㉗交通安全対策がしっかりしている

㉘防犯対策がしっかりしている

㉙農業の振興が行われている

㉚工業の振興が行われている

㉛商業やサービス業の振興が行われている

㉜買い物などの日常生活を営みやすい

㉝市外からの来訪者や観光客が訪れている

㉞働く場、働きやすい環境が整っている

㉟地域活動や祭りなどが活発に行われている

㊱男女が差別なく参画できる社会となっている

㊲国際交流が活発に行われている

㊳外国人にも暮らしやすい

㊴行政に市民の意向が反映されている

㊵行政情報が市民に公開、発信されている

㊶市民がまちづくりに参画しやすい

㊷近隣市町村と連携した広域行政が行われている

㊸行政サービスが充実している

㊹市役所などの公共施設が利用しやすい

㊺税金が正しく効果的に使われている

重要度5← 平均値 →重要度1

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)
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【総合結果】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

地区別でのポートフォリオ分析は以下のとおり。 

 

■ 旧地区 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

暮らしやすい住環境整備

幹線道路の移動しやすさ
徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画

連携した広域行政の取組

行政サービスの充実
公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)



富谷市 市民アンケート報告書 

64 

■ 団地(古) 

 

 

 

 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ
高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の

自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備

幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性 身近な公園空間の充実

自然災害への対策化
消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組
工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活…

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組

外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画

連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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■ 団地(中) 

 

 

 

 

 

 

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ
趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ

環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備
幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組
外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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■ 団地(新) 

  

健康づくり機会等の充実

休日診療等の受診しやすさ

高齢者が安心出来る暮らし

障がい者が自立できる暮らし

子育てのしやすさ

地域の助け合いの風土

小中学校の教育の充実

多様な学習活動のしやすさ

趣味等の活動のしやすさ

文化活動の参加しやすさ

水や緑等の自然の親近さ

街並みや景観の美しさ環境保全対応の充実

ごみ減量化等の充実

土地利用のバランス

街なかの魅力や活気

暮らしやすい住環境整備

幹線道路の移動しやすさ

徒歩等の安全な道路通行

公共交通機関の利便性

下水道の排水処理

河川やため池の安全性

身近な公園空間の充実

自然災害への対策化

消防の体制化

緊急医療の体制化

交通安全の対策化

防犯の対策化

農業振興の取組

工業振興の取組

商業等の振興の取組

日常生活の営みやすさ

観光等での来訪者の状況

働く場等の環境整備

地域活動等の活発な取組

男女共同参画社会の取組

国際交流の活発な取組

外国人の暮らしやすさ

行政への市民意向の反映

行政情報の公開・発信

市民のまちづくり参画連携した広域行政の取組

行政サービスの充実

公共施設の利用しやすさ

税金使用の適正化

3.2

3.4

3.6

3.8

4.0

4.2

4.4

4.6

4.8

1.6 2.0 2.4 2.8 3.2 3.6 4.0

高
い

重
要
度

低
い

低い 満足度 高い

維持ゾーン

改善ゾーン 重点維持ゾーン

観察ゾーン

(中央値 3.85)

(中央値 3.19)
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設問１０:富谷市は、特にどのようなまちづくりを目指すべきだと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 目指すべきまちづくりの方向性の「道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の

高いまち」では、旧地区に居住する人の 51.6％、団地(古) に居住する人の 62.0％、団地(中) 

に居住する人の 60.1％、団地(新) に居住する人の 68.7％が目指すべきだと回答しており、

新しい団地・地区に居住している人ほど重要だと感じている割合が多い傾向がみられた。 

 また、「子どもたちを育む教育の充実したまち」も同様の傾向がみられた。 

 「都市と自然と農地が調和・共存するゆとりあるまち（田園都市）」では、旧地区に居住す

る人の 33.9％が重要だと回答した。 

 

 

 

 

 

 

  

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新) 旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)
18 72 74 127 29.0% 33.3% 36.5% 31.3%
15 43 39 74 24.2% 19.9% 19.2% 18.2%
21 46 44 91 33.9% 21.3% 21.7% 22.4%
33 147 144 253 53.2% 68.1% 70.9% 62.3%
11 28 19 48 17.7% 13.0% 9.4% 11.8%
5 17 17 16 8.1% 7.9% 8.4% 3.9%
2 28 16 50 3.2% 13.0% 7.9% 12.3%

18 65 71 170 29.0% 30.1% 35.0% 41.9%
32 134 122 279 51.6% 62.0% 60.1% 68.7%
3 23 13 27 4.8% 10.6% 6.4% 6.7%
0 5 2 9 0.0% 2.3% 1.0% 2.2%
5 5 5 7 8.1% 2.3% 2.5% 1.7%

163 613 566 1,151
過剰回答による集計除外:3名(団地(古))、1名(団地(中))、1名(団地(新)) N=62(旧地区),N=216(団地(古)),N=203(団地(中)),N=406(団地(新))

8.子どもたちを育む教育の充実したまち
9.道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の高いまち
10.住民が主体となってまちづくりに参画できる住民協働のまち
11.その他
無回答
計

2.自然が豊かで潤いある環境にやさしいまち
3.都市と自然と農地が調和・共存するゆとりのあるまち（田園都市）
4.すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したまち
5.農業や商業、工業などの地場産業が充実した活気のあるまち
6.宿場町の歴史と文化を誇れるまち
7.芸術・文化・スポーツ活動などが盛んなまち

選択肢
件数 比率

1.防災・防犯に優れたまち



富谷市 市民アンケート報告書 

68 

 

 

 

 

  



富谷市 市民アンケート報告書 

69 

設問１１:あなたは、これから富谷市が行う施策として、どのような施策が必要だと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 これから必要な施策の「仙台市泉中央までの交通利便性の確保」では、旧地区に居住する人

の 45.2％、団地(古) に居住する人の 64.7％、団地(中) に居住する人の 65.3％、団地(新) 

に居住する人の 72.6％が目指すべきだと回答しており、新しい団地・地区に居住している

人ほど必要だと感じている割合が多い傾向がみられた。 

 また、「総合病院などの医療施設の誘致」や「安全・安心な暮らしの確保」でも同様の傾向

がみられた。 

 「幹線道路の整備」では、旧地区に居住する人の 30.6％が必要だと回答した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新) 旧地区 団地(古) 団地(中) 団地(新)
13 41 32 54 21.0% 19.1% 16.1% 13.3%
7 3 7 8 11.3% 1.4% 3.5% 2.0%

28 139 130 294 45.2% 64.7% 65.3% 72.6%
5 3 2 9 8.1% 1.4% 1.0% 2.2%
4 16 12 31 6.5% 7.4% 6.0% 7.7%

19 29 19 74 30.6% 13.5% 9.5% 18.3%
2 7 3 7 3.2% 3.3% 1.5% 1.7%
9 34 32 78 14.5% 15.8% 16.1% 19.3%
6 5 14 27 9.7% 2.3% 7.0% 6.7%
6 53 43 43 9.7% 24.7% 21.6% 10.6%
1 16 13 13 1.6% 7.4% 6.5% 3.2%

11 22 27 62 17.7% 10.2% 13.6% 15.3%
17 82 76 165 27.4% 38.1% 38.2% 40.7%
4 20 16 19 6.5% 9.3% 8.0% 4.7%

13 32 25 36 21.0% 14.9% 12.6% 8.9%
13 70 60 110 21.0% 32.6% 30.2% 27.2%
3 8 3 17 4.8% 3.7% 1.5% 4.2%
0 7 4 10 0.0% 3.3% 2.0% 2.5%
2 11 28 54 3.2% 5.1% 14.1% 13.3%
1 6 5 10 1.6% 2.8% 2.5% 2.5%
3 7 10 7 4.8% 3.3% 5.0% 1.7%

167 611 561 1,128
過剰回答による集計除外:4名(団地(古))、5名(団地(中))、2名(団地(新)) N=62(旧地区),N=215(団地(古)),N=199(団地(中)),N=405(団地(新))

3.仙台市泉中央までの交通利便性の確保
4.大亀山森林公園の利活用の推進
5.公園など憩いの場の整備
6.幹線道路の整備
7.国際姉妹都市・友好都市実現による国際交流促進
8.幼児教育や小中学校の教育等の充実

選択肢
件数 比率

1.企業誘致の推進
2.自然や人とふれあえる市民農園の整備

15.災害・防災対策の推進
16.安全・安心な暮らしの確保
17.再生可能エネルギーの利活用の推進
18.市民協働の推進
19.「新しい生活様式」を踏まえた、ICT（情報通信技術）や
20.その他

9.文化会館の整備
10.介護予防の充実
11.障がいのある方が働くことのできる通所施設等の整備
12.少子化対策（結婚・妊娠・出産・育児の切れ目ない支援）
13.総合病院などの医療施設の誘致
14.感染症対策の推進

無回答
計
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2-3. 自由意見 

2-3-1. 自由意見の分類・件数 

 自由意見は 368 人が回答した。 

 意見は 10 個の大項目に分類し、その他に分類した意見などはさらに細分化した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

回答 368 人

①土地利用（空地・空家含む） 10 件
②道路・交通 179 件
③公園・環境保全 53 件
④医療・福祉・子育て 69 件
⑤教育・文化（スポーツ・施設） 92 件
⑥防災・防犯（安心安全) 45 件
⑦産業（農業・工業・商業・観光） 62 件

⑧-1役場への要望・住民参加（アンケートに対する意見含む） 47 件
⑧-2コロナ関連 23 件

⑨コミュニティ 10 件
⑩-1まちづくり全般 71 件
⑩-2人口問題 5 件
⑩-3除雪対策 3 件
⑩-4ペット関連 2 件
⑩-5その他 3 件

計 674 件
※複数回答のため合計が総数と一致しない。
※⑩-1まちづくり全般には、その他の項目を含む複数項目にわたるまちづくりに関する意見で、分けきれないもの含む。

 ⑧役場への意見

⑩その他
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2-3-2. 自由意見一覧 

 
① 土地利用（空地・空家含む） 

【キーワード】:空地・空家・跡地利用・農地整備 

地区 年齢 性別 ①土地利用(空地・空家含む) 

志戸田 50 代 男性 
志戸田地域、富谷市全体の使われていない、または、使用頻度が低い農地を整備

して、農業産地として活性化していってもらいたい。 

志戸田 60 代 男性 
旧部落に主要な施設をつくり、団地から人が流れることで、全体に活気が出ると

思われる。 

石積 60 代 男性 
農村地域の高齢化が進んできており、農地の土地活用や、住むことが出来なくな

った場合の具体的な案などを、身近に提案していただきたいと思います。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 
空家について、どの様な対策をとっているのでしょうか。町の景観が悪くなって

います。防犯、防災も心配です。 

鷹乃杜地区 40 代 女性 
空家が多くなってくると、生活環境が変わって悪くなり、防犯上も良くないので、

対応して欲しい。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 
空家が点在している現状をふまえ、防犯、防災の点から再利用、再活用等を含め、

多角的に考慮してほしい。 

あけの平地

区 
30 代 男性 高層マンションがない。 

日吉台地区 60 代 男性 

【空家対策】 

団地も⾧年過ぎると老朽化し、人と箱物も古くなり、それに伴い空家も増えるこ

とが予想される。人の住んでいない建物は景観、防犯上望ましくない。今から対策

を考えていく時期にあると思う。 

杜乃橋地区 30 代 女性 
空地の整備を、もっと力を入れてもらえるとうれしい。年 1 回の草刈りでは足り

ない…。花粉症がつらい。 

東向陽台地

区 
40 代 女性 

住宅の開発は盛んだが、法人が少ない。新しい団地と古い団地との格差が激しく、

古い団地世代の介護を考えると、消防の数も不安がある。病院も買い物も車がない

と行きづらいので、旧東北大学農学部跡地に予定しているような医療モール、商業

施設、住宅が揃った場所ができると便利だし、介護も安心してできると思う。マン

ションがないので、介護や自身が高齢になったことを考えると、結局、仙台市中心

部が安心ではないかと考えてしまいます。（エレベーターだと車いすも安心） そ

の為にも何とか企業誘致して、法人税を増やして、財政が潤うようにお願いしたい

と思います。 
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② 道路・交通 
【キーワード】:道路・歩道・車・公共交通・タクシー・自転車・駐車場・渋滞・歩道橋 

地区 年齢 性別 ②道路・交通 

町上 40 代 女性 

子育て世代の私にとっては、とても住みやすい街だと思いますが、20 年以上富

谷に住んでいて、不便に感じるところは、今も昔も変わっていない気がします。例

えば、“車がないと買い物に行けない”とか、“いつもこの道路は混んでいる、事故が

多い”などです。一見、住みやすい街だけど、公共交通機関や商業施設などが整っ

ているのは、新興住宅地域だけで、それ以外の土地で生活する人にとっては（特に

高齢者や妊婦さん）、車がないと買い物に行けません。市バスのバス停も区間が広

く、バス停まで歩くのも大変だと思います。ただでさえ、坂道が多い、歩道整備が

不十分なので…。 

三ノ関 20 代 女性 
・新幹線が通ってほしい。 

・電車が通って欲しい。 

穀田 60 代 男性 
・時間はかかると思うが、交通の利便性と道路（幹線）の整備が必要である。 

・裏道路である穀田線の歩道の整備が急務であると考えます。 

石積 60 代 男性 

利府から明石団地を結ぶ道路に、一部歩道がありません。交通量が多く、大型ト

ラック、大型バスなど頻繁に通っております。スピードを出す車も多く、自転車で

通っている高校生の子供さんたちが、いつも危ないなあと思っております。歩道が

あれば安心して通えると思います。 

石積 70 歳以上 男性 

・市道に歩道を作って下さい。 

・デマンドタクシーに期待します。今は運転できるけど。 

・道路を直してほしい。道路面がでこぼこです。 

清水仲 20 代 女性 
泉中央までの交通整備に期待しています。個人的には、泉中央→富谷→利府まで

繋げてもらいたいです。 

太子堂 20 代 女性 地下鉄がほしい。 

太子堂 30 代 男性 吉岡までは地下鉄をひいた方がいい。 

太子堂 30 代 女性 地下鉄、早く富谷にも来たらいいですね。 

太子堂 40 代 男性 仙台にバスで行くと料金が高い。 

太子堂 50 代 男性 
・通学路にガードレールが設置されていない所が多いので、見直しをして欲しい。 

・団地内の大型車通行に関して、生活道に入れないようなルールを設けて欲しい。 

太子堂 50 代 女性 

・市民バスですが、もう少し小さな車両で、運行回数を増やせませんか？ 

・富谷小前バス停近くのローソンや薬王堂から出入りする車両が、ヒヤリとする場

面が多いです。小学生の通学路であり、とても心配です。 

太子堂 50 代 女性 

車があれば特に問題はないのですが、電車がなく公共交通手段がバスしかない富

谷は、高校を選択する上でとても厳しいと感じます。バス代の負担に加え、本数の

少なさ、行きたい高校（例えば仙台市内）に行きたくても、家計への負担と通学時

間がかかりすぎることもあり、近場にせざるを得ないことが多いと思います。せめ

て学生が乗れるスクールバス、「朝、夕、泉中央直行」のようなものがあり、いく

らかバス代が安いならば、色々な高校へ行き、富谷以外の色々な友達とも関わり、

子ども達の世界感はきっともっと広まるのではないかと思います。年をとって車が

使えなくなっても、交通手段に選択肢があれば、買い物にも苦労なく行けると思い

ます。（富谷のジャスコのバスは、太子堂には来てくれません…。） 
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太子堂 70 歳以上 男性 狭い道路の整備を、昔から道路は不便。 

太子堂 70 歳以上 男性 

現在、給食センターの前から、旧 4 号線に出る道路を建設中だが、太子堂の住人

には不評です。旧 4 号に出てすぐ小松自工の前から、三ノ関に向かうのでは、「小

学校の前を通らない」だけの役割しかないのではないか、と思っている人がほとん

どです。40 年前は鶴巣方面から太子堂経由で泉・仙台方向に向かう車がほとんど

でしたが、泉・仙台方向への車は少なくなり、逆方向の車が多くなっています。「一

回 4 号に出さないで、三ノ関に行くようにできないの？」と思っている人が多い。 

ひより台地

区 
40 代 男性 地下鉄延伸を含む、泉中央駅へのアクセス向上。 

ひより台地

区 
50 代 男性 

公共交通。バス以外でモノレール、ロープウェイなど。バスでも専用道による渋

滞回避できるもの。 

ひより台地

区 
70 歳以上 男性 仙台圏への通勤・通学の際の利便性のある公共交通手段の確保をお願いします。 

グリーンヒ

ル地区 
20 代 女性 

今後は成⾧過程の市民バスの泉中央への乗り入れが実現できたらと思っていま

す。 

グリーンヒ

ル地区 
30 代 女性 路駐車をなくす為、駐車場があるといいです。 

グリーンヒ

ル地区 
60 代 男性 安価で利用性の高い公共交通機関の充実を願います。 

とちの木地

区 
70 歳以上 女性 

高齢者、車なしの者にとって、市役所への往復が不便です。市民バスでは回数少

ないし、あの高台へ歩くのも大変です。宮城バス交通の経由の実現に期待したいの

ですが。 

富ケ丘地区 10 代 女性 

私は富谷市内の公立高校に通っています。富谷市の取組には満足していますが、

提案があります。地下鉄を通してほしいということです。私は仙台の公立高校もい

いなと思っていましたが、通学が大変という理由もあり、富谷市内の高校にしまし

た。受験生の選択肢を増やすためにも、地下鉄があった方が便利です。 

是非地下鉄を通してほしいというのはありますが、せめて宮城交通バスの最終時刻

を延ばしてほしいです。 

富ケ丘地区 20 代 男性 成田の朝、渋滞ひどすぎる。（富谷高校前） 

富ケ丘地区 20 代 女性 
仙台市泉中央までの交通の便が、今は路線バスも 1 時間に数本しかなく、車で泉

中央へ行けない時が本当に不便です。 

富ケ丘地区 30 代 女性 
富ヶ丘地区に住んでいるが、消防署前の 4 号の交差点に歩道橋がほしい。小学

生、中学生、高校生の安全も守れるし、交通渋滞も緩和されると思う。 

富ケ丘地区 40 代 男性 
東北自動車道、富谷 IC からでも利用したいです。三陸道や利府からじゃなく、

利用したいです。お願いします。 

富ケ丘地区 40 代 女性 

【仙台泉中央までの交通利便性の確保】 

地下鉄だと完成までに時間も費用も要するため、“モノレール”を提案する。話題

性もある!! 富谷市を PR するチャンス!!ではないか。 

富ケ丘地区 40 代 女性 
高齢者で免許証を返納した人達の、交通利便性の充実（買物や通院など、免許を

手放せないのが実情です）。 
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富ケ丘地区 50 代 男性 

・自転車、歩行者の区分歩車道整備。 

・国道 4 号から成田までの幹線道路を 2 車線化する。 

・少子化が進むので、泉中央までの利便性向上は必要なし。 

富ケ丘地区 50 代 男性 

仙台市へ通勤している市民が多いと思うが、特に冬場の将監トンネルでの渋滞解

消を、早急に取り組んでほしい。バスレーンを設置して、BRT を運行することな

どは、地下鉄の延伸より実現可能性があるのではないかと思う。 

富ケ丘地区 50 代 女性 

確実に高齢化が進むので、介護予防の為の施策は必要だと思います。それに伴い、

泉中央までの利便性の確保も重要です。（最近、宮交バスのダイヤが後退している

と感じます。）イオン富谷店からの移動バスも便利ですが、公共交通機関や送迎バ

スで通える病院があると、助かると思います。（私は免許もないので、入院、通院

は仙台市内の病院を利用しています。） 

富ケ丘地区 60 代 男性 泉中央までの交通利便性の確保。 

富ケ丘地区 70 歳以上 男性 

富ヶ丘地区の道路が傷んで悪すぎる。補修した跡がツギハギだらけの道路になっ

ている。雨が降ると水溜りがあちこちにできる。アスファルトが傷んで、アスファ

ルトの砂利が浮き出ている。その砂利が車の底に跳ね返ってくる。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 自宅前の側溝を一日でも早くうめてほしいです。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 
住みたくなる町、東北 1 位の富谷市。これから日本一に向け、仙台駅までのアク

セスを即、急いで進めてもらいたいです。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 
側溝の整備についても、どの様な段取りでなされているのか、住民に詳しく広報

して欲しいです。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 
富谷市民バスを利用しています。車を持たない者にとって、とても助かります。

降車場が自由に希望する所になると、とてもありがたく思います。 

鷹乃杜地区 20 代 女性 

気になるのは泉中央へのアクセスです。4 号線の渋滞で、泉中央までの到着時間

が予想しづらく、現在は主人が大和町勤務のため特に問題ないのですが、仙台近辺

の勤務になった際は、すごく不便だな…と思っています。仙台市のベッドタウンと

して、やはり地下鉄延伸などのアクセスの改善を図っていただきたいです。あと、

よく富谷市民バスを利用するのですが、車内が狭く、ベビーカーを入れることがで

きません。子育て支援センター行きなどの便だけで構いませんので、ノンステップ

バスを採用できないでしょうか？ 

鷹乃杜地区 30 代 女性 交通機関の充実 

鷹乃杜地区 40 代 女性 

・国道 4 号線、パチンコタイガーから能谷入口までの歩道の除草と、夜が暗いので

照明をつけて欲しい。（高校生が通学路として使用している為） 

・ゆっぽから消防署までの交通渋滞と、ココスから富谷高校までの交通渋滞をなん

とかして欲しい。（住みにくいから） 

・自転車と歩行者が安全に通れる為に、自転車レーンを造って欲しい。 

鷹乃杜地区 40 代 女性 土日になると、イオン周辺の道路が混み過ぎ。インフラ整備をお願いしたい。 

鷹乃杜地区 60 代 女性 

サークル活動等で少し離れた場所へ行く為に、現在は車を利用している方も、高

齢になり、免許証を返納した時、直接の交通機関がなく、通えなくなるという話を

よく聞きます。実際、自分に置き換え考えてみても、活動範囲はかなり制約される

のは否めないと思います。高齢になっても自分で好きな事、必要な事が自力で行え

るような移動手段の確保があれば良いと思います。 
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鷹乃杜地区 70 歳以上 男性 

【交通網整備】 

①仙台市につながる鉄道＝何も地下鉄やモノレールでなくても良い。市電方式で近

隣市町村も利用できるでも良い。（出発到着地（富谷市の）利用者の駐車場を確

保するだけで、東京新宿バスターミナルみたいに巨額の資金も必要なく、超便利

で安価。 

②道路関係 

（1）拡幅するのが難しいなら、高架道や立体交差にすれば解決する。景観も大切

だが、木など繁って信号が見えづらかったりすることや伐採費用等を考えれ

ば、⾧期的には良かったと判断できる。 

（2）事故防止…特に子供達の安全を確保する為、交差点から 10ｍ以上離して歩道

表示に改める。特に大型車の巻き込み事故防止。（死角をなくす） 

（3）夜間の歩道を照らす光量が弱く、危険だ。（老人・子供） 

（4）富谷インターの東北自動車道への直結工事。何と中途半端なインターで、便

利なようで便利でない。早急につながる様に。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 男性 交通の面では、泉中央までの鉄道による交通手段は重要であると思う。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 

とみパスを利用して、2 年が過ぎました。おかげ様で有効に利用させて頂いてい

ますが、申請が本庁のみでしかできない為、少し不便も感じてます。更に、各支所

でも申請ができる事を望んでおります。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 地下鉄延伸の計画はありますか？ 

鷹乃杜地区 70 歳以上 無回答 

【交通の不便について】 

自家用車を、歳もとってきたので、免許書返納してる人、そうでない人、泉中央

方面へ行きたい時、富谷バスを利用して、富谷イオンまで行き、宮城交通に乗車、

泉中央まで時間もかかるし、寒い日、暑い日、正直大変です。 

又、年 1 回の手続きで、チャージしてのバス利用する事も、手続きの仕方がわか

りづらく、見逃す事もあります。もっと分かりやすく説明してほしいです。とにか

く、交通の便が悪いので、地下鉄が富谷に来るようにしてくれると助かります。 

あけの平地

区 
10 代 女性 

富谷市はとても住みやすくて、居心地の良いまちだと感じます。ですが、泉中央

までの交通の便が良くなったら、もっといいまちになると思います。 

あけの平地

区 
30 代 男性 

①富谷市は仙台市のベッドタウンであると認識しています。ぜひ、仙台市と連携し、

交通の利便性を改善していただきたいです。泉中央発の最終バスの時間が短く、

残業や飲食会後はタクシーに頼らなければなりません。改善されれば、富谷の魅

力が向上すると信じています。安心して仕事ができますし、友人との交流の場が

増え、働き盛りの 30～40 代が活性化すると思います。例えば、富谷市民バスが

泉中央駅へ乗り入れすることはできませんでしょうか。 

②家族で自転車を乗ることがあります。車道を走る場合、コンクリートやアスファ

ルトが部分的に盛り上がっており、非常に危険です。車に乗っていれば気づくこ

とは難しいですが、中学生や高校生の通学中の事故を防ぐため、調査と改修をお

願いします。 

あけの平地

区 
30 代 男性 

安全面に関しては少し不安があります。昔ながらの狭い道路なのに、車の交通量

が多く、歩行帯もしっかり整備されていないなど、四号線の抜け道とされている所

は危険が多いです。 
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あけの平地

区 
30 代 男性 公共交通機関（地下鉄、JR）がないのは不便。歩道が狭い。 

あけの平地

区 
30 代 女性 

高齢者のバス利用についてですが、歳をとって足が弱くなっている高齢者には、

買い物に行きたくても、バス停まで行くのも大変という人もたくさんいると思いま

す。前月に予約すれば利用でき、自宅前まで来てくれ、目的地まで走ってくれる乗

合タクシーがあれば、外出する機会も増えるのではないでしょうか？ 

あけの平地

区 
50 代 男性 

【仙台市への朝夕の通勤ラッシュの緩和対策】 

・市で交通局を立ち上げ、朝夕数本泉中央駅に乗り入れを行う様にする。 

・団地が点在しているので、宮交のルートを参考として、大和町とも協力する。 

あけの平地

区 
50 代 女性 

派手なイベントもたまには良いが、古くて狭い歩道や、壊れた点字ブロック、穴

のあいた歩道を直すなど、基本的な施設等の整備をして欲しい。 

市役所に行きづらい。車を持っていないと市民バスだけでは、手続き等で出張所

でできない事をする時に大変不便。 

泉中央まで交通の整備は、現市⾧が一期目に言ってたはずですが、いったいいつ

できるのでしょう？新型コロナが終息するまでは、対策をよろしくお願いします。 

あけの平地

区 
60 代 男性 

交通機関について、勤務先や買い物に行くのに、あけの平地区から大富までの宮

城バスの直接のバスがない。分断されていて困る。乗り換えで疲れる。⾧い間、な

い。どうしてですか。初めは、市が町が違うからと思っていたが、仙台市から富谷

市、古川市と、宮城バスは直線上に運転して（走って）いる。あけの平地区だけ大

富地区に行けない。再度言います。あけの平地区は、阻害されているのでしょうか。

自由にバスの往復ができることを望みます。 

あけの平地

区 
60 代 男性 

仙台市に勤務、通勤、通学している方が圧倒的に多い。あけの市、他の団地⇔泉

中央のアクセスが不便。 

BRT、地下鉄、路面電車等々は、相当昔から「話し」はある様ですが、60 才代の

私が生きているうちに実現は、出来ないのでしょうか？ 

フリーパス等の件も同じ要望ですが、仙台市との連動、連携についても昔から言

われてますが、遠い話しになりますかね…。 

あけの平地

区 
60 代 男性 

地下鉄が望ましいが、軌道式交通を通過させて下さい。（宮城県内で無い市は富

谷市のみ） 

あけの平地

区 
60 代 男性 地下鉄の誘致希望。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

市⾧の公約である、仙台東泉中央への交通利便性の確保を、一歩ずつで良いから

実現して欲しい。（地下鉄でなくモノレールとか！） 

あけの平地

区 
70 歳以上 女性 

お世話になっております。 

「泉中央」までの交通利便性を望んでいます。 

あけの平地

区 
70 歳以上 女性 

泉中央までの交通機関の充実を望んでおります。（仕事で仙台市内まで通勤して

いたのですが、大変苦労しました。 

日吉台地区 10 代 女性 

日吉台から泉（紫山方面）に行くための公共交通機関が大和町民バスしかなく、

本数も少ないので、利用する人が少ないかもしれませんが、タピオや学校に楽に通

えるように中央方面だけでなく、紫山方向に通るバスがあればと思います！あと宮

交の運賃が高いです。 
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日吉台地区 30 代 男性 道幅の狭い場所の拡張、自転車道の整備。 

日吉台地区 30 代 男性 

日吉台地区に住んでいますが、成田、明石台方面へのバスの運行がほしいです。

平日の通勤時間帯や、土日休日のイオン富谷とカインズホーム周辺の道路が混んで

いるので、あけの台団地から成田方面へ抜ける道があれば、少しは良くなるのでは

ないでしょうか。 

日吉台地区 30 代 女性 コストコ、富谷高校前の通りの渋滞がひどい。 

日吉台地区 50 代 男性 

仙台市泉中央までの交通利便性を向上させて欲しい。 

バスは渋滞があり、時間が計算できず不便。 

他の交通手段または、将監トンネルを通らないバスルートなど、御検討していた

だきたいです。 

日吉台地区 50 代 女性 富谷インターと東北道をつなげてほしいです。 

日吉台地区 60 代 男性 

【交通機関について】 

①泉中央駅までのスムーズな接続 

②宮城バスの料金の値下げ（市からの補助金を入れても）→高すぎです→家族の泉

中央の送迎が多い→家族の負担がある。安ければバスで帰宅できる 

宮城バス→泉中央⇔明石台⇔成田⇔日吉台⇔泉中央の定期循環バスがあると便利

（200 円位で） 

日吉台地区 60 代 男性 

【交通網の整備】 

・泉中央駅とイオン富谷店付近まで鉄道、地下鉄、モノレール等、自動車以外での

交通手段の設置。 

・イオン富谷店とカインズホーム富谷店の間、歩行者の横断のための横断歩道の設

置と信号機（押ボタン式可）又は歩道橋の設置をして歩行者の安全を図る。※黒

川郡と各首⾧の協議も必要。 

日吉台地区 60 代 男性 
・市内バスの泉中央までの開通 

・モノレールでの泉中央駅までの交通整備 

日吉台地区 60 代 男性 仙台市泉中央までの公共交通機関の充実。 

日吉台地区 60 代 女性 道路との間の溝を埋めてほしい。歩道の間。 

杜乃橋地区 20 代 男性 

・泉中央駅までの交通利便性の確保（路線バスの増便や、始発を早めたり、終発を

遅くする） 

・幹線道路は比較的に発達しているため、車を持っている人は便利に感じるが、バ

ス便が少なく駅に出るまで時間がかかるため、車を持っていない人は不便に感じ

る。これでは免許や車を持っていない人や免許を返納した高齢者は移動が制限さ

れ住みにくくなってしまいます。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

・泉中央駅へのアクセスが良くなったら、もっと住民となりたい方が増えると思

う。 

・あけの平～大清水に抜ける道のあけの平側が狭くて危ない。自転車をひっかけて

しまいそう…。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

現在、小学生の子どもを育てており、ご近所の方と少し先の話をする機会が時々

あります。この近隣だと高校の数が少ない為、少し離れた高校を視野に入れている

方も多いです。そこでネックになるのが交通手段です。自家用車での移動が多い地

域でもあり、送迎が必要になるのではないかという声も多いです。時間に融通のき
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くご家庭はその対応もできますが、フルタイムで共働きが増える世の中で、子ども

が自力で通える範囲となると、高校はかなり限られてくると不安そうな声もありま

した。高齢化による免許の返納、若い学生たちの移動手段を考えると交通利便性の

充実は大切になってくるのではないかと考えます。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

仙台市へ通勤する人にとってのベッドタウンとなっている本市において、泉中央

近辺への交通整備を早急に推進してほしい。富谷市内でもバスの乗り継ぎに格差が

生じており、不便な地域もある。ミヤコ―バスをはじめ、バス会社との検討を行っ

てほしい。 

杜乃橋地区 30 代 女性 
地下鉄が富谷まで来てくれたら、すごく便利になるだろうなと強く思います。私

達の子供たちが生きている間に、実現してくれることを願っています。 

杜乃橋地区 40 代 女性 

義務教育後は、高校へ通学する時など仙台方面、県北方面へ向かう交通の手段が

少なく、宮交バスの本数や、何か他の交通手段があるといいなと思います。 

小中学校まではとても住みやすい市でも、高校生以上になると、通学が、自転車、

本数の少ないバスになってしまい、雨の日、冬の時期などは親が送迎したりと大変

です。自宅から通える高校を選ぶ人もいると思います。 

これから富谷市に住もうと考えている方には、子供が成人するまで学校に通いや

すい、学びやすい市にしてもらいたです。 

杜乃橋地区 40 代 女性 

仙台市泉中央までの交通が不便。市内の高校に通うのに、バス代は高いし、バス

の本数も少ない。そして、朝の時間帯は混む。コロナのこともあるので本数は増や

して欲しい。 

コストコに来る人の車での渋滞に困っている。特に、住宅内の道路から出る時に、

なかなか出れず、更に信号がすぐに変わってしまうので、進むこともできない。 

日吉台の郵便局の駐車場は何とかならないのか。時間帯によっては、子供たちが

通るのに危険を感じる。 

杜乃橋地区 40 代 女性 
富谷市から仙台圏内へ勤務していますが、宮城交通を利用していますが、年々バ

スの便数が減り、最終も早い時間となり、大変不便を感じています。 

杜乃橋地区 50 代 男性 私有車両がないと、生活が出来ない。鉄道は絶対必要。※老後が心配 

杜乃橋地区 50 代 男性 仙台泉中央から富谷イオンまで、地下鉄を延ばして欲しい。 

東向陽台地

区 
40 代 女性 

通学、通勤時間、車も自転車も歩く人も危ないので、高校生や大学生の自転車走

行の安全確認の徹底。通学で自転車を使う人の講習等。又、同時に車道、自転車道、

歩道の確保。 

高齢者の免許更新の有無。 

安全運転だと思って時速 20 ㎞で走行しているのかもしれないけど、それはそれ

で危ないし、そんなにゆっくり走るんだから、横断歩道では人がいたら止まるんだ

ろうと思うと、そのまま行ってしまうし、やっぱり 80 代の人は無理だと思う…。 

田舎で車がないと不便というのであれば、今よりももっとお年寄りでも気兼ねな

く使える、交通の利便性の確保を推進。 

小、中学校は近いので交通費がかからないけど、高校以上だと交通費もかかるの

で、給食や交通費の無償化等あると助かると思う。 
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東向陽台地

区 
60 代 男性 

富谷市は、「宿場町の歴史・文化」を重んじるエリアと、泉中央を玄関口として

「仙台中心部に勤務するサラリーマン層」が住むエリアが明確に区分されている。

納税組は明らかにサラリーマン層であると思うので、泉中央までの交通利便性は重

要である。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 

・歩道を歩いていると、道路が斜めになっていて歩きにくい。 

・障害物があって、中々歩きにくい。明石台を中心に、特に悪い。車イスでは歩け

ません。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 仙台市地下鉄の隣接地富谷市への延⾧のお願い。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

富谷市は、あちらこちら、後から後から団地ができて、あまりまとまりのない街

なので、泉中央行きの地下鉄駅をつくる事は大変な事と思いますが、どこかに富谷

駅をつくり、泉中央行きのモノレールをつくったらどうでしょうか。地下を掘る事

はとてもかなわないと思います。仙台空港行きのアクセス線みたいなつくりでも良

いと思います。何か良い案をみつけて実現して下さい。8 年前の選挙の時掲げたス

ローガンは、いつの間にか消えた様に思います。どうかがんばって実現して下さい。 

明石台地区 10 代 男性 地下鉄を富谷市まで延⾧させてほしいです。 

明石台地区 10 代 女性 交通の便を良くしてほしい。 

明石台地区 20 代 男性 

・泉中央へのアクセスは BRT や路線バスの増便で対応して欲しい。深夜バスの運

行は良い試みであったと思うので、需要がまた増えた際には、再開してほしい。 

・野球観戦をしによく楽天生命パークに行くが、帰りの交通手段がなくタクシーを

利用することが多かった。デマンド型のバスや、深夜バスのような形でも良いの

で、土日祝、21 時以降や平日の地下鉄終電に合わせた交通手段を検討してほし

い。 

明石台地区 20 代 女性 
駅が近くになく、車やバスで泉中央まで行き仙台に行っている。富谷市に地下鉄

があったら便利。 

明石台地区 20 代 女性 電車やモノレールが走っていたら、言うことなしです。 

明石台地区 20 代 女性 

明石台から泉中央駅まで通勤のためバスを利用している家族がいます。バス停で

並んでいても、来たバスが満員で乗れなかったり、乗れたとしてもバスの中がかな

り満員だと聞きました。天気の良い日は自転車で駅まで行くようにしているようで

すが、雨が降っている日などは満員のバスを利用しなくては通勤できないため、困

っています。コロナウイルスのことも特に心配で、かなりの密状態で大丈夫なのか

…と思ってしまいます。行き先は仙台市内ですが、明石台や成田などに住んでいる

みなさんが、同じようなことを思っているのではと思います。富谷市で何か対策を

していただけると嬉しいです。よろしくお願いいたします。 

明石台地区 30 代 男性 
・泉中央駅～富谷間の公共交通機関が混むので、解消してほしい。（朝・夜） 

・明石台～松陵間の交通を良くしてほしい。 

明石台地区 30 代 男性 
仙台市地下鉄延伸構想については、早急に検討、着手をすべき。宮城交通の経営

も悪化しており、走行本数も減少しており、利便性が著しく損なわれている状況。 

明石台地区 30 代 男性 泉中央駅までの交通の利便性の改善も、検討していただきたいと思います。 

明石台地区 30 代 女性 住宅増加に伴う、交通渋滞の緩和への対応をお願いしたい。 

明石台地区 30 代 女性 地下鉄が泉中央から延⾧して富谷まで開通 
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明石台地区 30 代 女性 
朝の 4 号線周囲の渋滞（特に雨の日、雪の日）を、改善してほしい。泉区方面へ

の行き来が不便です。 

明石台地区 40 代 男性 

・泉中央からの地下鉄延伸が、富谷の継続的な発展のためには不可欠。ただし富谷

単独では無理。黒川郡、加美郡やトヨタ自動車などの行政、民間企業も巻き込ま

なければならない。 

・地下鉄延伸が難しいならば、利府 or 岩切からの JR 線延伸、グランディ 21 を経

由し、名積地区を通って JR 線を引き込むことで、仙台駅まで 20～30 分で行く

ことができる。 

明石台地区 40 代 男性 

今、現在でもとても素晴らしい市だと思います。このままでも充分ですが、泉中

央まで行く手段が、バスか自家用車しかないので、そこだけはたまに不便だなぁと

思います。 

明石台地区 40 代 男性 
仙台市泉中央までの利便性を、向上させて欲しいと考えております。幹線道路も

整備をお願いいたします。 

明石台地区 40 代 男性 

仙台市方面への通勤、通学の利便性を考えると、新公共交通システムの整備は非

常に重要な施策であることは理解しますが、これからの人口増加率等をよく検証し

たうえで慎重に討議すべきではないかと思います。現在、宮城交通を利用して通勤

していますが、不便というわけではないですが、かと言って便利と断言できるわけ

でもありません。道路の整備も含め、いろいろと検討する余地があると思います。 

明石台地区 40 代 女性 

・明石台、大清水、上桜木方面から 4 号線へのアクセスを増やしてほしい。（渋滞

緩和） 

・泉中央方面へ将監トンネルを経由しないルートまたは交通機関の確立。 

・地下鉄の延伸。 

明石台地区 40 代 女性 

1 番は地下鉄の問題です。今は小さい子どもたちが通学（仙台など）するにあた

り、交通機関の整備を早急にお願いします。それにより、子どもたちも富谷に住み

続けたいという思いになり、数十年後、ゴーストタウンとなる事がなくなるのでは

ないかと思います。もはや地下鉄ムリなら、他の方法でよいです。 

明石台地区 40 代 女性 
市民バスで泉中央まで乗り継げるようですが、富谷イオンよりも泉川に住んでい

る人は、町民バスも乗り継ぎもどちらの恩恵も受けられず不公平だと思います。 

明石台地区 40 代 女性 

仙台市との協力がなければ、富谷市の更なる発展は難しいと思うので、泉中央ま

での利便性の確保を積極的に行っていただきたいです。宮城交通のバスがコロナ前

と比べて減便になっていることは、密を避ける世の中の考えと逆行しています。富

谷市に住みながら安心して通勤・通学できる環境を望みます。 

明石台地区 40 代 女性 

仙台市出身です。富谷は仙台とも近くで、それでいてゆったりとした雰囲気があ

ります。人にも充分オススメできますが、やはり交通の便は致命的です。 

バスが少ない。わかりづらい。 

泉中央からのバスに乗っても、乗客同士が、「次止まるのはどのあたりですか？」

と聞いてます。慣れていないと全くわからないです。仙台であれば停留所の名前で

だいたい検討がつきますが、富谷はそこが難しいです。 
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明石台地区 40 代 女性 

泉中央から地下鉄がのびれば、最高だなあと思うのですが、通勤や通学に困らな

い程度、バスの便があれば何とかなります。 

通勤の時、大通りへ出るのに、2、3 台しか信号機で進めない時があり、右折レー

ンや矢印信号があればスムーズに行くヶ所が結構あります。道幅や交通法のことも

あると思いますが、渋滞の解消を希望します。 

明石台地区 40 代 女性 
泉中央から地下鉄が富谷まで延びてほしい。将監トンネルの混雑を緩和させてほ

しい。 

明石台地区 40 代 女性 

泉中央へのアクセスは、いつになったら改善されますか？通勤通学を考えると、

何とかしてほしいです。特に冬は最悪です。住みたくなる富谷に選ばれているので

あれば、それを達成しなければ富谷に住んで良かったと、心底思えないと思います。

それから、学生には仙台市のように、乗り放題パスはありますか？宮交はないです

よね？ぜひ、作ってほしいです。 

明石台地区 40 代 女性 

泉中央までのアクセス悪すぎます。バスは時間が見えない。予定通りに到着しな

い。道路混み過ぎ。地下鉄が富谷まで通っていたら…といつも思う。引っ越して数

年ですが、将来、引っ越しを考えています。（このまま何も変わらなかったら…） 

明石台地区 40 代 女性 泉中央までの交通利便性の改善を急いでほしい。 

明石台地区 40 代 女性 
泉中央駅までのバスが少ない。最終バスが早すぎる。市で頑張って最終地下鉄乗

って帰宅しても、乗れるバスを走らせて欲しい。働き盛りの年代を助けて欲しい。 

明石台地区 40 代 女性 泉中央—富谷間の利便性確保（バスの増便、渋滞の解消） 

明石台地区 40 代 女性 

富谷市はとても暮らしやすく、仙台市とも近い為、利便性のよい街だと思います。

ただ、公共の交通機関の利便性が良くないです。泉中央まではバスの利用が必須で

すが、本数も多くない、バス停も近くない、とても不便です。結局、タクシーを利

用せざるを得なくなる。泉中央までの交通機関をもっと充実させて欲しい。 

明石台地区 50 代 男性 
ベッドタウンでありながら、公共交通機関では新幹線の始発に乗れない。終電で

もないのに泉中央からのバスがないというのは如何なものか。 

明石台地区 50 代 男性 
成田、明石台方面から泉中央に至る、朝の通勤時の混雑が年々激しくなってきて

おり、解消して欲しい。 

明石台地区 50 代 男性 
泉中央へ向かう際、朝の渋滞が著しく、見通せない日も多い。解消策、渋滞情報

の通知など考えてほしい。 

明石台地区 50 代 女性 

アクセスについては、明石台地区の人口増もあり、泉中央までの混雑、バスもい

つも満員で乗れません。（朝） 泉中央までのアクセス手段として、地下鉄の延⾧

を強く要望します。 

明石台地区 50 代 女性 

何と言っても泉中央までのアクセスが最優先で、学校を卒業した若い子供たち

は、利便のよい仙台市へ移ってしまう。自分も戻ろうかと思っている。 

泉パークタウンは歩道がとてもきれい。もっと掃除の回数を増やして。通学路の子

供もかわいそう。 

明石台地区 50 代 女性 
幹線道路の整備だけでなく、自転車通学の高校生も多いので、歩道の整備もきち

んとしてほしい。 

明石台地区 50 代 女性 
高齢化が進んでいる問題もあるので、広い年齢層が車なしでも生活できる場とし

て、公共交通機関（バス、地下鉄等）整備が必要です。 
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明石台地区 50 代 女性 

市自体が発展するには、（仙台市営地下鉄）泉中央駅から富谷市中心部までの地

下鉄が出来ればと思います。住民も増え、働く人の往来も多くなり、良策と思いま

す。 

明石台地区 50 代 女性 
泉中央→明石台、成田地区までの仙台市地下鉄延⾧が希望。紫山の県立図書館、

利府運動場へのアクセスもあればもっと良い。 

明石台地区 50 代 女性 

明石台から泉中央駅へは、トンネルに集中するため、雨、雪の日は早く出ても遅

刻です。そこで将監へ流れる橋を作ってほしいです。電動自転車での通勤、通学も

可能になり、交通量も減るのではないでしょうか。 

明石台地区 60 代 女性 

私は明石台の住民です。団地はすごい勢いで、造成～宅地～住宅が出来てきてい

ます。どんどん住民が増え、とれに伴い車量も増えてきました。自宅から幹線道路

に出るだけでも、時間帯によっては信号を 3～4 回待たなければならなかったり、

子供は泉中央まで行くのに（仕事）ちょっと雪が降ったり、雨だったりすると、通

常 10～20 分位の時間が 1 時間以上かかったりして、通勤しています。（冬の雪道

は特に。）団地が大きくなって、活気があふれるのは良いですが、それに伴って道

路の整備も平行してやっていただきたいと、強く思っています。また、現在、試験

的に実行されている様ですが、泉中央からの最終バス時間が、とても早く居酒屋等

を利用しても、時間も気になり、毎回タクシーでは（たかだか車で 5 分～）大変で、

出掛ける気も無くなってしまいます。バス会社も、経営面等で大変なのでしょうが、

検討宜しくお願いします。 

明石台地区 60 代 女性 泉中央までの交通網の整備は必須。 

明石台地区 70 歳以上 男性 

【泉中央駅へのアクセス改善】 

地下鉄の延線が一番喜ばれるでしょうが、費用の面、土地の確保、難しい事が多

いと思います。バスの積極的活用と、改善を提案します。 

・増便の計画。1 時間に最低でも各路線、1 本は確保して欲しい。 

・スマホでバスの位置確認が判るように。（今どこにいて、後何分で着くか判るよ

うに。） 

・市内決まった箇所（市役所、スポーツセンター、イオン富谷等、比較的駐車スペ

ースの確保可能な場所。）で、泉中央駅行き直通便を策定する。（通勤の往復時

間は出来るだけ多く）（駐車代金+バス代 往復\1,000）（駐車代金+バス代 月

極\10,000）通勤時間の渋滞解消。各路線乗り場から宮交交通へリクエスト。乗

車人員が定員になれば、発車する。（チャーター便）（リアルタイムにわかるよ

うに） 

明石台地区 70 歳以上 男性 

・仙台地下鉄泉中央駅に市バス乗り入れ推進。利便性が向上し、相互に集客力が増

す。 

・富谷市内に循環バスの運行の推進。名所、主要施設等の見学ルート、右まわり、

左まわり。 

明石台地区 70 歳以上 女性 市内循環バス（定額）の運用を望みます。 

成田地区 20 代 男性 

仙台市内への移動手段が自家用車以外の公共交通機関がバスなので、電車等が整

備され、気軽に移動できると良いと思います。バスでも良いと思いますが、本数も

少なく、通勤時間は混雑していて、コロナの影響にもよって怖いです。仙台のベッ

ドタウンにしては本数が少ないと思いますし、最終の時間も早く不便に感じている

人は多いと思います。 
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成田地区 20 代 女性 
もっと電車など公共交通機関を発達、使いやすくしてほしいと思います。それだ

けで富谷に来る人たちも、かなり増えていくと思います。 

成田地区 20 代 女性 主要交通手段（特に地下鉄）の延⾧を望みます。 

成田地区 20 代 女性 

泉中央駅からの最終のバスの時間が早いこと。宮交バスの休日ダイヤの運行が少

ないことが改善されれば、もっと住みやすいと感じられると思います。泉中央駅と

の間の、交通の便をもう少し良くしていただきたいです。 

成田地区 20 代 女性 
泉中央駅までのバスを増やして欲しいです。交通の利便性以外は満足していま

す。富谷市大好きです！ 

成田地区 20 代 女性 

地下鉄の最寄り駅である泉中央までの通勤・通学ラッシュが、以前より改善され

ません。富谷市は住みやすいと感じますが、この点については不満があり、今後の

改善策に期待しております。 

成田地区 30 代 女性 

・泉中央まで、あるいは国道 4 号線までの交通利便性の確保を早く進めて頂きた

い。 

・道路が一車線の所が多く、常にどこかしらで渋滞している状態になっているの

で、富谷市外へ通勤するには不便な事が多い。 

成田地区 30 代 女性 

今は、職場も富谷市内にあるため、公共交通機関を使用する機会がなく、移動に

も困っておりませんが、子どもが私立中学の受験を考えております。そのため、や

はり泉中央までの公共交通機関の充実は、切に希望します。地下鉄の延⾧は、やは

りお願いしたいところです。 

成田地区 30 代 女性 

通勤で泉中央駅まで行く為の手段が宮城交通のバスしかなく、本数も少ない。帰

宅時の混み具合もすごく、車の朝夕の渋滞もはげしい。公共の交通機関の選択肢が

もう少し増えたらいいのにと感じる。 

成田地区 30 代 女性 電車または地下鉄をつなげてほしい。 

成田地区 30 代 女性 
平日の朝、特に雨の日は車の交通量が増え、渋滞が多く発生するため、渋滞対策

を検討してほしい。 

成田地区 30 代 女性 

明石台、成田と、住居区が増えて人口が増えることが予想され、朝、夕、休日の

道路の混雑がとても心配です。現在も、仙台市内への毎日の通勤に、片道、車で 1

時間かけていて大変です。若生市⾧の選挙時の公約に、泉中央までのアクセスの改

善がありましたが、すすんでいらっしゃらないように感じておりますし、無投票で

の再選当選により、様々な公約が滞っていると思います。是非、泉中央～富谷市の

地下鉄の延⾧を実現させ、より住み易い富谷にして下さい。後世に残す価値ある地

域に、若生市⾧の代でしていただくことを望んでおります。 

成田地区 40 代 男性 

住みやすい地域とは思うが、基本が自家用車利用でなければ移動し辛いと思う。

公共交通機関の充実は必要と思うが、すぐ充実する、出来る訳では無いので、渋滞

の起こり易い場所を解消できる様な対策から始めて欲しい。 

成田地区 40 代 男性 
仙台市営地下鉄の終点が「泉中央」駅ですが、将来的に「富谷市」まで延⾧して

いただきたい。 

成田地区 40 代 男性 泉中央駅からの地下鉄延伸が急務。又は、BRT の早期運用が必要。 

成田地区 40 代 男性 
泉中央駅までのバス代の高さが異常だと思いませんか？ 
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成田地区 40 代 男性 

泉中央迄のアクセス充実させるとして、現市⾧が選挙の時に公約として掲げてい

たが、未だに実行されていない。どうなっているのか市民に説明もない。（公約違

反ではないか）きちんとした説明をし、いつ迄に現実化させるのか？それを期待し

て投票したのに。富谷スイーツ博ばかりやらないで、市民の声に耳を傾け、説明し

て！ 

成田地区 40 代 女性 

・泉中央への交通利便性を高めてほしい。（バス料金の補助や町民バスの運行など

でもいいので） 

・成田から R4 への、富谷高校前の道路の渋滞が土日ひどい。ラーメン店（元サン

クス）角、交差点の信号サイクルを変えれば、少し改善されると思うので、ぜひ

変えてほしい。 

成田地区 40 代 女性 市バスが手薄い地域での、乗り合いタクシーの提供。 

成田地区 40 代 女性 
泉中央まで、地下鉄などがあったら助かります。高校などの通学がとても楽にな

ると思います。 

成田地区 40 代 女性 

泉中央駅から富谷市内までの交通利便性が向上すれば、通学、通勤への家族や本

人の負担が軽減され、よりよい生活が送れるようになると思う。市内の高校生を泉

中央まで送迎するバスを運行する等や遅い帰りの時のための深夜バスの運行も行

ってほしい。 

成田地区 40 代 女性 側溝に蓋をして下さい。老人や子どもが危険である。 

成田地区 40 代 女性 
無料バスの利便性を考えてほしい。どこの場所からも（バス停）利用できるよう

にしてほしい。（泉中央へ行く場合、富谷のイオン経由などではなく） 

成田地区 50 代 男性 
・夢の地下鉄は、現実なものになるのでしょうか？ 

・仙台駅直通バス欲しいです。 

成田地区 50 代 男性 国道 4 号線を超える箇所まで地下鉄の延伸を。 

成田地区 50 代 男性 仙台駅までのアクセス改善。 

成田地区 50 代 女性 

高校になると泉中央までのバス代の高さや、交通渋滞で日々の生活が悩まされま

す。車がないと生活が成り立たない現実に、将来不安を覚えます。公約の通り、早

急に交通機関の方向性を打ち出していただきたいです。 

成田地区 50 代 女性 

住宅地が次々と広がり、人口も増えている一方で、道路、交通機関、病院など、

まだまだ追いつかない状況に思います。 

老人が住みやすい街という事であれば、自家用車を利用しなくても、買い物や病院

へ行ける、仙台市内への交通機関の充実が必要に思います。 

成田地区 50 代 女性 

仙台市ではないので、地下鉄が延びない…。けど、地下鉄を延ばして頂いて、利

府など通り、仙台方面に繋がると便利。 

今、宮城交通バスだけで高額なので、泉中央と成田間を、富谷バスを出して頂ける

と、利便性がいいと思います。宮城交通さん、最後時間も早くなったようですし…。

不便だという声を聞いてます。 

成田地区 50 代 女性 

泉中央までの宮交バスの料金が高すぎる。コロナ禍により、バスの本数も少なく

なり、密集がひどい。（朝の時間帯） 社会のインフラを支えている企業の責任と

して、住民に見合った整備をして欲しい。宮交への不満ですが、経営的にという一

言で済まさず、富谷市からも企業へ、住民からの意見という提言をしてもらいたい。
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今までさんざんドル箱路線で運営しているくせに、経営状況とか言わないで欲し

い。町民バスを運行させるなどして（朝だけでも）宮交に揺さぶりをかけて下さい!! 

成田地区 50 代 女性 

日常の生活や、通勤、通学には車がないと大変不便であると感じています。特に

高校、大学に自宅から通う場合は、時間的制約が大きくなります。まだ、宮交バス

運賃も JR と比較すると割高で、家計にも響きます。特に朝のラッシュ時、時間の

見通しも持ちにくく、天候の悪い日はなおさら不便さを感じます。具体案としては

…せめて通勤、通学の時間帯の泉中央駅までの移動をスムーズにするために、仙台

市街地にあるように、バス専用レーンを設ける提案はできないでしょうか。泉中央

駅までに混雑する将監トンネル付近に設けることで、多少は混雑の緩和、時短に繋

がるのではないでしょうか。また、富谷から利府、大和などの近隣の町への移動手

段もあるといいと思います。大和町民バスは、利府や鹿島台、松島にも運行してい

ると聞いたことがあります。 

成田地区 60 代 男性 

現在持ち家に住んでいて、永年住んでいれば愛着もあり、70、80 才になっても

住んでいたいとは思いますが、今は車の運転をしているので、利便性もよく満足し

ていますが、年をとって免許の返納なども考えると今の様な交通機関の状態では、

不便で住めなくなるのではないか？と不安です。 

上桜木地区 30 代 男性 
あえて個人的な要望を出すとするならば、鉄道があれば、他の仙台近郊より人気

が上がるだろう。 

上桜木地区 30 代 男性 

市になって、電車がないのは非常に厳しいです。妻と話しているのですが、今後

電車が作られないのであれば、子育てが終了した段階で、仙台市に転居しようと…。

こういう方は結構いらっしゃるのではないかなと。富谷市はベッドタウンなので、

いかに住んでもらえるようにするかは、鉄道の整備しかないと思います。 

上桜木地区 40 代 男性 

・交通渋滞（特に土日）の緩和。信号の連動性の見直し等、今一度確認が必要と思

います。 

・公共交通機関の早急な充実。コロナ後、バス（宮城交通）の本数が減り、不満。

車内の密がひどい。泉中央までの市民バスの運行すべき。 

上桜木地区 40 代 男性 交通の利便性と安全性の確保が重要だと思います。 

上桜木地区 40 代 女性 
今のところ、車移動が主な交通手段ですが、もう少し公共交通機関が充実してい

ると、お年寄りの世代なども活動の幅が広がると思います。 

上桜木地区 50 代 男性 まずは地下鉄か、鉄道を。公約をしっかり。 

上桜木地区 60 代 女性 
公共交通が早い時間帯で終了してしまうことが、一番困る。せめて、地下鉄の最

終とバスが連携して欲しい。 

大清水地区 10 代 女性 

可能であれば富谷市に駅をつくり、交通の便を良くしていただけたら嬉しく思い

ます。いつも住みやすいまちづくりをして下さり、ありがとうございます。とても

生活しやすく、素敵なまちだと思います。今後ともよろしくお願いいたします。 

大清水地区 20 代 女性 
泉中央からの夜間バスを復活してほしい。 

交通渋滞を解消してほしい。（成田から大清水方面） 

大清水地区 40 代 男性 富谷に地下鉄を!! 

大清水地区 40 代 女性 
休日になると、富谷イオン付近の道路が混むので、渋滞緩和が解消されると良い

と感じます。 
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大清水地区 40 代 女性 

大学生の子供を持つ母として、やっぱり泉中央までの交通の面で、バス代が高い

のがネックです。子供に限らず、バスの本数、料金を考慮いただけるとありがたい

です。 

宮城交通の富谷市民価格や、富谷バスの泉中央までの乗り入れなど、交通系の充

実をお願いしたいです。 

大清水地区 40 代 女性 

通勤、通学を考えると、交通の便が悪い。バスも料金が高いと思います。泉中央

から地下鉄をのばしていただきたい。そうすると富谷イオンも活気づくと思いま

す。 

オートヒルズ交差点の信号が⾧すぎます。 

大清水地区 40 代 女性 土日の夕方頃から夜にかけて、富谷高校前の道路の混雑を改善してほしい。 

大清水地区 50 代 男性 高速富谷 PA（SA）、スマート ETC 設置。富谷から東北道へ行けない。 

 

 

③ 公園・環境保全 
【キーワード】:公園・自然・環境・景観・河川・用水路・鳥獣被害・ゴミ問題・ペットマナー・街路

樹・緑花・雑草(除草) 
地区 年齢 性別 ③公園・環境保全 

三ノ関 20 代 女性 家の近くに散歩や運動を、軽くできる公園のような空間が欲しい。 

今泉 70 歳以上 男性 
市道の法面は、近隣の農家の方が自主的に刈っていますが、高齢化による事故の

心配が考えられます。（除草） 

石積 70 歳以上 男性 
・自然が多く、山、田、畑が荒れ放題です。 

・河川を直してほしい。 

明石 30 代 女性 草刈りなどの道路の除草を、団地の様に早めにお願いします。 

太子堂 30 代 女性 
子ども達が楽しく安心して遊べる所を増やしてほしい。室内で遊べる所や、小さ

い子でも遊べる公園があってほしい。川遊びできるとか。 

ひより台地

区 
30 代 女性 

ひより台の事で申し訳ありませんが、西友近くの公園が役目をはたしていない。

木や草がすごくて、暗くて怖くて、子供は近づけない。それから、しんまち公園の

池が汚くて危険すぎる。 

ひより台地

区 
40 代 男性 バスケットコート等を含む、充実した公園整備。 

ひより台地

区 
50 代 女性 

今年の 3 月に武道館近くの道路でふくろうに遭遇しました。大きさと、容姿のか

わいさに感動しました。今ある自然をこれ以上こわしてはいけないと思いました。 

ひより台地

区 
60 代 女性 

【老人の健康づくりのために】 

・富谷の自然を守って欲しい。（破壊しない） 

→自然を活かした公共の広場の充実 

グリーンヒ

ル地区 
30 代 女性 川遊びや水遊びができる場所があるといいです。 

富ケ丘地区 40 代 女性 

【市が管理する用水路の整備】 

たまには用水路の藻を取るなど、清掃をしてほしい。水があがりやすくなってい

て、怖いです。（大雨や台風時） 



富谷市 市民アンケート報告書 

88 

地区 年齢 性別 ③公園・環境保全 

富ケ丘地区 50 代 女性 
プラスチックごみを削減するだけでなく、リサイクルして再利用、あるいは燃料

にできたらと思ってます。いかがでしょうか。 

富ケ丘地区 50 代 女性 

富谷の街の中、もう少し花があるとキレイかなとか、川に何がいて、公園はこん

なことしてますとか、わかるといいかなと思いました。（小さい子供と遊ぶのにこ

こおすすめなど） 

富ケ丘地区 60 代 女性 

公園など憩いの場の整備をして、遊歩道、ウォーキングコースを整備して、2 ㎞、

3 ㎞コースを作って、みんなが健康寿命が延びて、健康増進になればいいと思いま

す。 

富ケ丘地区 70 歳以上 男性 

・精神的に心豊かな生き方ができるような、自然や人とふれあえる、生活が送れる

居住環境があれば、おのずと近隣関係も良くなり、住みやすい町→街→地域→市が

できていくのではないかと思ってます。 

・物にあふれたインフラ整備より、最低限の基盤整備による自然との共生。 

・箱物行政より、今有る環境での創意工夫による互助。 

・心穏やかに過ごせる環境等があれば、良いと思っております。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 

最近、庭にスズメバチが巣を作っているのを発見し、業者さんに依頼して取り除

いてもらったのですが、費用が 1 回 55,000 円でした。市で助けてもらえたらと思

った。庭木の剪定を安価で安心して依頼できたらと切望しています。 

鷹乃杜地区 40 代 女性 大亀山森林公園の整備 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 

犬の散歩時の電柱の下部へのおしっこ被害が、注意を喚起しても後を絶たない。

電柱の経年劣化が地震等の災害時の倒壊につながらないか心配です。現に、我が家

の敷地境界線の電柱には、朝夕、おしっこ被害あり。条例等の策を講じる時ではな

いでしょうか。 

あけの平地

区 
60 代 男性 

・河川側道を拡張（中的に）して、サイクリングロードの設置して下さい。 

・親水公園を形成して、子供達がきれいな湧水（大清水の原水）と、住民が集える

場が欲しいです。給水塔とコラボでも良い。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

公園に筋トレができるような用具を設置していただきたい。団地が 40 年近くに

なり、高齢化しているので、遊具と一緒にそれらの設置を望みます。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

団地内に野良猫が多く、エサをやっている住民がいる。庭にフンが落ちていて、

とても環境に悪い。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

富谷第二中学校のわきの大きな公園が有るが、男子用大のトイレが小さすぎる。

市⾧も一度利用してみるべき。そして、冬期は凍結とか言って閉まっている時が有

る。（私は病気の為）その辺でトイレも出来ないので困る。 

トイレも満足に管理出来ない町は、「日本一…」おこがましい。 

日吉台地区 30 代 女性 

土地開発の発展で、大きな商業施設等が増えてきたのは大変便利でありがたいの

ですが、山や森が崩されると、野性生物の住処がなくなってしまいます。最近は、

タヌキやクマ被害などもあるので、これ以上森林を伐採するのはやめていただきた

いと思います。自然と共存できる市であってほしいです。よろしくお願いします。 

日吉台地区 60 代 女性 

街路樹の木を切ってほしい。 

色々と公園の草をきれいに切ってくれて、町の美観が良いと思う。 
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杜乃橋地区 30 代 女性 

桜はとてもきれい（市役所など）ですが、紫陽花やヒマワリ、ダリアなど、花が

一面に咲くような場所があったらいいなと思います。花手水もやってほしいです。

見たくて船岡城址公園や一関まで見に行っています。たくさんのダリアはなかなか

見られる所がないので、是非ご検討お願いいたします。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

杜乃橋に住んでいるので、1 丁目の緑地帯が以前は立派な木が立ち、素敵な街並

みでしたが、現在は草が生い茂り、見た目が良くない状態なので、整備して頂けた

ら嬉しいです。街の景観を良くすることで、住んでみたいなあと思われる市になる

と思います。 

杜乃橋地区 40 代 女性 くまの対策は、何をしているのか知りたい。 

杜乃橋地区 70 歳以上 女性 自然環境での生活に満足してます。 

東向陽台地

区 
50 代 女性 

森、山の伐採はもうしなくていいと思います。野生の動物と共存できる町づくり

をしてほしいです。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

市民農園を借りています。おかげで毎日充実していますが、猪の被害で、利用者

全員泣いております。じゃがいも全部やられました。（私も） 山裾に柵を回し、

各々の農園にも柵を回しても、それを破って入って来ます。農園は猪のえさ場とな

っています。柵では不充分です。これからも被害は続くでしょう。是非とも早期の

駆除を切にお願い致します。 

明石台地区 20 代 男性 

明石台地区には、球技が行える広い公園が少ないと感じる。また、公園によって

はボールの利用を禁じているところもあり、公園が多いわりには、小学生の遊びの

場が少ない。明石台公園ほどの規模を持った公園の整備や、スポ少を小学校の校庭

に移すなどし、遊ぶ機会（特に球技）を提供してあげてほしい。この状態は 10 年

以上改善されていないと思うので、できる限り早めに。 

明石台地区 30 代 女性 

ユネスコスクール、ユネスコ協会ができたので、ヨーロッパなみに、環境のこと

や、これからの社会について、市民と行政・学校が連携できるようにしていきたい。

地産地消、農業の有機化、ミツバチが生きやすい、プラゴミ削減など、できること

はたくさんあると思います。自然も残っているので、環境保全に取り組んでほしい

です。 

明石台地区 30 代 女性 

明石台東地区の造成工事による砂ぼこり被害に苦しんでいます。少しでも早く被

害が減るよう、砂山の部分を崩す作業を優先するなど、何か対策をしていただくよ

う、市からも働きかけをしていただけたらと思います。宜しくお願い致します。 

明石台地区 40 代 男性 

トヨタ自動車と連携し、燃料電池を活用した水素社会を進めることも一案。将来

に向け、環境に配慮した町づくりが、ただ単に宅地造成をするよりも、人口の安定

的な流入につながるのでは。 

明石台地区 40 代 女性 子どもが遊ぶ公園が似たりよったりでつまらない。 

明石台地区 50 代 男性 

住宅団地周辺に市民が集える大きな公園を整備してほしい。仙台市周辺の住宅地

の住民は、旧中心部の公園、施設には行きにくく、利用することも稀だ。 

 

明石台地区 50 代 女性 

明石台地区に、運動公園希望。大人も子供もゆっくり憩える公園。散歩、マラソ

ンコース。 
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明石台地区 60 代 男性 

・富谷は山が多いけど、山を崩すのではなく、花が年中咲き乱れる山を 1 ヶ所造

る。（名付けて、富谷満開山） 

・富谷市内の道路をきれいに保つ。特に歩道と車道の区別のない道路の雑草を刈

る。きれいな歩道と車道は富谷の自慢。きれいな道は、歩いても運動しても気持

ちがいい。 

明石台地区 60 代 男性 

明石台地区に住んでるが、明石台公園が特定の野球のグループに使用されてる。

町内の人が休日等自由に使える公園にして欲しい。フェンス等を構築し、野球専用

の公園になりつつある。誰がこれを許可しているのか大変疑問である。 

明石台地区 70 歳以上 女性 大亀山森林公園の整備！ 

成田地区 20 代 男性 

市内は公園も多く、緑豊かで素晴らしいと思いますが、雑草が伸びていて美しく

ないと感じることが多いです。また、歩道にも雑草が伸びてきていて、歩行の妨げ

になっていることが多い為、そこも改善して頂きたいです。住みたい街ランキング

で東北№1 になり、魅力を維持するには、美観を損ねるようなことは改善すべきだ

と思います。 

成田地区 20 代 女性 公園なども、もっと使いやすくして欲しいです。 

成田地区 20 代 女性 

住宅地の植栽について。大きく育ち（または樹形によって）路へはみ出してもそ

のまま手入れをされないで放置されているお宅が見られます。それらを避けて、し

かも自転車で勢いよく大曲がりしながらカーブや交差点を通過する子どもたちが

沢山いて、車を運転するようになってから、危険を感じる場面が何度もありました。

何か規制等があり、対応出来るのが望ましいと思います。 

犬や猫を飼う方のマナーも気になります。犬の散歩の際、マナー袋とペットボト

ルには水を入れて、用を足した後始末には、細心の注意を払っています。ところが、

手ぶらで散歩させている方も多く、他の犬猫の大便に遭遇する度に悲しくなりま

す。猫を家から出して用を足させているという話を聞いた事もあり、残念な気持ち

です。マナーの問題だけで片付けないで、何か手立てはないものでしょうか。 

成田地区 30 代 女性 

公園の利用者が少ないことには理由があると思います。 

・タバコを吸う人、吸い殻が捨ててあることが目立つ。 

・犬の散歩マナーの悪さ。ふんの始末の悪さ。 

成田地区 30 代 女性 自然や公園等の整備はすごくされているので、その面では住みやすいと思う。 

成田地区 30 代 女性 
大森山森林公園を整備し、（安全面や衛生面）屋外でも遊べる場所を整備してほ

しいです。 

成田地区 40 代 男性 

他県から引っ越して来たため仕方ないと思うのですが、子供の遊ぶ施設が宮城県

が少ないことに驚きです。遊具の充実やじゃぶじゃぶ池のようなものがある公園が

少ないことに残念です。 

成田地区 50 代 男性 
熊の出没に対する予防施策に必要性を感じます。 

 

成田地区 50 代 男性 

成田地区に住んでいますが、仙台市泉区明石南地区と比べ、道路沿いの樹木、植

物（植木）の手入れが悪い。とても雑草だらけで見苦しい。定期的な手入れを望む。

（現状の手入回数では不足） 
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成田地区 50 代 女性 

カラスがゴミ置場を荒らして困っています。ゴミネットが破れても、町内会の方

で直してくれません。意見をあげてから 2 年以上経ちますが、そのままの状態にな

っています。環境委員の方へ TEL しても、いつも留守です。もう少し、きちんと

動いていただきたいと思います。 

カラス対策として、九州の方では夜暗くなってからゴミを出し、深夜にゴミ収集

車が回収するそうです。生ゴミを荒らされたりする被害は、無くなったそうです。

富谷は緑も多く、このような環境を守りながら、生活も良くする工夫をしなければ

なりません。ぜひ、ご一考をお願いしたいと思います。 

富谷に住んで 14 年になりますが、この点だけ改善をぜひお願いしたいです！他

は大変、満足しております！ 

成田地区 50 代 女性 

我家は成田貯水池前のバス通り沿いですが、街路樹が老木化していて、風が吹く

たびに⾧い細い枝がボロボロ落ちる状態で、剪定をして欲しい。住居側の反対は木

を全て抜いて人工芝にしましたが、住居側も人工芝にしてもらえると、月 1 回の清

掃の際に手入れがしやすく、犬のフンなどがなくなると思います。現在、貯水池側

の人工芝のワキから雑草がひどくのびて見苦しいです。自分の家の近くは処理しよ

うと思いますが、延々とはやりづらいです。今月は一斉清掃がないので、余計にひ

どい状態です。よろしくお願いします。 

成田地区 50 代 女性 
生活するには鳥の声も聞こえて緑も多く、街並みもきれいで、良い地区だと思い

ます。 

上桜木地区 50 代 女性 
街路樹や植え込みなどの景観を、更に整えていただき、美しい町並みにしてもら

いたいです。 
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④ 医療・福祉・子育て 
【キーワード】:医療・福祉・高齢者・子育て・保育園(保育料)・介護・支援・市営住宅 

地区 年齢 性別 ④医療・福祉・子育て 

町上 30 代 女性 

幼児の遊び場や憩いの場が少なく感じています。ぷれいるーむも稼働日がかなり

限られており、公園に関しても、芝生の公園は少なく、公園自体が汚い所も多く思

います。 

"待機ゼロ"で富谷に来た方もいると思いますが、今後の幼児、児童への施策に期

待しています。（富谷はかなり頑張っている方だと思います！） 

町上 40 代 女性 

子育て世代の私にとっては、とても住みやすい街だと思いますが、20 年以上富

谷に住んでいて、不便に感じるところは、今も昔も変わっていない気がします。 

子育てする上では、公園が少ないと感じるのと、小児科も OK な夜間救急対応病

院を増やしてほしいと感じています。 

清水仲 20 代 女性 

少子化の今、これから子育てをする立場として、育児支援を手厚くしていただき

たいです。小・中・高と揃っているので、ぜひ富谷市で子育てをしていきたいと考

えているので。 

太子堂 30 代 女性 
休日当番医がもっと使いやすい病院であってほしい。子ども行けないとかあるの

で…。 

太子堂 50 代 男性 

・健康保険料が高い。（後期高齢者も） 

・介護保険の助成金だけでは家の改装には全く足りないので、市独自の助成制度が

欲しい。 

太子堂 70 歳以上 男性 総合病院の充実を 

ひより台地

区 
30 代 男性 質の良い専門医の充実 

ひより台地

区 
30 代 女性 集団予防接種や、健診は前のように近くの公民館が良い。わざわざ行くのが大変。 

ひより台地

区 
50 代 男性 

ダラバイクならぬ、“どこでもシニアカーレンタル”。役場、ショッピングモール、

公民館などで、乗降自由。レンタル（半日、1 日、2 日貸出しなど） 

富ケ丘地区 10 代 女性 
高齢者福祉や障害者福祉について、小学生くらいの時から、触れる機会が増えて

ほしい。 

富ケ丘地区 30 代 女性 

保育園が日、祝日は閉園しているので、親である私達が 2 人共出社することがあ

り、預かり制度があると助かります。今後小学生になってから（特に低学年の時）

も同様です。 

富ケ丘地区 40 代 男性 
子供の医療費等、せめて子供に関する費用に対しては、所得制限無しでお願いい

たします。 

富ケ丘地区 50 代 女性 
子育てしやすい町と同様に、高齢者、障害のある人、病弱な人への福祉をすすめ

てほしい。仙台の病院へ通わざるを得ない私には、とても住みにくい町である。 

富ケ丘地区 60 代 男性 

【高齢化社会への対応】 

・市営住宅の増設 

大衡村 現在 100 戸 富谷市 現在 100 戸 

これからの高齢化に向けて、単身世帯が増加すると思います。それに向けて準備

が必要だと思います。 
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富ケ丘地区 70 歳以上 女性 
後期高齢者の方々が増えてくると思いますので、⾧寿福祉課の窓口方々の親切が

大切に思います。今後共よろしくお願い致します。 

鷹乃杜地区 20 代 女性 富谷市に今年から住んでいます。住環境もよく、子育てしやすい街だと思います。 

鷹乃杜地区 30 代 女性 高齢化社会への対応 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 
2025 年には 5 人に 1 人が認知症という憂慮すべき現象が懸念されます。高齢化

対策の避けて通れない認知症対策の施策を示してほしい。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 

富谷市運営の介護される人が入居できる施設が少ないと思います。100 人待ちと

かってよく聞きますが、それまでに皆死んでしまいます。お金のある人は有料施設

に入れますが、お金のない人は入れないので、老々介護になって、2 人共早く死ん

でしまいます。少額で入れる施設がもっとあっても良いと思います。 

あけの平地

区 
30 代 男性 

仕事の都合で仙台から富谷市に来ました。住んでみて思ったこととして、住民を

大切にする市町村なんだと感じました。利便性の良さ、子育て、保育園の充実など

とても満足しています。 

あけの平地

区 
30 代 女性 

2019 年に出産をして感じた事です。まず分娩までできる病院が少ない事！富谷

には SS レディースクリニック位しかなく、ほとんどの妊婦がそこに集中している。

少なすぎて病院を選べない。子育てを誇るまち！と言うのであれば、そこをもっと

強化するべき！また産んでからも子育てサロンのとみここが遠すぎて、赤ちゃんを

連れて行くのには不便な場所にあると感じた。車を所有していない人は、バスを利

用するしかないが、本数が少ないと聞いた。とみここのようなサロンが 1 つしかな

いのは不便！利用したくてもできない人がいるのではないでしょうか？ 

あけの平地

区 
30 代 女性 

まず、日頃より市政に携わり、市民の為に働いて下さっている皆様に感謝申し上

げます。 

富谷市は、若い人の多い市であると認識しております。私は、11 才、9 才、1 才

の子を持つ母です。上 2 人の際、最初は無認可保育所でお世話になり、ブランクな

く成田保育所に入所できました。1 才の子を出産の際も、待機児童 0 達成という文

言を目にしていたのと、役場の方に、入所 1 ヶ月前の申し込みで大丈夫ですという

説明で、入所できるものと思っていたら、入ることができず結局、7 ヶ月復帰が遅

れてしまい、職場環境を悪化させてしまったことは残念に思っています。保育所は

働く女性（に限りませんが）にとって、頼りの綱です。是非とも待機児童が再び 0

に一日も早くなる様、担当の方には尽力いただきたいと思います。 

又、高齢者に関してですが、富谷市内のデイサービスに勤務しており、お客様の

傾向として子供世帯に同居を始めるというケースが少ないように思われます。そう

いった方は、近隣との関わりもない場合が多いようです。会社、法人の枠にとどま

らず、地域としてそのような方の交流の場や、生きがいを見つける場の提供はでき

ないものでしょうか？漠然とした話しで申し訳ありません。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

【医療施設の充実】 

①診察時間の延⾧ 9：00～19：00（個人病院や富谷中央病院） 

②夜間救急病院の設立 

・24 時間体制で診察してくれる施設 

・泉区や仙台市内（市立病院）まで行かなくても良いように！ 

③車の免許返納後の公共交通機関 

・市内循環バス増便 
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あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

富谷市まちづくり、将来像の 4 つの基本方針を踏まえ、富谷市に住みたくなるま

ち、日本一を目指す為の一歩として、先日、或るハウスメーカーさん調査によると、

東北一住みたいまちに富谷市が第一位になった事は、非常にうれしい事です。今後

の重要課題としては、若い世代、高齢者世代に共通する問題は、私は医療機関の充

実さが不足している点、即、富谷市に総合病院がない事です。黒川病院があるでは

ないかと言われるが、黒川地区広域の為、北部にある為等を考慮すると不便です。

今更箱物を創るというと財政上圧迫するでしょう。そこで、現状の富谷中央病院に

相乗りしてはどうでしょう。病院の経営面等を含め、増設し、小児科、婦人科、整

形外科、救急センター等を加え、総合病院として構想してみては如何でしょうか。 

あけの平地

区 
70 歳以上 女性 高齢者が増加の昨今、介護予防は特に必要事項と思います。 

あけの平地

区 
70 歳以上 女性 

総合病院を早く作ってほしい。（泉区とか、仙台市内の病院に頼りきっていると

思います。） 

日吉台地区 30 代 男性 現在、いじめにあっている人だけでなく、過去、いじめにあった人へのサポート。 

日吉台地区 60 代 男性 総合病院の設置 

日吉台地区 60 代 女性 
妊婦さんの話しで、富谷市の妊婦の歯科検診がないため、不安である。これから

実施して欲しいとのことでした。よろしくお願いします。 

杜乃橋地区 30 代 女性 
・自分が育った富谷で、子どもも楽しく成⾧してくれるとうれしい。 

・ベビーベッドの貸出し、今はやってませんか？ 

杜乃橋地区 30 代 女性 

休日や夜間、子どものケガや病気で当番医に問い合わせると、仙台市の病院受診

を勧められます。子どもも自分も不安な時なので、近くで診てもらえたらいいのに

と思います。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

私達は子育て世代なので、子育て関連を充実させてほしいと願っていますが、ど

んな世代の人でも住みやすい富谷市になってほしいと願っています。よろしくお願

い致します。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

平成 30 年度、令和 2 年度において、待機児童ゼロということで、今後も保育士

の処遇等の適宜見直し、保育施設の整備を進めていただき、保育の充実を図ってほ

しい。 

杜乃橋地区 40 代 女性 

「住みたくなるまち」を目指していますが、現在住んでいる若い世代は、何十年

後か必ず年をとりますが、高齢者に「住み良いまち」になっているのかなと思って

います。富谷市が、どの世代にも住みたくなるまちになるように、福祉にも力を入

れていってもらいたいと思います。 

杜乃橋地区 40 代 女性 子育て世代の私たちには、とても子供を育てやすい市だと思います。 

杜乃橋地区 40 代 女性 
子供の医療費助成について…黒川地区の 3 町村では、所得制限を設けず、現物支

給ですが、富谷市でも実現してもらえると非常に助かります。 

杜乃橋地区 70 歳以上 女性 要望として、高齢になると、設備の整った眼科（市立）等が必要と思います。 

東向陽台地

区 
30 代 女性 富谷市に限らず、黒川地区全体に休日診療ができる病院をつくってほしい。 

東向陽台地

区 
40 代 女性 子育て世代には文句のない良い環境だと思う。 
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地区 年齢 性別 ④医療・福祉・子育て 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

40 年以上、重い障害のある子供を育てながらこの富谷に住んでいて、住みたく

なる街日本一を目指しているまちづくり…！私達が思うこと、それは立場の弱い弱

者が安心して、日々を過ごせる街づくりではないかと思います。高齢者や子育て支

援は目に見えて整備されています。富谷には通所施設が TOMO＆YOU、虹の風、

夢の風など家族と共に生活しながら日々通所して、有意義に時を過ごしています。

しかしながら、子供も高齢になり、又、介護する親も後期高齢者になり、色々サー

ビスを利用しながら暮らしています。片親になった人、両親が揃っていても病院通

いをする人達が多く見受けられます。とうみやの杜の福祉施設は、とても充実して

います。どうして、富谷の地に生まれ、育ち、生活して来た人達が一番弱い立場の

子供達が、この地を離れ、見知らぬ土地に入所しなければならないのか？親亡き後

では遅いのです。市民バスを利用して面会に行ける場所。以前、公助、共助、何助

を求める話し合いに参加して、希望をいだいたひとりです。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

年をとってくると、いつ自分が介護生活になるか、主人がいつ介護生活になるか、

その時はどこに相談するのか、一番思うことです。いろいろな手続きはとても親切

にお知らせ下さってとてもありがたいと思います。私は、まずは市に TEL をかけ

て相談しようと思っています。よろしくお願いします。私は富谷市（町の時から）

に住んでよかったと思っています。 

追：老々介護が多くなると思います。そのバックアップ、若人が介護のため会社

を辞めなくても良い社会をとお願いしたいです。 

明石台地区 10 代 女性 

医療費の補助がないので、なかなか病院に行けません。今までストックできなく

なりました。でも、今考えれば、必要な分だけあればいいと思います。だから、税

金の使い方を工夫してほしいと思います。 

明石台地区 20 代 男性 

医療費の補助も今後、18 才まで延⾧されるとのことだが、10 年以上住んでいる

世帯には、あまり恩恵があるものではない。中・⾧期的に住み続ける環境が整って

いないと思うので、そこが今後の課題ではないかと考える。 

明石台地区 20 代 女性 

現在 2 才の子どもがいます。子育て支援課にはお世話になっていますが、富谷市

で何か子どもに習い事をさせたい時など選択肢が少ないかなと感じます。仙台市

（泉区）などに行くしかないなと感じることもあり、富谷 明石台・成田にも子ど

もの習い事、体操や水泳などできるところがあるといいなと思います。 

明石台地区 30 代 男性 

仙台市にある「のびすく」のような施設があると、子育て世代を呼び込む武器に

なるはず。まずは、人を集めて、税収を増やすことが重要。施設運営を単なるコス

トと捉えず、将来税収増に向けた「投資」として捉え、資本投下すべき。（上述の

「地下鉄延伸」も同様。） 一時的な収支悪化は覚悟し、状況に応じて市債増発も

検討。人集めのアピールが出来ない、あるいは出来る技量が無いでは、市の発展は

望めない。 

明石台地区 40 代 男性 

富谷市内に救急等の医療資源は乏しいが、隣の泉区には充実しており、JCHO も

紫山に移転してくるので、富谷で医療機関（特に急性期）を誘致する必要は、あり

ません。 

明石台地区 40 代 女性 

医療機関については、泉区に、ジェイユー移転、徳洲会・黒川 HP もあり、独自

に総合病院の誘致の必要性は感じません。この地区で経営大変だと思います。Dr、

Ns、コメディカルも人員不足です。これ以上、様々なところに病院があると、働く

人もいないと思います。 
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地区 年齢 性別 ④医療・福祉・子育て 
子どもが住みやすいまちのコンセプトに対し、引っ越してから実感したことはあ

りません。ただ緑があるだけで、行政サービスは悪かったです。（利府は、コロナ

で図書券配布されたり、子どものジャージが無料だったり。仙台と比較し、おたふ

くの予防接種にお金がかかったり。） 

明石台地区 40 代 女性 近隣に皮膚科がないのでどうにかして欲しい。 

明石台地区 40 代 女性 

子ども医療助成を、年収に関係なく、全員助成するかして欲しい。もしくは、親

（父+母）の年収で、助成すると余剰金を、他の政策にまわして政策を充実させて

欲しい。 

明石台地区 40 代 女性 

市営住宅を増やしてほしい。東向陽台や明石台にないのは予算の関係ですか？今

後、高齢者やシングルマザーが増えて生活に困窮する場合もある。アパートも少な

いし、出費が大きくなり、富谷にいたいのに転出しなければならなくなる。 

子ども医療費助成の仕組みで所得制限があるので、辛いです！家庭の問題になっ

てしまうから仕方ないと思いますが、父親が全部給料を入れているとは限らないと

思う。子どもが平等に医療を受けられるように改定してほしいです。困っている方

はいると思います。言えないだけ！ 

明石台地区 40 代 女性 

不公平なお金の使い方はしないで欲しい。例えば、何かの助成金。はっきり書い

てしまえば、新生児 1 人につき 10 万円の給付の件で、令和 2 年 4 月 28 日～9 月

30 日生まれのお子さんとなっているのか？その区切りの根拠は何を元にしている

のかなと思い、同じ学年になる子供がその対象にならないのは、もし給付を受けれ

る立場なら、不公平だなと。限られた予算の中での、決定された事とは思いますが、

皆がこんな助成してもらって助かるな～富谷は。みたいに、思って過ごせる様、お

願いしたいです。 

明石台地区 50 代 女性 

・休日診療病院（総合）の設立を希望します。（2 ヶ所位）当番医制をその 2 ヶ所

で行って頂く。（現体制は廃止にする） 

・医療助成制度の所得制限の廃止を希望します。（全世帯一律診療を提案します。

例）一受診＠500 円） 

明石台地区 50 代 女性 
最近、子供が大きな病気にかかりました。信頼できる総合病院が（特に救急があ

る病院）近くに欲しいと切実に願います。 

明石台地区 60 代 女性 

教育と子育て環境を誇るまちとして、0～3 才までの子育てをしている母達は、

身近な地域でいつも行ける場所が欲しいので、今の様な週 2 回だけ保育士がいるの

ではなく、もっとサロン的要素のある場所にして欲しい。 

明石台地区 60 代 女性 

高齢化時代になってきて、老後の事も考える様になりました。子供、夫婦は子育

て、自分達の生活でいっぱいになった時、デーサービスや施設を高額でなく使用で

きるようにして欲しいです。（親が認知症で同居し、介護が大変でした。介護で家

族が疲れきってしまわないような富谷市にしてほしいです。） 

明石台地区 70 歳以上 女性 
とみパスの手続きに市役所まで行かなくても出張所で、出来る様にしてほしい。

（2 回目以降） 

明石台地区 70 歳以上 女性 市立病院の設立、泉区頼りでなく総合病院、入院設備の整った病院。 

明石台地区 70 歳以上 女性 

富谷に住んでから 20 年、住んで良かったと日々感じています。安心して日々暮

らせる福祉の充実したまち。 
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地区 年齢 性別 ④医療・福祉・子育て 

成田地区 30 代 女性 

【幼児教育、子育てについて】 

私の子どももこども園、保育園を利用していますが、保育というより、指導的教

育を重視していて、子供たちが理不尽に怒られている場面をよく見ます。また、気

分で子供をひいきする先生もいるため、そのことで辛い気持ちになっている保護者

の方もいます。しかし、すぐに保育園を変えることは現実的ではなく、それよりは

保育教諭や保育士、幼稚園教諭の方のレベルアップを図っていただきたいと思いま

す。市の定期訪問の機会を増やしたり、保護者のアンケートを実施（年 4 回くら

い）し、園内だけで終わらせるのではなく、市でもそのアンケート結果に目を通す、

地域住民と園との交流を増やし、幼児保育が安心で安全であるために、第三者の目

があるようにするなど、開放的な幼児教育・子育ての場を目指してほしいと考えま

す。また、私の利用している保育園は土曜保育や延⾧保育をお願いすると嫌な顔を

されることが多く、「仕事なんですよね？」とわざわざ確認されます。確認するこ

と自体が悪いとは思いませんが、申請する紙も記入欄があるので、何度も確認され

るととても嫌な気持ちになります。また、土曜保育や延⾧保育の利用方法について

もボードなどにわかりやすく掲示されていないため、直接園⾧や主任の先生に確認

する形で、その時もとても嫌な顔をされます。富谷市内の保育園、こども園、幼稚

園などにおける前述のような園を利用する上で重要な内容は大きく掲示すること

を標準化していくなども是非やっていただきたいと思います。 

【5 才児発達調査】 

すでに富谷市で取り組まれているようでしたら申し訳ありません。5 才はその後

の発達支援を考える上で、とても重要なステージです。就学前健診とは目的が少し

違っており、鳥取県で以前から行われている 5 才児健診の方法やその後のフォロー

の仕方などがとても良かったので、富谷市でも取り入れていただけると嬉しいで

す。虐待、要支援家庭の早期発見、早期介入にもつながると思います。インターネ

ットで鳥取県母子保健対策協議会が出している「5 才児健康診査マニュアル」が公

開されています。わかりやすいので見て下さい。 

【産前・産後サポート】 

富谷市で産後 1 ヵ月のサポートというのがありますが、近くに頼る人がいない人

や単身赴任、シングルマザーなどは産後 1 ヵ月ではサポートが不十分なことが多い

です。リスクの高い産前 8 週、産後 8 週のサポートのほうが現実的に使いやすいと

考えます。 

成田地区 30 代 女性 

子育て支援の施設、遊具があって、広い運動遊びができる施設をもっと増やして

ほしい。土・日・祝でも遊べる施設が欲しい。施設の中でも授乳室やオムツ替えが

できる場所などもあると安心できるのでつくって欲しいです。 

成田地区 30 代 女性 若い世代が多く、子育てしやすいと思います。 

成田地区 30 代 女性 
総合病院がないので、仙台まで通院が必要になるので、急に受診しなくてはいけ

ない時が大変。 

成田地区 40 代 女性 とみここの充実化 

成田地区 50 代 男性 
夜間救急センターがないです。（成人、小児科、外科） 
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成田地区 50 代 女性 

総合病院など医療施設を充実させてほしいです。夜間救急に対応してくれる病院

が市内にありません。急患で黒川病院に連絡をしても、対応できる医師がいないな

どの理由で、仙台市内の病院に行くように言われます。 

市内又は、黒川地区で夜間対応の充実した病院が必要だと思います。 

成田地区 50 代 女性 中学までの子育ては大満足です。 

成田地区 70 歳以上 女性 

住人の高齢化が進むこの頃、介護を必要とする様にならない為に、それ以前に老

人に対しての手の打ち様（日々の暮らしの中で…）が、もっとある様に思われます

が…。 

上桜木地区 40 代 女性 

富谷市の大きな病院は富谷中央病院しかなく、外科的な入院、手術となると近隣

の病院でないと入院できないのが、とても大変な時があります。（高齢者と暮らし

ているため）富谷市からも何か助成のような事で、充実できないでしょうか?又、

新型コロナウイルスが心配される中、PCR 検査をしてもらえる施設を作って頂き

たいです。 

大清水地区 20 代 女性 病院（眼科・皮膚科）を増やしてほしい。 

 

 

⑤ 教育・文化（スポーツ・施設） 
【キーワード】:学校・歴史文化・スポーツ・公共施設(図書館)・グラウンド・遊び場(屋内外施設)・

児童クラブ(学童)・公営墓地 

地区 年齢 性別 ⑤教育・文化(スポーツ・施設) 

町上 50 代 男性 

オリンピック選手とか有名人が、もう少し出てもいいと思います。又、すでに芸

能人や有名人で富谷市に居住の方が居れば、積極的に文化、スポーツ活動に関わっ

てもらうのが良いです。 

太子堂 30 代 女性 
来年度の児童クラブも 5 年生以上はダメになるのか…。兄弟がいて、上が 5 年生

になったら入れないと一人になって不安でたまりません。 

太子堂 70 歳以上 男性 スポーツの推進 

太子堂 70 歳以上 女性 

子供の教育（小・中）についていえば、危険信号点滅中です。その原因は親の経

済力の低さではないかと思います。各集会所に、子供等の精神面を支えるプログラ

ム（専門の）必要と思います。 

ひより台地

区 
30 代 男性 

・室内遊技場の充実（乳幼児向け） 

・オタク文化の充実 

 

ひより台地

区 
30 代 女性 

子育ては充実しているように思われているけど、もっと遊び場があっても良いと

思います。白石のこじゅうろうキッズランドや、山形のげんキッズのように、町で

やっている遊び場を充実させてほしい。屋外なら山形のあそびあランドや、ジャバ

のような所があってほしい。民間の所（ベルサンピアのプールなど）あるかもしれ

ませんが、高すぎて頻繁に行けない。子育て支援センターもきれいで良いが、毎日

やっているわけではないのが残念。 
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地区 年齢 性別 ⑤教育・文化(スポーツ・施設) 

ひより台地

区 
40 代 男性 

・市民プールの建設。 

・学習塾の誘致を含む、富谷市北部の教育水準向上（中学生の多くが黒川高校進学

で良いと、思っている現状） 

・市立図書館の建設。 

ひより台地

区 
50 代 男性 全天候型プレイ施設。子供も大人も安全に遊べる場所。（大亀山公園は使えん） 

ひより台地

区 
60 代 女性 

【老人の健康づくりのために】 

・市民プール造設 

ひより台地

区 
60 代 女性 

富谷総合グランドですけども、2～3 年前から多くの人たちが利用する団体が、

増えて来ているのがすばらしいと思っているのですが、あまりにも整備ができてい

ないのが、ガッカリです。富谷市は何事にも中途半端です。グランドにしても、大

亀公園でもっと子供達が思い切って運動、遊べるところが欲しいです。 

富ケ丘地区 10 代 女性 

私は富谷市内の公立高校に通っています。富谷市内の公立高校の普通教室にはエ

アコンがついていません。冬は服を着てごまかせますが、夏に服を脱ぐわけにはい

きません。ただ暑さに耐えるのみです。そして、女子トイレは個室が 6 つもあるの

に、洋式トイレが 2 つだけです。和式トイレを使えない人も多く、休み時間はすご

く混みます。 

富ケ丘地区 30 代 女性 

・他県に住んでいた時に、赤ちゃんと中学生や高校生がふれあう体験があった。と

まどいながら参加してみたが、赤ちゃんを育てている母親は、中高生とふれあうこ

とで、子どもの先（中高生）の未来を見る感覚もあるだろうし、中高生は、実際に

赤ちゃんにふれあうことで、本物の命の大切さを知ると思う。赤ちゃんを実際にだ

っこしてみたり、母親、父親から妊娠、出産の話を聞いたり、赤ちゃんへの愛情や

世話の大変さなどを聞くことで、望まない妊娠をすることが減ると思う。ぜひ、中

学校、高校でやってほしい。（小学校は小さい兄弟、姉妹がいたりして、あまり「命

の教育」にはつながりにくいと思う。遊びの感覚が強くなりやすい。） 

・小学校の二期制は、日本の教育に向いていないと思う。先生方の負担減や授業時

間数確保などの理由はあると思うが、二期制の秋休みの意味が分からない。子ども

の学習の理解度も分かりづらい。 

富ケ丘地区 30 代 女性 
子ども達の国際交流や IT 等に目を向けて、学びや経験の機会が更に増えること

を期待します。 

富ケ丘地区 40 代 女性 

【子ども達の活躍している姿を知りたい】 

他自治体では、芸術や文化において活躍、表彰された子ども達の名前や作品が、広

報誌に載っているが、富谷市においてはほとんど記載されずに、とっても残念であ

る。市の“宝”である子ども達の活躍を知りたい。（せめて、“書き初め展”などは載

せてほしい。） 

 

富ケ丘地区 60 代 男性 市民墓地を早急に。 

富ケ丘地区 60 代 女性 

どの世代にとっても住み良い市になってほしいと思います。宗派を問わない公営

墓地の整備をお願いしたいです。 
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富ケ丘地区 60 代 女性 

今現在望んでいる事は、公営墓地を早期に作っていただきたい事です。現在、我

が家では岩沼市にお墓があり、遠方のため墓参りは自家用車で行っておりますが、

主人は現在 71 歳、私は 68 歳なので、いずれ車の運転はできなくなるため、墓じま

いを考えております。母が現在 95 歳で施設に入所しておりますが、亡くなるのも

そう遠くないと思われます。公営墓地の早期の造成をお願いします。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 市民図書館を早急にお願いします。本好きな者として、待ち遠しいです。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 
図書館、公営墓地、気軽に運動を楽しめるパークゴルフ場ができる事を、余り年

を取らないうちに完成する日を待ちたいと思います。 

鷹乃杜地区 40 代 女性 

・健康増進の為になる施設やメイン広場を造って欲しい。（七北田公園や台原森林

公園のような施設） 

・公立高校にもエアコンを設置して欲しい。 

あけの平地

区 
10 代 女性 

市内で学生が勉強できる場所があまりないので、検討中となっている市民図書館

が実現したら嬉しいです。 

あけの平地

区 
10 代 女性 図書館が楽しみ。 

あけの平地

区 
10 代 女性 

富谷には、コンサートなどが開ける音楽ホールがないので、大小問わず一つくら

いあっても良いのではないかと思います。 

あけの平地

区 
30 代 男性 

他の都市に住んでいたが、市役所の周りに年金事務所や警察署など、公的機関が

ないのが驚きました。 

あけの平地

区 
40 代 女性 

コロナで休校等大変な時に、オンライン授業をはじめてくれた所等、教育に力を

入れている事がありがたいと思いました。 

あけの平地

区 
50 代 女性 

市に図書館がないのは、教育や文化のレベルが低く感じられる。歴史的な資料（市

の歴史など）を保管し、学べる施設として、図書館兼資料館などを作って欲しい。 

あけの平地

区 
60 代 男性 

富谷市立公営の学校グランドを芝生化して、休日等市民が入れる広場を形成して

下さい。（管理はボランティア、芝刈り、除草等）沖縄県では、すばらしい住民一

体のいこいの場が出来ているそうです。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

健康増進のために、富谷市としてプールがあると良いと思います。市として 1 つ

もないのは、誠に残念でなりません。全身運動で足、腰のリハビリにも大変良いの

です。どうぞ、宜しくお願いします。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

総合体育館やテニスコート等立派な施設が休館日で使えないのは勿体ない。特に

年末・年始のアリーナ使用禁止は毎年⾧すぎる。 

 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

・公民館のあり方は閉鎖的。（強制的） 

もっと誰でも利用できる公民館。市民に開かれた公民館であってほしい。（市⾧の

指導力が不足） 

・一般車搬入禁止。（中央公民館） 

・公民館の関係者、利用者以外の駐車禁止とは何事。 

・防災、防犯の件からも、明るく外灯をつけておくべき。ましてや避難所になって

いるのだから！ 
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あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

私も 70 歳を超えていますが、福祉にあまり力を入れないで、教育のために力を

入れて欲しいと思います。老人の生き甲斐は、自分で探すものであり、与えられる

ものではないと思っています。子供達の可能性に期待が持てるような、「まち」に

していただきたい。 

あけの平地

区 
70 歳以上 女性 市民図書館の建設を心待ちにしています。 

日吉台地区 30 代 男性 
市民図書館ですが、個人的には各公民館にあるので十分かなと思います。新設し

てまでするなら、本の数をもっと増やして頂きたいですね！ 

日吉台地区 60 代 男性 

【教育について】 

人々は学力の高い地区に住みたいもの。富谷高校が進学校として名が上れば、高

校に入りたいというニーズが高まる。富谷市の中学校に一定入学枠をとれば、富谷

市に住む人が増える。 

日吉台地区 60 代 男性 市立図書館の設置 

日吉台地区 60 代 女性 

健康づくりの為に、公共施設に温水プールなどあるといいと思います。トレーニ

ング室を時々利用させていただいておりますが、ハードすぎてプールなどがあれば

幸いです 

日吉台地区 70 歳以上 男性 

日吉台に居住して日頃感じている事項について、小・中学校までの通学距離が⾧

い様に思われます。通学時の事故のリスク等を考慮して、学校の建設をされてはと

思う次第です。 

日吉台地区 70 歳以上 女性 

いつもお世話になっております。おかげ様で、現在安心して過ごせる事、とても

有難く思っています。ありがとうございます。この上、望むことは贅沢なこととよ

く分かっていますが、歩くことが出来なくなってきたこの頃、各市町村に 1 ヶ所あ

ると、もっと嬉しいです。 

文化会館、プール、図書館等々。期待しております。 

杜乃橋地区 30 代 女性 
2022 年に市民図書館開館を予定しているが、今後も公共施設建設の際は、建設

後の修繕等のランニングコストを踏まえて、慎重な審議を重ねてほしい。 

杜乃橋地区 30 代 女性 
子供の習い事教室の、市内の一覧表があると嬉しいです。近隣の泉区も加えてい

ただけると、尚良いと思います。 

杜乃橋地区 30 代 女性 杜乃橋から、小学校が遠い。 

杜乃橋地区 40 代 女性 

【富谷の共同墓地について】 

家族のお骨を納めたいと思っております。一般的な墓地を見てまわりましたが、

どこも高額な出費となり諦めました。これからの時代や、ニーズにあった遺族に負

担の少ない共同墓地ができることを望みます。 

杜乃橋地区 40 代 女性 
企業誘致だけではなく、今住んでいる私たちが活用できる施設（パークゴルフ場、

キャンプ場など）が必要だと思います。 

杜乃橋地区 40 代 女性 

小、中学校において、教育の差を感じる。親の意識や住んでる環境の差（例えば、

歩いて通える場所に塾がある）もあるかと思うのですが、成田方面の方が、教育に

おいて充実しているように感じる。中学は部活の数も全然違うので、選択を増やし

て欲しい。 

杜乃橋地区 70 歳以上 女性 要望として、図書館の建設が必要と思います。 
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東向陽台地

区 
50 代 男性 図書館が楽しみです。 

明石台地区 20 代 男性 

中学校までの教育環境は、中々充実していると思う。しかし、高校進学やその後

の大学への進学を考えると、生涯住み続けるのは難しいと考えてしまう。中・⾧期

的に住み続ける環境が整っていないと思うので、そこが今後の課題ではないかと考

える。 

明石台地区 20 代 女性 図書館 

明石台地区 30 代 男性 
子どもが多くなってきているのに遊べる場が少ない。我が家も含め、周りの子持

ちは他県の施設へ行くことが多い。室内、無料というのは魅力的。 

明石台地区 30 代 女性 

・明石台地区に中学校を開校 

・給食費の無償化（大郷町のように） 

・図書館、博物館等の文化的施設 

明石台地区 30 代 女性 

オリンピック種目にもなった、スケートボードのパークを作ってほしい。また、

バスケット 3 オン 3 用コートを作ってほしい。夜に道路でスケボーしている子供

たちを見ます。やる場所ないから、目立たないように夜やる。ゴミ箱がないから置

いていく。複数人だとよからぬ事も考える。悪循環です。バスケットはグラコに 3

オン 3 コートはあるが、高校生、中学生の大きな子供たちも来るので、待っている

子供がたくさんいる。富谷はバスケが人気なようなので、バスケが出来ないと暇に

なり、違う事をする。山に行く、川に行くで事故につながる。今は熊の心配もある

ので、子供が住みやすいようにご検討下さい。 

明石台地区 30 代 女性 
給食もオーガニック食材を利用したり、和食を大切にしたり、子どもたちの食を

もっと大切にしてほしいです。 

明石台地区 30 代 女性 

子育て支援の講座やとみここ、西コミの施設はとてもありがたく活用させていた

だいております。一方、公民館には仙台市のような遊戯室がなく、屋内で体を動か

す場が身近にあればと常々思っておりました。 

明石台地区 30 代 女性 

未就学児 2 人の子育てをしています。平日、休日問わず、のびのびと遊んで学べ

る施設があると、市内、市外からたくさんの人が集まり、市の活性化につながると

思います。（山形のげんキッズのような施設） 

明石台地区 40 代 男性 

ブルーベリーやはちみつもいいのですが、市として金になっているのかよくわか

りません。富谷市には、「これがある」という目玉施設（子ども、若年家族向け）

がほしいです。具体的には、白石市の小十郎ランドとか。老人向けはもういいです。 

明石台地区 40 代 男性 
既存の施設を利用し、図書館など市民サービスの充実を。イオンや、他商業施設

でもスペースを利用できるのでは。 

明石台地区 40 代 女性 

・図書館よりも子どもが遊べる屋内遊具（山形のような）がある施設をつくってほ

しい。 

・オンライン学習の充実を望む。 

 

明石台地区 40 代 女性 

公民館、もう少し、活用、上手くできないか？ 子どもたち（小学生、中学生、

高校生）が勉強できる場所があるとよいです。（友達同士で） 
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明石台地区 40 代 女性 

昨今、共働きのため学童期の子供を学童保育に預けて居る家庭は多いと思いま

す。低学年のうちは、子供だけで習い事へ通うことが困難なケースがほとんどだと

思います。現在、富谷市では小学校の敷地内に学童保育が設置されているので、今

後、小学校内の施設（体育館、校庭、教室など）を、民間企業への開放があれば、

子供達の学びの場が広がるのではと思います。サッカー、バスケット、テニスなど

のスポーツ活動や、英会話や習字、その他文化的な習い事を、安心・安全な施設で

経験させることが出来るのなら利用したいご家庭は多いと思います。民間企業なら

ではのスキルや、経験に基づいた教育の提供が期待できるのではと思います。現在、

営利団体（民間スクール）に対する小学校施設開放はされておらず、むしろ否定的

だと聞いた事があります。しかしながら、共働きのため習い事をさせてやれず、申

し訳ない気持ちになっている親たちは、少なくないと思います。民間受け入れのル

ール作成は、容易ではではないでしょうが、実現されたら富谷市は、より魅力的な

街になると思います。検討よろしくお願いいたします。 

明石台地区 40 代 女性 樹木葬で充分なので、公営墓地を作って欲しい。 

明石台地区 40 代 女性 
図書館の建設（多賀城市立図書館のようにカフェ併設されていると、利便性高く

利用者が多くなると思います。） 

明石台地区 50 代 男性 
また、行き過ぎた箱物行政は感心しませんが、図書館くらいは整備して欲しいも

のです。 

明石台地区 50 代 女性 
図書館がないのに図書館を使ったコンクールなどおかしい。市営プールがないの

もおかしい。学校の部活動の種類が少なすぎる。体育館も気軽に利用しづらい。 

明石台地区 50 代 女性 

富谷市の施設、テニスコート等のスポーツ施設の空き状況が HP 上で確認できる

ようになってほしい。トレーニング室の充実もお願いします。ネット上で予約でき

るようになるともっと良いのですが。 

明石台地区 60 代 男性 

・富谷の名前の由来の 10 ヶ所のお宮を整備して桜を植え、毎年「富谷桜祭り」を

行う。（現在、日吉神社のみがあり、他のお宮の再建は難しいのか…。） 

・これからの富谷の公共の建物は、外見の複雑なデザインにこだわらず、使い易い、

シンプルな建物にする。できたら冷たい感じのコンクリートより、温かみのある

木造がいい。（コストが高価で無理？）（税金で建てた、世の中の立派な庁舎な

どは、だれが喜ぶのか？） 

明石台地区 60 代 男性 文化施設が不足しているので、充実させてほしい。 

明石台地区 60 代 女性 

子育て環境を整えると言う面から、各児童クラブの設備面に差があるのは、疑問

です。成田小学校児童クラブは、児童数に見合わない様な施設で、東向陽的小学校

児童クラブは、プレハブで老朽化しており、開発が進む中児童数が増えるのは明ら

かなので、新しい施設を要望します。 

明石台地区 70 歳以上 男性 
・教育文化活動に注力する。 

・図書館の創設。歴史的宿場街の景観条例の制定。各種文化行政を願う。 

明石台地区 70 歳以上 女性 

【公民館学習講座について】 

文化講座が少なく、受講したいと思うものがありません。例えば、外国人ならば

シェイクスピア、日本人なら有名な文学者など、東北大学があるのですから、講師

として迎えられる人はいると思うのですが、富谷市民の中にも講師にふさわしい人

もいます。他県から移って来ましたので、圧倒的に文化講座の少なさを感じます。 
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【墓地について】 

公園墓地整備の構想に期待しています。七十代という年齢を考えると、身近な問

題です。七十五歳以上の人に、優先的に墓地を購入できるように、してもらえたら

と思います。 

【小・中学校の学習について】 

近くに中学生の孫がいますので、授業内容をよく耳にしています。全国平均に届

かないと思うので、差もありなんと思えるのです。特に部活への力の入れ方は、異

常とも思える程。部活を終えて家に帰るのが、夜の七時。疲れきっています。少な

くとも、下校は五時半までに。部活のために学校に行くのかと思います。本末転倒

です。 

明石台地区 70 歳以上 女性 一日も早く公営墓地が出来るのを待っています。 

明石台地区 70 歳以上 女性 
市民図書館、子どもたちが伸び伸びと遊べる大きな施設など。住みたくなるまち

日本一に期待します。 

明石台地区 70 歳以上 女性 
図書館単独でなく、多目的ホール、個室利用出来るスペース、子供の城などの複

合施設の建設。パークゴルフ場。 

明石台地区 70 歳以上 女性 

成田の学校が荒れていると聞きます。警察も入るような状態ということで、とて

も怖いです。このような事が少なくなるような、取り組みがあったら良いと思いま

す。 

明石台地区 70 歳以上 女性 

多目的な文化施設（音楽、演劇等その他イベント可能なもの）を設置してほしい。

市外からも集まれるように、公共交通機関の利用可能な場所に設置し、施設利用料、

入場料の収益が得られる様にするなど、創意工夫してみたらどうでしょうか。 

※老若男女、マイカー利用に頼らず、集客できるよう交通網を整備してほしいです。 

成田地区 10 代 女性 図書館開設の動きを進め、学生が勉強できる場所を整えてほしい。 

成田地区 20 代 女性 
将来的にアーティストのライブやイベントなど、行える施設があれば、もっと市

は盛り上がっていくと思います。 

成田地区 30 代 女性 

【子育てのしにくさ】 

・白石市のこじゅうろうランドのような、室内で遊べる所が必要。わざわざ（白石

や山形まで行っている） 

・ショッピングセンターしかない。 

成田地区 30 代 女性 

【多年代の人の遊び場】 

こちらはすでに進めているものもあるかもしれませんが、屋内型の子供の遊び場

を早急につくってほしいのと、色々な年代の子たちが安全・安心に遊べる場所をつ

くってほしいと思っています。また、現在、乳幼児の健診などはとみここで行って

いますが、待ち時間に遊べる大型遊具が外にあると、子供たちにとって楽しい場所

になるのではないかと思います。遊具に夢中になって健診の時間に支障が出ること

もなくはないかもしれませんが、多分それはほんの一部の子で、利点のほうが多い

のではないでしょうか。また、富谷市には大型の商業施設としてイオンモールがあ

りますが、イオン内にも無料で自由に遊べる大型遊具スペースがあると、多くの家

族が助かると思います。 

成田地区 30 代 女性 
・子どもが遊べる大きな設備がほしい（屋内）。 

・図書館がほしい（大きな）。 
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成田地区 30 代 女性 

子ども達が安心して遊べる場所が少ない。サッカーや野球など、体を動かして遊

びたくても、近隣の住人の方からクレームなどがあり、伸び伸びと遊べない。 

放課後、小学校の校庭を開放してくれないのはなぜですか？ 

親世代の小学生の頃は、放課後、小学校で遊んでいました。公園だと、幼児、乳

幼児もいるので、ぶつかったりする危険があります。安全に遊ぶこともできるし、

小学校には先生もいます。大人の手が足りなければ、下校巡視のように見守る人を

設けてもいいのではないでしょうか？子どものうちに、外で伸び伸び活動すること

は、大人になった時の糧になるはずです。 

成田地区 40 代 男性 

・マーチングのまちとして恥ずかしくない、アリーナの新設→富谷市総合計画「基

本構想（2016～2025）」に、マーチングに関する記述がないことが、理解不能。

交通標識等には、マーチングの絵が記載されており、富谷市を初めて訪れる人は、

マーチングが盛んな町だというイメージを抱くと思料する。音楽、文化の発展も、

まちづくりの将来像として必要。 

・サッカー場（人工芝）の新設。 

成田地区 40 代 男性 どうして、富谷市にはスポーツ施設がないのですか？ 

成田地区 40 代 男性 
隣県ですが、山形県の方がたくさん子供が楽しめる場所があるように感じられま

す。 

成田地区 40 代 女性 

・富谷市は子育ての際中に家を取得し、当時は「町」でしたので、町民となりまし

た。元々は仙台市民で勤務先も仙台や近郊の市町でしたが、子供を育てる上で住

みやすく、周囲の環境も発展していくだろうと確信したので、富谷に決めたもの

です。その決断は正しかったと思っています。とは言え、この頃感じることは全

国的な事で、この地域に限らない事ですが、学級崩壊の様子が感じられます。数

年おき 1 学年で、近い状況を感じる事はあったものの…近年では目立ってきたよ

うに思います。（現在は特に何もないと思いますが）原因のうちに、お子さんの

基本になる家庭での接し方も重要なのではと思っています。（問題が起きた時、

家庭以外に原因があるように思っている人もいる？）自分も含めてですが、完璧

な子育てはできないと思うし、かと言って何か問題が起きた時、正しい道を進め

るよう心がけたいです。子育て+親育ても重要かなと思います。（とりとめなく

申し訳ないですが…） 

・スポーツセンターの新築（座席数増やして）があるとありがたいです。用途の幅

が広がると思います。（グランディまでとは言いませんが） 

成田地区 40 代 女性 

⾧い休校中、児童クラブに子どもを預けられず、仕事もできない状態で、児童ク

ラブ料金は通常引き落とし、9 月に返金…対応がやや遅いように感じました。次回

同じように休校や児童クラブ閉鎖の場合、もう少し早い対応をお願いしたいです。 

成田地区 40 代 女性 

富谷市は、マーチングの町と聞いた事がありました。しかし、小学校でマーチン

グ活動をやっていても、中学校にマーチング活動を行っている所がありません。と

ても残念に思っています。各中学校にマーチング講師を配置してほしいと切に願い

ます。小学校で全国大会に出場しているのに、少しもったいないと思います。 

小学校の学習について、先生達の教育の質の向上を必要だと感じます。特にコロ

ナの影響もあり、理解が充分ではないのに、単元を足早に終えている感は否めませ

ん。まったく理解していないのに、次の学年に進級する事に不安を感じています。

難しい事でしょうが…。 
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成田地区 50 代 男性 

・文化会館、図書館、スポーツ施設等のハコモノは、近隣の仙台、利府などに十分

な施設があるため、新しく建設する必要はないと考えます。 

・ベッドタウンであるがゆえ、教育の充実した都市として教育資金の助成や、同じ

ような出生率の高い都市との職員相互交流を行い、知己を高めることも必要で

す。 

・国際化に向けた人材を育てるための留学資金援助を推進するのも、一つの施策と

してよいと思います。人材の育成は小～大学までではなく、社会人～退職後も続

く生涯学習を、市でサポートすれば、教育の富谷として住みやすい都市の上位に

ランクし続けるのではないでしょうか。 

成田地区 50 代 男性 

多賀城市立図書館のような、皆が行きたくなるような大型の図書館の設立、スイ

ーツの街のイメージを盛り込んだカフェを、併設してほしい。中途半端な規模の図

書館はいらないし、利用しないと思う。 

成田地区 60 代 男性 

市民の健康維持のためにも「パークゴルフ場」の整備をお願いしたいと思います。

子供からお年寄りまで誰でも楽しめるスポーツです。他の自治体でも健康の為、整

備されています。できれば、4 コース 36 ホールでの整備を。いろいろな所から人

が集まり、市の収入にもなります。さすが、富谷市と言われるように。（市民の健

康を考えている市⾧だなあと言われるように） 

上桜木地区 40 代 女性 

・子どもが小学校に通っています。転校して来る前は、給食後に歯磨き（歯磨き粉

は禁止で、水みがき 3 分でした。）をしていました。虫歯ナシ県日本一と聞いて

いました。富谷に来て歯磨きの時間が無くなり、虫歯になりました。（掃除の時

間のエプロンは必要無い気がします。金銭的にも負担です。） 

・子どもが中学校に通っています。学校は置き勉禁止で、驚く程重いカバンを毎日

背負っています。通学カバン問題は、割と前から成⾧を妨げるからと廃止が広が

っているものだと思っていたので、ビックリしました。 

・家庭訪問をする学校があるのを知り、驚きました。男児と女児の間にカベがある

ことに驚きました。教育が古いのかなと思いました。 

・「金管バンド全国大会で賞」というのを学校のホームページで拝見し、会社のあ

る泉区ではなく、富谷市を選びましたが、指揮・指導の先生が飛ばされてしまい、

指導者が一人もいなくなりました。「マーチング市」は、小学校は除外の方向な

のでしょうか。 

上桜木地区 40 代 女性 

富谷市立の文化会館がないのも寂しい。（小中学生は大和のまほろばなどまで移

動しないと、文化的行事ができません。）と思います。「市」なのですから、1 つ

ぐらいホールがあってもいいと思います。 

大清水地区 40 代 男性 図書館が欲しい。 
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⑥ 防災・防災（安心・安全） 
【キーワード】:防災・災害・防犯・安心安全・街灯・信号・交通安全(交通マナー)・生活マナー 
地区 年齢 性別 ⑥防犯・防災 

町上 40 代 女性 
人口は増えていますが、災害、防災施設が足りていない気もします。（避難場所

が狭い。遠いなど。） 

三ノ関 20 代 女性 住民のみなさんが安心、安全に暮らすことができれば、良いと思います。 

志戸田 60 代 女性 

災害時、市役所が主になると思いますが、連絡等が全地域に正しく伝わるか問題。

各家庭の人数が短時間でわかるのか。→地域まかせではないか？ 

市役所内の人員で全地域の行動が、情報が把握できる体制になっていますか？地

域担当者はいるのか？担当者がいるかもしれませんが、顔が見えません。富谷市が

「住みたくなるまち日本一」となるには、市民一人一人の命を考え、行動できる人

員を地域に増やして下さい。 

今泉 70 歳以上 男性 近年、ゲリラ豪雨がありますが、河川整備をしてほしい。 

石積 40 代 男性 
近年、災害が多いですが、建物被害（家など）があった場合、速やかに仮設住宅

ができるような取り組みをしてもらいたいです。 

太子堂 40 代 男性 富谷警察署と消防署がないので、検討してほしい。 

太子堂 50 代 男性 旧 4 号線、登校時間だけでも信号機があったらいいなと思う。（竹鳥物語前） 

太子堂 50 代 女性 
志戸田と大和町の間を流れる川。農家、車の販売店の方、個人の住宅が水害で大

変な損害がありました。何とか防げる方法はありませんか？ 

ひより台地

区 
30 代 男性 危険運転の防止（スピード） 

ひより台地

区 
40 代 男性 通学路などに、防犯カメラの設置。（変質者多すぎるので） 

富ケ丘地区 10 代 女性 不審者があまり来ない富谷市にしてほしい。 

富ケ丘地区 30 代 女性 
車の運転手さんに停止線で必ずとまってほしいです。横断歩道を渡りたくても、

危険があって怖いです。 

富ケ丘地区 40 代 男性 
防犯の強化、事故等の速やかな対応の為に、市の南部に警察署の新設、もしくは

分署の設立を希望いたします。 

富ケ丘地区 40 代 女性 小学生の通学マナー。（車道にはみ出て、さらに飛び出し） 

富ケ丘地区 50 代 男性 富谷警察署の設置。大和警察署統合、本部富谷市へ。 

富ケ丘地区 50 代 女性 
防犯について、もっと色々教えてほしいです。何を対策してるか？そして、どん

な事があったかわかりません。 

富ケ丘地区 60 代 男性 

【防災意識の徹底】（自然災害への備え） 

・.日常のエリアごとの防災訓練 

・ハザードマップの周知徹底。自然災害はいつ起こるか不明ですが？ 

鷹乃杜地区 30 代 女性 外灯を増やしてほしい。（暗い） 

鷹乃杜地区 40 代 女性 
鷹乃杜に交番がなくなったので、パトカー巡回をしていると思いますが、もう少

し回数を増やして欲しい。 

鷹乃杜地区 60 代 女性 

運転していると見通しの悪い箇所が何箇所かあり、危険を感じます。交通量があ

まり多くなかったり、事故が幸いなかったとかの理由でカーブミラーの設置がない

のかと思いますが、再点検（実際に走ってみて）をお願いし、危険な場所にはカー

ブミラー等の設置をお願い致します。 
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鷹乃杜地区 70 歳以上 男性 

私は 30 年以上富谷に住んでいます。富谷市は県内でも、気候が安定した所だと

思う。気温の高低差、風の強さ等、生活のしやすい所である。しかし、地球温暖化

により、今後、大雨、強風など、これまで考えられない程の災害が起こることがあ

ると思う。雨水の排水路、中、小の河川の整備は道路の拡張より重要案件と思う。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 

地域格差のない公平な防災対策を考える時。鷹乃杜地区の避難所現況を一度視察

願いたい。この高齢化率が高い地区のなんとお粗末な現状を！ 特に第二会館は避

難所の体をなしていない！ 

あけの平地

区 
30 代 男性 

お疲れさまです。私はあけの平に住んでいます。富谷第二中学校付近の横断歩道

ですが、小学生や中学生が多く通る場所であるにも関わらず、交通量がかなりあり、

大清水の S 字道路を通りきれない大型トラックまで、無理やり（S 字のところのポ

ールはしょっちゅう曲がり、いつも修理している印象）通っている状態です。今回

のアンケートで、育児方面に〇をつけさせていただきましたが、子供達が安心、安

全とは言い切れない部分の一つかと思います。車の高さを制限するなどして、狭い

道路に車が集中しないようにして頂きたいです。一度仕組を作れば、毎度税金をフ

ェンスやポールの修理に回さずに済むようになり、地域の住民、子供たちの安心に

つながると思います。 

あけの平地

区 
30 代 男性 

意外に犯罪が多いので、防犯カメラの設置等、対策を考えてもらえるとありがた

いです。 

あけの平地

区 
40 代 女性 

小学校の通学路の歩道に柵をつけて、安全対策をしてくれたところ等、教育に力

を入れている事がありがたいと思いました。これからも子供達や、住民の皆さんの

安心、安全を守るための政策をよろしくお願いします。 

個人的に気になっているところでは、あけの平入口～社の橋の交差点（ファミリ

ーマートや利休のあるところ）が、子供達の通学路や、高校生の自転車での通学で

利用されているところで交通量も多く、右左折での事故（？）を何度か見たことが

あるので、より安全対策をとってほしいと思います。（横断歩道のある側の歩道、

信号待ちのところにガードパイプ等あればいいなと思います。） 

あけの平地

区 
60 代 女性 もっと防犯カメラをあちこちに設置してほしい。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

職員の防災意識が足りない。（平和ボケか？）※必ず市⾧に見せて下さい。 

この状態で「日本一住みたいまち」になりますか？ 

日吉台地区 30 代 男性 
以前は関東に住んでいましたが、小学生の登下校は集団で行っていました。市で

もぜひ取り入れてもらい、より安全な登下校をお願いしたいと思います。 

日吉台地区 30 代 男性 自転車のルール、マナーの周知。 

杜乃橋地区 40 代 女性 富谷市にも警察署が必要なのではないでしょうか？ 

東向陽台地

区 
50 代 男性 

これから思いがけない災害がおこる事が予想され、その備えを市としてきちんと

して欲しいと願っています。ただ、日頃から市民一人一人が、自分で行動出来るよ

う、意識づけが大切だと思うので、市全体として取り組んで欲しいです。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 

東向陽台町内は他の地区より古い為、照明や歩道の整備が遅れており、自転車で

出掛けるのが怖いです。 

明石台地区 20 代 女性 
明石台 5 丁目、セブンイレブンがある交差点に右折信号をつけて下さい。多忙だ

と思いますが、ご検討をよろしくお願いします。 
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明石台地区 30 代 男性 
変質者の目撃情報が多く聞かれている。警察による巡回等、行政も働きかけのう

え、防犯に努めるべき。 

明石台地区 30 代 女性 
各交差点や公園の駐車場に防犯カメラをつけてほしい。グラコの駐車場は小学校

あるし危ない。 

明石台地区 40 代 女性 

明石台六丁目と五丁目のグランドに行く交差点の信号機の仕組みを、知らない人

が時々信号無視しています。危険だなと思っています。管轄が違うのかもしれませ

んが、ご意見記入させて頂きました。ちなみに、休日は右折車が多くて、直進車が

進めないです。乱字すみません。お願いします。 

明石台地区 50 代 女性 

豊かな暮らしの前に、分譲地を市で買い上げ等し、大雨の際度々水害に遭う地域

の方々への、「地域まるごと移転」の提案。（市内に新たにダムを作るのは不可能

と思うので） 

明石台地区 70 歳以上 男性 安全・安心のある生活が出来る様な行政を期待したい。 

成田地区 20 代 女性 富谷市と大和町鶴巣を結ぶ 56 号線に街灯を設置してほしい。 

成田地区 30 代 女性 
企業、会社の周りでたばこを吸う姿が目立つ。子供たちの周りで吸っている大人

が目立つ。3 丁目、4 丁目などの会社の裏。 

成田地区 30 代 女性 
毎日道路に車を駐車している所が複数あります。とても危険です。是非、取締り

をして頂きたいと思います。 

成田地区 40 代 男性 
・防犯対策の充実（外灯の増設。特に通学路。） 

・電柱の無電柱化による街の景観向上。災害に強い街づくり。 

成田地区 60 代 男性 

東日本大震災の余震で停電した際、富谷町役場に携帯電話の充電を 10 分～15 分

でも良いからできないかとお願いしたが、怖い顔をした職員に断られた。非常時こ

そ住民に対する対応が重要だと思うが、対応は逆であり、少々面食らった記憶があ

る。その後改善はされたのかどうかは不明だが、とにかく非常時に対する安全・安

心を全く感じさせない対応はいかがなものかと思う。（このようなことがないよう

にしてほしい。） 

上桜木地区 30 代 女性 

上桜木地区の子どもを持つ世代の限定的な意見になってしまいますが、小学校

（富ケ丘小）に通う際に、4 号線を渡らなければならないことに、不安を感じてお

ります。現在はボランティアの方や、地域の方での見守りのおかげで、大きな事故

等は起きていないようですが、時間がずれて登下校する際は、子供一人になります

し、もっと根本的な安全策を考えることも必要ではないかと思っています。何年も

前から歩道橋設置の案もあったと思いますが、その後どうなったか気になっていま

す。 

上桜木地区はせっかく子どもも多く、子育ての環境は良いと思っていますので、

登下校の安全性が高くなると、もっと住みやすい場になると思います。 

上桜木地区 40 代 女性 

・引越して来て 2 年経ちましたが、防災無線の音が在宅中に聞こえたことがありま

せん。「鳴っていたよね。」という話は聞きました。富谷市安全安心メールや、

県警のメールは登録していますが、少し不安です。 

・交番が無くて驚きました。近くに居酒屋が出来、夜中に奇声が聞こえることがあ

るので怖いです。一度道に倒れている人を見つけ、警察の方に来ていただきまし

たが、休日の朝、20 分位待ちました。やはりこちらも不安に思いました。 
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⑦ 産業（農業・工業・商業・観光） 
【キーワード】:商業施設・地場産業・就職・観光・企業誘致・イベント（まつり)・PR・娯楽施設・

道の駅 
地区 年齢 性別 ⑦産業(農業・工業・商業・観光) 

志戸田 50 代 男性 

道の駅等を設立し、多くの人が富谷市の特産物を買いに来て、市全体が潤う様、

環境を整えてほしい。率先して、農業に携わる人達に、支援をしていけるようにし

てほしい。 

今泉 70 歳以上 男性 

・観光資源が不足していると考えられる。市民からアイデアを募集したらいかがで

すか。祭り復活も大事である。神楽や神興等、地域の文化に力を入れてはどうで

すか。 

・都市と農村の交流を活発にしては如何ですか。 

・農業離れが増えています。（高齢化）山狭の地域の農業をどうしますか？ 

・障がい者と、農業を結ぶ方法を考えては？ 

太子堂 30 代 男性 
自然ある場所に道の駅やキャンプ場の整備・設置。商業施設での活気でなく上記

のような施設で足を運んでもらう。商業施設では治安が悪くなる。 

太子堂 50 代 女性 

スポーツ少年団が多くある富谷ですが、大きな（物がたくさんある）スポーツ店

は、泉中央のゼビオが一番近くです。練習を夕方までしてから、必要な物を買いに

行くのは時間がかかり、（土、日練習、試合なので）ぜひとも富谷にも大型のスポ

ーツ店をつくってほしいです。仕事が終わった平日でもすぐ行ける距離にあると助

かります。 

太子堂 60 代 男性 
商業も大切ですが、工業があまりにも少ないと感じています。富谷市が発展して

いくには、企業の誘致をお願いします。 

ひより台地

区 
30 代 女性 

4 号線沿いに道の駅を作ったら良いと思います。コストコが出来て色々な所から

富谷に人が来ても、コストコだけで終わってしまってもったいないと思います。富

谷も新しい団地の方と、昔ながらの農家さんもいるので、直売所があればきっとた

くさん人が来てくれるのでは。成田の元気くん市場がいつも行列なので、4 号線の

方にあっても良いと思います。直売所だけではなく、レストランや温泉、子供が遊

べる公園などもあると、なお良いと思います。 

ひより台地

区 
40 代 男性 市街化調整区域が多く、農地ばかりで商業が全く発展していない。 

ひより台地

区 
50 代 男性 

・企業誘致は必要。雇用が有れば住民も増える。 

・企業コラボ施設。 

・トヨタ・宮交コラボ、交通公園。 

・ソフトバンクコラボ、通信、IT 技術館。 

・北洲ハウジングこらぼ、ウッドランド（木製アスレチックランド室内型） 

・内ヶ崎、大和蔵コラボ、酒酒ランド（大型居酒屋） 

これらを集めて、全天候型プレイ施設があると、人が集まる。 

とちの木地

区 
70 歳以上 女性 

元々の農業を活かし、地場産業として広く知ってもらい、何よりも新鮮さと安価

で提供し、富谷の個性的な販売で実行してみればどうでしょうか。スーパー等でや

ってはいるようですが、無農薬、不ぞろい物でもいいとい思います。 

富ケ丘地区 10 代 女性 仙台市や県外に出なくても、いい条件で働ける会社や企業が増えてほしい。 
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地区 年齢 性別 ⑦産業(農業・工業・商業・観光) 

富ケ丘地区 20 代 女性 
国際交流を盛んにして、海外からの観光客を増やして、街を活性化してほしいで

す。 

富ケ丘地区 40 代 女性 
【ユニクロの誘致】 

需要はあるはず!! 

富ケ丘地区 40 代 女性 
仙台まで出ることなく、富谷市内で飲食したい。ペット同伴（ペットフレンドリ

ーの街づくり）のお店や、テラス席のある飲食店が増えてほしい。 

富ケ丘地区 50 代 女性 
私はお酒が好きなので、ブルベリーのチューハイとか、ワインとか作って欲しい

です。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 富谷にも道の駅ができたら、地場産品の宣伝になるでしょうか。 

鷹乃杜地区 40 代 女性 
大清水付近の商業施設と公園や遊戯施設などと一緒になって、歩いて買い物や散

策をして楽しめる場に、これからなって欲しい。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 男性 

【観光関蓮】 

①バス会社、旅行会社、ホテル、旅館、航空会社、土産店も含め、互いに知恵を出

し合い、富谷市の利用、活用を推進する。こちらはバス中心の利用者駐車場の確

保です。現在、⾧距離高速バス等（空港バス・温泉送迎バス含む）は、全て仙台

駅発着となっており、地下鉄の恩恵ないところは不便このうえない状態である。

しかも、富谷市には観光バス会社が 5 社（宮交、富士、JAMJAM、みちのく、ブ

ルーベリー）もあるではないか。温泉送迎バスも同様、全て仙台駅である各バス

会社でやる方法と、一ヵ所バスターミナル（総合？）を設ける方法に富谷市も一

助を！ 

②ビッグ娯楽施設の誘致 

③宮城県には県外や国外から観光で訪れるのが少ない。目玉と言えるのが、松島や

青葉城址（あくまでも跡）。せっかく来てもがっかりして帰る状態だ。富谷市だ

って良い所はある。“土地”だ。この広大な地を HIS（ハウステンボス）や USJ（大

阪）、レゴランド（名古屋）等に提供してはどうか？東北の大拠点となること、

間違いない。富谷宿の整備。名古屋の“明治村”参照。SL もチンチン電車も走っ

ている。古い建物だけではない。 

あけの平地

区 
30 代 女性 

イオン富谷店、ビックハウス、カインズホーム等集中しているので、特に週末に

ついて何とかしてほしい。国道 4 号線につながるルートが少ないのも原因ではない

でしょうか？ 

 

あけの平地

区 
50 代 男性 

【雇用を生むための対策】(将来を見据えた継続的な雇用と、市政の為の財源確保) 

・色々な業種の企業を誘致し、地元離れを起きない様にする。 

・市で企業を集めて、地元に会社を設立し、生産から加工、販売まで行うシステム

を構築する。 

・近隣の大学の知識を借りて、福祉、食品衛生、通信技術などの会社設立。 

・跡継ぐ経営者がいない会社を、富谷に誘致。又、経営者を斡旋する。 

【特産品について】 

・自分は他から移住したので、旧市街地での話題が優先して、市内の事とは思わな

い市内の各団地、旧市街地との交流で、特産物を各団地でも栽培する事で、市内

が活性化すると思う。 
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地区 年齢 性別 ⑦産業(農業・工業・商業・観光) 
【年配者の雇用について】 

・特産品の開発、生産、販売。農村畜産、産学官民など地産地消の流れを、シニア

アドバイザーとして手助けを行う。年配者は技術、知識、人脈等色々な情報を蓄

えている。市役所内にグループとして活動をしてもらう。（県、仙台市は産業振

興として活動しているが、企業中心のアドバイスが多いが、最後まででなく、途

中で切れる。富谷市自体の、設立から物作り、販売まで一貫してのアドバイスが

必要と思う。） 

あけの平地

区 
60 代 男性 道の駅を設置して下さい。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

昨年の、ブンブンアースデイトミヤ（9/15）は、とても良いイベントでした。た

だ、富谷市の広報にイベントの予告もなかったため、参加できなかった人が多くい

らっしゃったと思います。今年はイベントができないですが、せっかくの良い企画

はもっと、大々的にコマーシャル（？）すべきと思いました。 

とみやのはちみつのお菓子おいしかったです。お土産にするのに、紙袋を作って

はどうでしょうか。どこのお菓子メーカーかはわかりませんでしたが、宮城のはち

みつ（とみや）とあり、かわいいパッケージでした。富谷イオンのお土産コーナー

で購入しました。小さな事ですが、もっと富谷を宣伝できるように、ブルベリっ娘

も、包装紙や紙袋などにも活躍してほしいです。 

フードバンクなど、ボランティア団体の活動ができずに、合併したニュースがあ

りました。とみやで活動が上手にできるように支援してほしいです。子供の活動の

協力（食堂）、せっかくしてくれていたのに、恩返しができず残念でした。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

富谷中央公民館～小学校～市役所間の道路拡幅し、新町通り（富谷宿）～中央公

民館（新町公園）、市役所間を常設の祭り広場（滞在時間の⾧くなる広場）とし、

何時でも賑いのある富谷宿を目指す。 

日吉台地区 30 代 男性 
パチンコタイガーから、セイコーまでの国道 4 号線沿いが淋しい気がします。お

店を増やすなど何かあれば、活気が出てもっと富谷市が発展すると思います。 

日吉台地区 30 代 男性 車を利用する人、好きな人が多そうなので、車に関するイベント。 

日吉台地区 30 代 男性 

宿場町として栄えている富谷に道の駅は必要だと思います。富谷産の食材販売、

はちみつを特産品とするなら、スイーツとして販売、カフェもできるような場もあ

れば、集まる人も増えるのかなと。食だけではなく、工芸品の販売・展示も可能か

な。 

日吉台地区 30 代 女性 働く場所が少ない。 

日吉台地区 60 代 男性 

【企業の誘致】 

住居は富谷、就業場所は他市町の割合が高い。富谷市の財政の面と就業場所の両

面からも、大・中企業の誘致が望ましい。 

日吉台地区 60 代 男性 
観光振興は外の人が入ってくることになり、道も混むし、犯罪も増えるのでしな

くてよい。 

日吉台地区 60 代 男性 道の駅の設置 

日吉台地区 60 代 女性 
富谷市を面白いまちに出来たら楽しそうですね。富谷をアピールする大きなイベ

ント（祭り）など、心に残る様な行事があると、いいと思います。 
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地区 年齢 性別 ⑦産業(農業・工業・商業・観光) 

杜乃橋地区 20 代 男性 

・企業誘致（求人数は首都圏と比較して少なく、このままでは若者は企業が多い首

都圏へ流出してしまい、高齢化が進んで未来はありません。） 

・富谷市だけでなく、宮城県全体に言える事ですが、首都圏と比べると求人数がは

るかに無さすぎます。私も現在大学 4 年生で就活をしましたが、神奈川県で就職

先が決まり、来年の春から富谷市を出ます。このように若者は就職先を求めて求

人の多い首都圏へ流出しています。（コロナ禍で世間は地方に住む意識が高まっ

ていますが。）そして、コロナ禍で求人数が減少しており、今後さらに求人が多

い首都圏へ若者が流出し、過疎化が起きてしまう可能性があります。これを食い

止めるためにも、企業を誘致し、求人を増やし、若い者が働きやすい環境を作る

べきだと私は考えています。 

杜乃橋地区 20 代 女性 

宿場町「富谷」がこれからどのように発展していくのか、とても楽しみにしてい

ます。仙台市に個人で店を出そうとしていたオーナーさんたちはコロナの影響で家

賃が払えず、苦しい思いをしていると思うので、そのような方々を、仙台市より家

賃の安い富谷に誘致し、お店を出してもらったら良いのではないでしょうか。雑貨

屋や、小さい飲み屋などが増えれば、近隣から富谷に遊びに来てくれる人が増えま

すし、富谷在住の市民もわざわざ仙台まで行かなくても、地元の富谷にお金を落と

してくれると思います。そのためにも、泉中央までのバスの時間の本数を増やした

り、地下鉄をのばしたりと、交通の便も良くしていく必要があると思います。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

・しんまち地区の自営業の方々の取り組みが素晴らしい。インスタで自営業の方同

士つながりがあるのを見ていて楽しい。応援してます！ 

・マーチングをみたい！エコーズの演奏会、いつやってるかもっと宣伝してほしい

です。 

杜乃橋地区 30 代 女性 
杜乃橋に住んでいるので、スーパーや、ホームセンターなど、お買い物は便利に

できますし、特に不便は感じていません。 

東向陽台地

区 
50 代 女性 

富谷市は、スイーツの街としても力を入れているようですが、喫茶店が好きなの

で、コーヒーの香りがただよう、ちょっと立ち寄れる雰囲気の喫茶店が、たくさん

できたら嬉しく思います。 

東向陽台地

区 
60 代 男性 

「企業誘致」により、地元雇用先の確保は大事であるが、「サービス業」「商業」

「ICT」研究機関関連に業種を絞り、富谷市に集積する産業に特徴を持たせるべき

である。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

富谷茶の復活に力を入れている様ですが、製品になるまでにはだいぶん時間がか

かると思いますが、まず畑をよく耕して、良い土づくりをして、1 日でも早く良い

お茶ができますように、願っています。試飲をしてみたいです。 

明石台地区 20 代 男性 

商業施設や買い物をする環境はかなり優れており、アピールできる点の 1 つだと

思う。また、郵便局や銀行、コンビニ等の利便性の高い施設も多く、生活しやすい

と感じる。 

明石台地区 30 代 男性 マラソン大会の継続を希望します。 

明石台地区 30 代 女性 大きなショッピングモール 

明石台地区 40 代 女性 
ブルべりッ娘とプルピヨちゃんがかわいいので、もっといろんな人に知られるよ

う PR を積極的にしてほしい。 
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地区 年齢 性別 ⑦産業(農業・工業・商業・観光) 

明石台地区 40 代 女性 
子供達が成人しても住み続けられる様、企業誘致にも力を入れて、永住できる街

にして欲しい。 

明石台地区 40 代 女性 

十三夜祭がありますが、我家ではあまり行ったことがなく、子供たちにも魅力が

感じられないようなので、もっと浸透して活気あるお祭りになれば良いなあと思い

ます。無知ですみません。もっともっと素敵な富谷市になると期待しています！よ

ろしくお願いします。 

明石台地区 50 代 女性 工場や倉庫ばかりで、オフィス系の仕事につくには仙台へ行かないとない。 

明石台地区 50 代 女性 
次々に新しい住宅が増え、若い世帯が加わって人口が増えているので、企業誘致

に力を入れて欲しい。 

明石台地区 60 代 男性 

【若い人が働ける企業誘致】 

自分の子供が夢を持って、意欲的に働こうとする企業が少ないと感じる。子育て

しても親として将来、一緒に暮らせないことが予想される。 

明石台地区 60 代 男性 

・富谷宿の整備 

日本人より外国人の方が、日本の歴史（日本的な物）に興味があるので、外国人

にも富裕層をアピールする。 

･富谷茶使用した茶会を行う 

茶会を行うのに、相応しい雰囲気の場所、会場の近くも含めて整備する。 

明石台地区 60 代 男性 

富谷茶とはちみつと、さくらんぼ等との組み合わせによる事業等に参画したい。

もしくは、自ら起業したいという夢があるので、関連した情報の発信をお願いした

いと思います。 

明石台地区 60 代 女性 
工場（大きな）などがあると、働く所がほしかった。⾧年住んでいるが、いつも

他の市町に勤めるしかなかった。 

明石台地区 70 歳以上 男性 
大型「道の駅」設立。観る、食べる、遊ぶ、産物等の販売。富谷市の名所として

育てる。 

成田地区 20 代 女性 

「とみやスイーツフェア」のように、富谷市のまちのいい所を知ることができる

機会がもっと増えると、富谷市で住むことが楽しいと感じ、もっと富谷のことが好

きになったり、市外の市にも知ってもらえる機会も増えると思います！ 

成田地区 30 代 女性 
独立した服屋さんとかあればいいなと思います。イオンの中とかではなく、ひと

つの区画に様々なお店が並ぶイメージで。 

成田地区 40 代 男性 
明石台地区、成田地区に新たに商業施設を作って欲しい。例えば、「ららぽーと」

等の大型商業施設。 

成田地区 40 代 女性 スイーツ博覧会や宿場町などの PR も他県市町村の関心も高いようです。 

成田地区 40 代 女性 
福岡県糸島市にある、「伊部菜彩」のような、道の駅（JA 産直市場）ができると

いいなあと思います。 

成田地区 50 代 男性 自然を活かした宿泊施設。企業の誘致。 

成田地区 50 代 男性 地場産業の発展は必須だと思われます。 

成田地区 60 代 男性 

大きな商業施設はありますが、商店街の様な専門店が多く集まっている様な所が

あれば…と思っています。スーパーにある肉や魚では満足できず、遠くまで買いに

行ってます。このごろ仕事先に商工会から届いた書類の中に、新町のお肉屋さんの

チラシが入って来まして、初めて行ってみました。そういうお店がほしいです。大

手スーパーではなく、個人でやっている様なお店を集めて、出前のできる店も。そ
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んな商店街があったら楽しい生活が出来る様に思う。市のバス（無料バス）を走ら

せてくれたら…。宜しくお願いします。 

上桜木地区 40 代 女性 

私は、とみやマーチングエコーズが大好きなのですが、今の時代、他団体は SNS

を活用し、マーチングファンに様々な状況報告をしており、活気に満ち溢れていま

す。毎年、全国大会に出場している割に、SNS を活用できていないため、地元外の

ファンはいないです。どうか、今どき誰もやらない Facebook ではなく、Twitter や

Instagram を開設して頂き、頻繁な更新を切に願います。少しは時代についていっ

て下さい。古臭いのは時代に合わないです。団員を増やすためにも、よろしくお願

いします。（小中高生が主では、かわいそうです） 

大清水地区 40 代 男性 イベントをもっと増やして下さい。 

大清水地区 40 代 女性 
スイーツ博覧会は年に 1 回ですが、今、カフェが人気なので、富谷のスイーツが

楽しめるお店があってもおもしろいかなと思います。 

大清水地区 40 代 女性 
スーパーもいっぱいありますし、買い物の面ではとても暮らしやすく、ありがた

いと思っています。 

⑧ 役場への意見 
⑧-1 役場への要望・住民参加（アンケートに対する意見含む） 

【キーワード】:役場への要望・市政・税金・公報・市⾧、市職員への声・アンケート 
地区 年齢 性別 ⑧-1 役場への要望・住民参加(アンケートに対する意見含む) 

三ノ関 20 代 女性 市役所の職員の対応がとても丁寧。 

清水仲 20 代 女性 

夫婦 2 人で、ここ 1 年以内に仙台から越してきたばかりです。近隣や市内に友

人、知人もいないので、いろいろな情報は、登録している LINE（富谷市の）やホ

ームページのみです。ホームページで知りたい情報があり、それらしいボタンがあ

ったので押してみても、「こちらのページは存在しません」などのエラーが表示さ

れ、結局分からずじまい、ということも多々ありました。しかし、様々なニュース

やコロナ感染情報、不審者情報など、LINE で送られてくるのはとてもいいと思っ

ています。 

太子堂 20 代 女性 住民税の使い道が知りたい。（ムダに高いので） 

太子堂 50 代 女性 

・市役所のコピー機を、1 階にも設置していただけませんか？ 

・市役所の電話・窓口対応がとてもすばらしく、いつも安心して用事を済ませてい

ます。ありがとうございます。 

【設問 8】欄外 

富谷市で暮らしたいと思う理由として 

・市道の補修等、困ったことへの対応が早い。 

ひより台地

区 
30 代 男性 税金を効果的に使って下さい。この調子でファイトです。 

富ケ丘地区 40 代 女性 

街で偶然お会いした市⾧さん。とても品よく、素敵でした。これからもより良い

街づくり、頑張って下さい。応援してます。主人は富谷が地元で、とても富谷が大

好きです。主人がこれからも富谷を誇れますように。 

富ケ丘地区 50 代 男性 自動車のナンバー、仙台ナンバー導入。 

富ケ丘地区 60 代 女性 日々、住民の生活向上のための様々な努力、ありがとうございます。 
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富ケ丘地区 70 歳以上 男性 

公園の清掃などの管理は町内会に委任するのではなく、税金を納めているのだか

ら、すべて市で行うべきである。 

市庁舎の福祉関係と老人用の窓口が一番奥にあるので、身体が不自由な方、老人

の方は大変不便である。窓口を直線配列にするのではなく、Ｌ字型にするとコンパ

クトになり、便利になるのではないでしょうか。 

鷹乃杜地区 20 代 女性 
いつも富谷市役所はじめ、富谷市の職員として働かれている皆さまには、本当に

丁寧な対応をして頂き、感謝しております。これからも頑張って下さい。 

鷹乃杜地区 50 代 女性 

色んな意見もあって、全てを反映させるのは難しいですが、富谷市をより良い市

にするために書いてみました。感染症対策で多忙かと思いますが、頑張って下さい。 

PS、水道料金が高いのが気になるので、改善していただけたらと思います。 

鷹乃杜地区 60 代 女性 

子供から老人まで、安心して暮らせる富谷市になって欲しい。色々な部署からの

情報発信を多くし、住民の関心事にアンテナを張って欲しい。地域の声を、今まで

以上に聞いて行く事。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 市役所皆さん、頑張ってください。 

鷹乃杜地区 70 歳以上 女性 
申請が本庁のみでしかできない為、少し不便も感じてます。更に、各支所でも申

請ができる事を望んでおります。 

あけの平地

区 
20 代 女性 

最近の富谷市は、子育て世代に手厚い印象がある。これからその世代に入る私達

には嬉しいが、同時に高齢者に入る両親をもつ身としては、すべての世代に平等に

暮らしやすい市政を期待します。 

あけの平地

区 
50 代 女性 

市役所に行きづらい。車を持っていないと市民バスだけでは、手続き等で出張所

でできない事をする時に大変不便。 

市職員のみなさん、いつもありがとうございます。お仕事大変でしょうけど、が

んばって下さい。 

あけの平地

区 
60 代 男性 富谷市の為、若生市⾧がんばれ。 

あけの平地

区 
70 歳以上 女性 次の時代を任せる人材の育成に精を出していただきたいと思います。 

日吉台地区 60 代 男性 

住みやすいまちづくりのため、市民の声が十分反映されるように、身近な問題か

ら取組んでいただきたい。また、他の市町村との意見交換により、何が必要か十分

な検討を行い、一歩ずつ前進していっていただきたいと思います。 

日吉台地区 70 歳以上 女性 

富谷市⾧若生裕俊さま。 

市政運営に携わる皆々様、日々大変ご苦労様でございます。心よりお礼申し上げ

ます。 

私個人としては、心身共に健康で、地域の方々と触れ合い、人さまのお役にたて

る、“おかえしの人生”を過ごしたいと思ってます。 

杜乃橋地区 20 代 女性 
このようなアンケートを住民にとっていただき感謝します。私達の声が少しでも

市策に反映していただければ光栄です。 

杜乃橋地区 40 代 女性 
富谷塾をもっと周知してもらい、「やってみたい！」という人がたくさん集まれ

たらうれしいです。 

東向陽台地

区 
50 代 男性 税金が上らない様に、計画を立ててもらいたい。 
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東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 

ひとこと、富谷市は宮城県の中での位置は仙台市の中の一部のような位置にあり

ます。富谷市民は仙台市の施設等を利用出来る恵まれた位置にあります。そのため

に他の市町村からみれば、富谷市ってどんなところなの。ブルベリやお茶等は市民

は知っていても、他には分かっていません。ただ人口の上昇率ではトップのほうで

すが、これも仙台市に隣接していることが要因だと思います。富谷市の昭和 40 年

頃の団地の造成により、人口が増えてきました。そのころの団地の住民は、現在は

老齢化して一人暮らし、二人暮らしの方が増えています。富谷市ではその事への配

慮は、行われていると思われますが、福祉課の方、又は民生委員方が定期的に訪問

されていますが、このことはどこの市町村でもやっています。でも、富谷市では市

議会議員の方々も定期訪問等もあれば、他市町村にもモデルになればと思います。

思うがままに記しました。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

日本全体が税金の使い道、一生懸命働いて税金を支払ったのに、それをどう使う

のか…、使っているのか。若い人達はこれから、もっと酷な事に。私みたいな高齢

者もこの先、何年生きるのか。蓄えの少ないものはどうするのか。不安だらけです。

人との関わりも少ない今、子供のいない私。税金を支払うのは当然です。でもそれ

をもっと、一般の人達にその恩恵があってもと思います。有効な手立てを。新しい

事などに発展していくのも必要でしょうが、IT だのオンラインだの、手続きのや

やこしいことばかり、もっと分かりやすくして欲しいものです。でも富谷市は他よ

りも早く良い所、大きくもなくこれからもまだ発展するだろうと。でも、発展とは?

住民を置き去りにしないで下さい。 

明石台地区 10 代 男性 

私は、市民協働の意見交換会の場に参加させていただいているが、周りの友人は、

なかなか興味がなかったり、そのような場があることを知らない人が多くいます。

自分たちのまちなので、たくさんの人がしっかり意見が言えるようになると良いと

思います。そのために様々な世代がまちづくりに興味を持てるようにしていく必要

性があると感じるとともに、自分自身も周りに周知していきたいと思います。 

明石台地区 40 代 男性 

今は他の地方公共団体に比べ、財政的にも豊かであると思いますが、いずれ労働

人口が高齢化してくるだろうと考えられますので、効果的、効率的な予算執行をお

願いします。返信期限を過ぎてしまいましたが、よろしくお願いします。 

明石台地区 40 代 男性 
役所の方々も、いつ行ってもとても親切です。これからもどうぞよろしくお願い

致します。頑張って下さい。 

明石台地区 40 代 女性 

市民の声をきく場を作ろうとはされているとは思うのですが、その声が反映され

ているのか疑問です。きくだけでは意味がないと思います。それをいかに生かすの

か、意見をあげた人たちが納得できるものにしていけるのかが大切だと思います。

形だけでは不信感が残るだけです。 

明石台地区 40 代 女性 
若生市⾧はじめ、富谷市職員のみなさまのおかげで、とても快適に暮らすことが

できています。感謝申し上げます。今後も富谷市の発展を期待しております。 

明石台地区 50 代 女性 「公報とみや」のペーパーレス希望します。（希望者のみでも）HP で十分です。 

明石台地区 50 代 女性 若生市⾧の意欲的なリーダーシップは大いに評価出来ると思います。 

明石台地区 60 代 女性 

・議会を開く時間を夜にすると、若い人でも市政に興味をもち、活発になれるので

はないかな?今は、ただ報告を広報で知るだけで一方通行感です。 

・アンケートを実施するのならば、その結果も知りたいと思います。 
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明石台地区 60 代 女性 

意見ではないのですが、この機会をお借りして御礼を申し上げます。 

数年前、要介護の父と母を他県から呼び寄せ、同居（介護）するにあたり、担当

の職員さんの心温まる対応、感謝しております。ありがとうございました。不安と

忙しさの中、自分の家族の生活と介護の両立の中、心の支えになる対応でした。若

い職員さんでした。おかげ様で満足のいく介護ができました。これからも不安をか

かえた市民の心の支えとなる職員さん達でいてくださればとても嬉しいです。 

明石台地区 70 歳以上 女性 

私の住んでいる明石台地区からは、泉中央迄交通の不便も無く、仙台市に近い事

から仙台市の色々の施設を利用させて頂いております。しかし、未だ仙台市に勤務

している人とか、通学している人に限られる条件のある施設もあります。両市の施

設が条件なしで利用出来る様、仙台市との話し合いをお願いします。 

最後に富谷市の若い職員の方にお願いします。どうぞ「役人」になりません様に、

いつでも市民の事を考えて、「行動」を起こし、勇気を持って「判断」して下さい。

そして、どんなに困っても絶対に「ウソをつかない」これがこれからの富谷の発展

に役立つ事となります。 

明石台地区 70 歳以上 女性 
車の運転が出来ない私にとって、市役所は遠すぎます。でも、支所が近くにあり、

いつもとっても親切にしていただきありがたく思っています。 

成田地区 20 代 女性 LINE で行政のことを伝えてくれるサービスも重宝しています。 

成田地区 30 代 女性 

こうしたアンケートの結果や市民の声を反映した結果、市がどんな風に変化して

いるのかがわかると、今後のまちづくりへのやりがいや、愛着へ繋がると思うので

ぜひ提示してほしいと思う。 

成田地区 30 代 女性 

まず初めに、市民に対してこのようなアンケートを配布していただき、とても嬉

しく思っています。富谷市がよりよい街になるお手伝いをしたいと思っていました

が、仕事や育児に追われて、なかなか意見を伝える作業ができていなかったので、

今回郵送で配布されたことで、とてもよい機会になりました。ありがとうございま

す。よろしくお願い致します。 

【インターネットの活用】 

富谷市のサイトをたまに見ますが、もう少し見やすくした方が良いと思います。

また、公式なものでなくても、市民の人が有志でやっているお茶会や子供、高齢者

のための活動報告、イベント、キッズスペースのあるお店や病院の紹介を載せてい

ただけると嬉しいです。 

【いじめ、不登校、虐待のこと】 

富谷市内でも困っている人がたくさんいます。市の職員の対応だけでは難しいこ

とも多いように思います。市民の中に、そのような分野の専門家がたくさんいます。

是非、市の方でそういう人たちの中で市に協力してくれる人を募集すると良いと思

います。ただ、そのような人たちの中には人間性の問題を抱えている人たちもいま

す。面接などを通して、秘密を守れるかどうかなどの審査は必要だと思います。 

最後に。すてきな富谷市にどんどんなりますように。 

成田地区 30 代 女性 

富谷市に住み、約 12 年が経ちましたが、とても住みやすく、税金の使用用途も

透明性があり、大変満足しています。市民の意見も積極的に取り入れて頂けるし、

市議会の方々が良い街をつくろうと話を聞き入れてくれるのも、他の都市にはない

魅力を感じます。 
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子どもたちは若生市⾧の大ファンです。すてきなまちづくりをして頂き、感謝で

す。 

成田地区 40 代 女性 
30、40 代独身女性の就職や、保険をもう少し充実してほしい。子育て世代、老

人だけでなく、中高年層にも何か特典になるような制度があると嬉しい。 

成田地区 40 代 女性 熊、変質者情報もありがたいです。今後も市民ファーストの対策をお願いします。 

成田地区 50 代 男性 

人口が増加して、税収も増えているなら、もっと市民の為に明確に使ってほしい。

市役所勤務の職員が 8：30 分になると駆け足で庁舎に入って行くが、みっともな

い。もっと時間に余裕をもって出勤したらどうですか？ 

上桜木地区 30 代 男性 

富谷市の公報（紙媒体）の量が多すぎると思います。見る方も正直少ないので、

毎戸配布じゃなくても良いのでは。例えば、インターネットはもちろん、公共機関

で印刷できるとか？ 

上桜木地区 40 代 女性 
市役所の方もみなさん丁寧で、広報で市⾧さんが積極的に活動されているのも良

いと思います。 

大清水地区 40 代 女性 

いつも市民が生活しやすいまちづくりをしていただき、ありがとうございます。

市が市民の為に行ってくれる取り組みに感謝しています。同時に私たちのために働

いて下さっている方々にも感謝です。住民の暮らしを豊かにするために…を考えた

時、市のために働いて下さっている職員の方々が働きやすく、モチベーション高め

ていけることも大切だと思います。職員の方々の働く環境が、無理なく充実したも

のであることを願います。 

大清水地区 40 代 女性 これからも市民の為の、ありがたい政策をお願いいたします。 

 

 

⑧-2 新型コロナ関連 

【キーワード】:コロナ対策・特別給付金 
地区 年齢 性別 ⑧-2 コロナ関連 

町上 40 代 女性 特別給付金の対応が早かったので助かりました。 

清水仲 20 代 女性 給付金の対応についても、とても早くて助かりました。 

太子堂 50 代 女性 給付金の対応がとても早く、黒川郡、仙台市民から「うらやましい」と言われた。 

グリーンヒ

ル地区 
20 代 女性 

特別定額給付金の申請～給付までのすばやさ、とても感動し、有難いと家族と話

しました。 

 

グリーンヒ

ル地区 
60 代 男性 割増商品券ではなく、普通の商品券にしてほしいです。（栗原市のような） 

富ケ丘地区 10 代 女性 

まちづくりについてではないのですが、私は 2000 年生まれで、来年の 1 月に成

人式を迎えます。ところが、コロナの関係で成人式が行われるのか不安です。着物

のレンタルなども済ませており、金額的にも 20 万くらい親に払ってもらっていま

す。もし、リモートや中止になった場合、どうなってしまうのでしょうか？キャン

セルのことも考えて早めに決断して頂けると幸いです。 
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富ケ丘地区 30 代 女性 

コロナウイルスの対策として、食べて応援クーポンがありましたが、私の家族は

使用しましたが、60 代以上で 2 人暮らしや、独り暮らしの方は使わないままだっ

たというお話を何件か耳にしました。全ての人が使えるものではなかったようで

す。割増商品券の活用に期待します。 

富ケ丘地区 50 代 女性 
感染対策を今は考えてほしいのと、富谷でもしコロナになったらの流れをもっと

色々な人へ教えてほしい。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

新型コロナウイルス感染が、いずれワクチン開発により少しずつ改善されてくる

と思いますが、先日報道で、シベリア（ロシア）地区の永久凍土が温暖化により融

け始めていて、昔（古代）の化石生物等による新型ウイルス（コロナ以外）が発生

の恐れがあるとの事でした。いずれにせよ、先般の国民一人 10 万円給付金の対応

が、富谷市は全国でも最も早い処理対応でした。これもリーダーが良ければ部下も

良しとなり、お見事でした。そこで、今後予測出来ない事態がいつあるかわかりま

せん。そこで、役所内に「すぐやる課」を創ってはどうでしょう。万が一に備え、

倉庫を何個か所有し、物質面の備蓄は勿論、事が生じた時、コロナではマスクをは

じめ、市民一人一人に行き渡る様、行政が率先していただきたい。 

日吉台地区 30 代 女性 大和町のように次亜塩素酸水を公民館などで配ってほしい。コロナ対策として。 

日吉台地区 50 代 女性 

この冬のコロナの第 3 波が怖い。富谷独自で神奈川県のような、アタッシュケー

ス型持ち運び可能な PCR 検査機で、すぐ検査出来る体制はとれないだろうか。医

療崩壊しない様に、軽症者が入る所として、イタリアの様な避難所として使ってい

る避難テントは使えないだろうか。 

杜乃橋地区 30 代 女性 

コロナで先が見えない不安な毎日ですが、給付金の申し込み書が連休中に届き感

動しました。振込もとても早く、助かりました。休み返上で働いてくれているんだ

なと…感謝です。ありがとうございました。これからもよろしくお願いいたします。 

杜乃橋地区 40 代 女性 

この度のコロナの給付金の支給までの迅速な処理、すごく助かりました。3 月か

ら自粛で子供達とひきこもりの生活でしたが、家にいるからこその出費もかさみ、

また、子供の預け先も確保できず、母親もパートを休まざるを得なかったので。富

谷市に住んで良かったと思いました。安心して生活できてます。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 

先回の 10 万円の支給に対し、職員の皆様の必死の活躍のおかげで、早くいただ

けました。感謝です。ありがとうございました。 

明石台地区 30 代 女性 
コロナの対策なども、とても早く、ありがたいです。日々従事されているみなさ

まに感謝です。ありがとうございます。 

明石台地区 40 代 男性 

まずは、私自身、新コロナ対策として、新しい生活様式を取り入れて、感染拡大

防止を心がけていきたいです。市役所のみなさまも、健康に気をつけて、お仕事が

んばって下さい。 

明石台地区 40 代 女性 
コロナで ICT 活用しようとして下さっていること、県内でも早く取り組みをし

てくださった事は、本当に感謝しています。 

明石台地区 50 代 女性 

コロナ感染の不安が大きいです。今後、感染者が増えてきた際、富谷市で対応で

きるのか？県だけでなく市でも PCR 検査を受けられる場所を確保してほしい。秋

冬時期になると、風邪等の流行時に発熱、咳などコロナと同じ症状があった場合、

感染を増やさないためにもすぐに PCR、抗原検査等で感染の確認できる場所や機

会を富谷市独自で設置してほしい。無料もしくは市が検査料を一部負担してくれる
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とうれしいのですが、検査できるのであれば、実費でも構わないと思います。今後、

関東、関西方面に在住している大学生や勤務している子供達が帰省もできません。

帰省したときに検査（実費でも）を受けて、陰性を確認できれば安心して帰省でき

ると思います。 

特別給付金の支給の際、お忙しい中、迅速に対応して頂き、ありがとうございま

した。 

明石台地区 50 代 女性 除菌液の配給、布マスク専用クリーニングサービス等。（無料もしくは一律） 

明石台地区 70 歳以上 女性 
素早い 10 万円給付ありがとうございました。チームワークが良いですね。これ

からも宜しくお願いします。 

成田地区 40 代 女性 
コロナに関する施策は迅速だったし、広報などで分かりやすく発信してくれてい

て良かった。 

成田地区 40 代 女性 
助成金（10 万円）や割増券の発行、テイクアウトの助成など今回、いち早く市民

に還元される制度を取り入れて下さっていることに感謝します。 

大清水地区 40 代 女性 
給付金の時等もどこよりも早く、スムーズに給付していただけたのは、業務にあ

たった職員の方々の働きがあったからこそ。 
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⑨ コミュニティ 
【キーワード】:コミュニティ・地域・町内会・子ども会 
地区 年齢 性別 ⑨コミュニティ 

熊谷 70 歳以上 女性 

私は 70 才過ぎてまだ介護職、夜勤もして働いている者です。高齢化社会でも身

近にサークル、色々と行っている事があると聞いてます。とても行きやすい所だと

思ってます。私も色々と参加して、有意義に生活出来れば幸福だと思っています。 

富ケ丘地区 70 歳以上 男性 

【町内会制度について】 

私達の世帯は夫婦 2 人で 80 歳を過ぎております。町内会の下部組織として、班

会がありますが、班⾧は順番にまわってきます。その役目は集金の仕事がかなりあ

ると思います。加齢が進むと、会計などもできなくなり、各種行事の手伝いも難し

くなります。そこで、町内会を脱退しようと考えております。脱退したら、メリッ

ト、デメリットはどのようなことがあるか知りたいものです。教えて下さい。 

日吉台地区 50 代 女性 

自分の事も含めて、町内会活動が負担に思うことが増えている。町内草むしりや

パトロール等、参加する方はいつも同じ方で、参加しない方もたくさんいます。シ

ルバー人材などを活用して頂き、住民の負担を減らして頂きたいです。 

東向陽台地

区 
50 代 男性 

町内会行事や、老人会に出て来ないお年寄りを見ます。それぞれ色んな理由があ

ると思いますが、そんなお年寄りに寄り添ってあげられる人がいたら良いな～と思

います。行事に出て来なくても良いから、時に声をかけておしゃべり出来る人が町

内会等にいたら、心強いかもしれません。 

東向陽台地

区 
50 代 女性 

いつもありがとうございます!! 

・弱い人を大切にする取り組み：老人、障害者、子育てに苦労しているお母さんた

ちなどなど。 

・町内会、子供会を活発に 

・声かけ合えるまち：おせっかい→OK！、めんどくさい→OK！犯罪、ひきこもり

等減らせるかも。 

・優しく暮らせる、あたたかいまちが、良いですね。 

明石台地区 30 代 女性 
外国の方が暮らしやすい街、語学のフォローや地域の人との交流ができる機会

が、もっとあるといいなと思います。 

明石台地区 40 代 女性 

富谷に住み始め 10 年経ちましたが、年々暮らしやすさ、地域の良さを実感して

おります。地域発展のためにも、子供達の様々な活動が活発に行えるよう、支援し

ていただけるといいのではないかと思います。子供会の活動が、これまではその役

割を果たしてきたはずですが、現在の働く母親の中にはこのような活動に非積極的

な方もいらっしゃいます。親の負担感を強く感じさせず、さらに子供達にとって、

将来にも役立つ貴重な活動ができる機会をつくっていけるといいと思います。 

明石台地区 50 代 男性 

町内会は各町毎に違うと思いますが、子育て世代も多い中、昔のやり方で集まり

が多く、係になった人の負担も多いのは、改善されるといいなと思います。また、

道路で遊ぶ子どもが多く、注意しない、見ていない親が多いのは気がかりです。ボ

ール遊びの騒音、車にぶつけたり、敷地に勝手に入るなど、昔ながらの広い敷地、

間隔の住宅地ならまだしも、家と家が近く、密集した新興住宅地では困っている人

もいると思います。子育て世代に優しいのはありがたいことですが、マナーやルー

ルを守れる人に成⾧してほしいので、そういった周りの注意喚起があるといいなと

思っております。 
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明石台地区 60 代 女性 

色々な催しや、サークル等での活動はとても良い事ですが、毎回同じ人達で事

を成している様に感じます。施設の利用曜日や時間帯などの都合もあるかと思い

ますが、少し変えてみると、今まで参加出来ない人も加わる事ができたりするの

ではないでしょうか。 

成田地区 20 代 男性 
自分が学生の時代には、学生も地域の方も挨拶がありましたが、今は少ない気

がします。 

 

 

⑩ その他 
⑩-1 まちづくり全般 
【キーワード】:まちづくり・希望、感想 
地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 

熊谷 70 歳以上 女性 
富谷市はとても住みよく、暮らしやすい事、身近な人にも伝えています。50 年

近くにもなりますが、とてもよくなったと思ってます。 

町下 30 代 男性 

富谷市はとても住みやすく、安心して暮らせる町だと思います。これからも防災

や防犯には気を配り、平和で自然豊かな富谷市でありつづける事を期待していま

す。富谷市がなぜ住みやすいかというと、自然の森があふれているからだと思いま

す。都会のように建物で密集しすぎると、人の心もギスギスしてしまうものです。

なので犯罪が起きてしまいます。これから建設予定の施設があるのであれば、富谷

の一番の宝である自然をしっかり残しつつ、バランスがしっかりとれた街づくりを

していただきたいです。個人的にはもう、今のままで十分です。道路などを開通し

すぎると、排気ガスで空気がよどみます。 

最後に一つ言わせて下さい。市県民税など、様々な税金が今の日本は高すぎます。

これからの富谷市は、自然が豊かだけでなく、市民の生活も豊になれるようになれ

ば、それこそ日本一になれるのではないでしょうか。 

一ノ関 20 代 女性 

富谷市は現住民及び、今後住民になる人たちにとって、大変住みやすい土地です。

仙台市からの利便性もよく、更には富谷 IC 開通やコストコ誘致により、観光客も

増えつつあります。しかし、「再生可能エネルギー」自体の認知の低さもあります

が、富谷市内ではそのような具体的な政策や取り組みが共有されていません。「明

石台コモンシティ」や、地震に強いなどの知識はあっても、今後の都市づくりに係

わる取り組みがあまり知られていないため、誰のためなのかよく分からない市政が

行われている印象を受けます。特に、富谷市の中でも市役所周辺地区と、明石台地

区との意識の差なども大きいです。これは、地域ブランドに対する意識の違いに問

題があると思います。明石台地区は、震災対策や仙台市（特に泉区）との接続の良

さ等で、付加価値を見出すことに成功していますが、他地域はいかがでしょうか？

住みやすさも、他地域との差異化をはかった明示的な高付加価値化を行わなけれ

ば、住民全体でブランドとして認知しません。まずは、「地域ブランド」への認知

を強化してはいかがでしょうか？これは、市内での広報では足りません。他域との

差異化は、外への広報を必要とします。市内での市政出前講座や、県外でのアンテ

ナショップ出店（もしくはインターネットでの出店、広報）などで、「地域ブラン
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ド」を押し上げていく必要があるのではないでしょうか？また、地域ブランドとし

て名だけが残った状態の、「ブルーベリー」を救いたいです。農園の復活、農家支

援、育成などは考えていないのでしょうか？はちみつの前に、「ブルーベリー農家」

そのものを救い、増やし、ブルーベリーを売ってくれる販売店を増やしてほしいで

す。 

原 60 代 男性 高齢化が進んでも、安心して住めるような環境！！ 

明石 30 代 女性 

団地が出来て市が繁栄するのは、とても良いことだと思っています。でも、昔か

らの市民への配慮は、新しい団地の人に比べたら足りないと思います。もっと古い

地区の整備にも目を向けてもらえると、高齢化が進んでいること、地域の維持の大

変さも見てほしいです。 

清水仲 60 代 女性 

買い物も便利で、近隣市町村に近く、住みやすい所です。車がないと不便です。 

高齢社会になるので、若い世代と高齢者が住みやすい市になりますように願って

ます。 

太子堂 70 歳以上 女性 

富谷に住んでみて、前からいらした方々（昔からの人々）の親切に助けられ、今

日があります。他県、他市町村より移住した人々に、土地の人々はとても人柄があ

ったかで、多くの支援を得た。この昔ながらの定住者の営みと、移住者の新しいエ

ネルギーが融合し、形となる事を望んでいます。しかし、一方、行政の仕組みの中

で感じる事は、いぜんとして、それぞれの役職に就く人々の選出方法が狭く、新し

いエネルギーが入りにくく感じる。無難な人選、受け継がれた歴史や組織を大切に

するあまり、それ以外の外をあまり見ない、祭りや行事が多くて、行政職の方々は

疲れてしまうと感じています。にぎやかで良いと思う人々もいれば、一方もっと奥

の深い、文化（図書の充実等も含む）の巾の広さ、深さ等があったら良いと思いま

す。内面的なものが見えず、あまりに大衆的行事が一般化していて、仙台市と競う

必要は無いにしても、例えば可能かどうか分からないが、太子堂下の川沿いの土手

に、何 10 年後、桜並木の walkingroad を整備するとか、そんな計画のような息の

⾧い構想もあったら等と夢みています。 

ひより台地

区 
30 代 男性 市の北部の開発、発展（明石台のように） 

ひより台地

区 
30 代 女性 

富谷に暮らして 30 年以上。大学生活、社会人は東京でしたが、やっぱり富谷が

大好きで戻ってきました。“住み慣れた環境、安心感”が一番の理由ではないかと思

います。今は、子どもも誕生し、子育て真っ最中。何かと子ども中心のまちづくり

に興味が集中してしまいますが…。 

・子どもが楽しく遊べる公園施設の充実 

・図書館などの文化系施設の充実 

・夜間、救急病院の充実 

また、今後の富谷の発展のために… 

・宿場町など、観光業の充実（特産品、観光所など） 

・あらゆる世代が暮らしやすい、環境づくり 

・交通機関の充実 

旧富谷に、新富谷、それぞれの住民が富谷に愛着を持って、暮らせる日々が続く

よう、私も何か力になっていきたいと思います。 
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 
ひより台地

区 
40 代 男性 

老人ばかりに優いしまちづくりでは無く、働き盛りの世代から評価されるよう

な、魅力的なまちづくりをお願いします。 

ひより台地

区 
50 代 女性 

人口減少の時代に、住みやすい環境と子育て、教育の充実に取り組み、市の発展

につながっていると感じています。今後は、企業誘致などによる、働く場の創出と、

大学や専門学校などの誘致も必要であり、市内で暮らせるまちづくりを期待しま

す。IT や AI を上手く使える学生と、社員が増えることで、産業の先端を担うと共

に、市の特産物を使ったお茶とスイーツのまちで、スローライフも遅れるなど、地

域ごとに特色があってもよいと思います。 

ベッドタウンも高齢化します。高齢者の移動手段となるデマンドタクシーや地下

鉄などの整備もあれば良いです。また、感染症に備えて、東北大学と連携した高度

な医療を提供する病院の設置も希望します。税金が活かされる施策を、市民の声を

集めながら、実施していただきたいと思っております。 

グリーンヒ

ル地区 
20 代 女性 

3 才で富谷の現在の家に住み、20 年以上になります。以前は母の実家の仙台の泉

区に住んでいました。富谷町～富谷市になり、都会へとなり、変わってしまうかと

不安もありましたが、私はとても住みやすく、この先結婚しても富谷市で暮らした

いと考えています。私は富谷市がとても大好きです。 

富ケ丘地区 10 代 女性 
いろいろ提案させていただきましたが、東北住み心地ランキング 1 位の富谷市に

住んでいることがとても誇らしいです。これからもよろしくお願いします。 

富ケ丘地区 40 代 男性 
「楽しいまち富谷」みたいな、キャッチフレーズが県内あるいは、全国に広まれ

ば良いと思います。→そのために何をするかですが…。 

富ケ丘地区 40 代 女性 

・もっと富谷市の個性を知りたい。（どんな街？と聞かれても答えられない） 

・子育て家庭へのフォローや、サービスも大変重要であるが、子無し世帯としては

関心がなく、子供から高齢者までみんなが暮らしやすい街づくりの、バランスをと

ってほしい。みんなが平等になるように。 

富ケ丘地区 50 代 女性 今後を支える子育て世代にも、住みやすい街であって欲しいと思います。 

富ケ丘地区 50 代 女性 
子どもも高齢者も、障害のある方も、貧困家庭の方も安心して日々の暮らしを送

れるような、まちづくりを望んでおります。よろしくお願いします。 

富ケ丘地区 60 代 女性 

私も 60 代後期になりますが、若い世代の人たちの考えも分からない部分が多く

あります。自分たちの体力、若い世代に合わせられる様な生活が出来たら、嬉しい

と思います。地区ごとに影響が多いにありそうな気も致します。 

富ケ丘地区 60 代 女性 

車の運転ができなくなると、「買物難民」になると思われます。現在、私達の住

んでいる団地にはスーパーがありません。国道沿いに大型のスーパーはあるのです

が、遠いので車でないと買いに行けません。車の免許を返納したあとの事を考える

と、本当に困ってしまいます。国道をまたいだ向い側（成田）には、大型のスーパ

ー（イオン富谷店）、（ホームセンターカインズ）、ドラッグストア、病院等あり

ますが、遠すぎます。 

イオンの無料の買物バスを利用するか、生協の宅配を利用するか、近い将来その

時が来ると思われます。 

高齢者が安心、安全に暮らせるまちづくりが望まれます。 
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 

富ケ丘地区 60 代 女性 

富谷で生まれ育った者としては最近（30 年程前位から）の富谷の発展には驚く

ばかりです。大和町や泉区にも近い住まいなものですから、そちらの施策による開

発等で、自然が失われていくのは残念に思っています。この事が働く場を確保し、

収入を増やし（税金も含む）、人口を増やし活気ある街づくりになっているのも理

解しておりますが、富谷は充分に出来ていると思うので、今残っている大亀や今泉、

西成田、志戸田、二ノ関などの自然は残して欲しいものです。公園としてではなく、

自然のままが良いと思います。そのために雑木林や田んぼの水路の整備などに税金

を回して欲しいと思います。地権者の考えもあるので難しいと思いますが…。富谷

は新しい地区に住んでいる方と古くからの地区に住んでいる方、両方の理解を得る

のは何かと大変と思いますが、市⾧さん以下市役所の皆様はなるべく早めに動こう

とする姿勢は感じております。今後ともよろしくお願い致します。 

富ケ丘地区 70 歳以上 男性 富谷市に居住を構えて、現在は富谷市民として誇りに思っています。 

富ケ丘地区 70 歳以上 男性 

富谷市の土地が狭く、山林を開発し、造成し、工場や商店を増やし、働く職場を

作り税収を上げ、市民生活が良くなると思います。38 年前と今は、余り変わりな

い様です。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 

私は震災で富谷に来たので、富谷に来てからは、いつも生かされたと思っていま

す。本当に感謝ばかりです。これからも前向きに生きていくつもりです。どうぞ宜

しくお願い致します。本当に富谷はいいところだと思います。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 

心身ともに健康（健全）な町づくりに向かって、感謝の心を持って、自然に順応

しつつ、社会に人に尽くす生き方、生き方改革とは？新しい生き方とは？と考えた

時に、当たり前ではあるが、こんな事と思います。市民皆様が、ありがとうから始

まる感謝に満ちた生活が出来たらと思います。 

富ケ丘地区 70 歳以上 女性 富谷市に住んで良かったと、他に自慢できる様な街になって欲しいと思います。 

鷹乃杜地区 10 代 男性 
今、富谷市にいても楽しいと感じない。外に出て遊びに行くにも、時間もお金も

かかる。近くにはイオンくらいしかなく、おもしろくない。 

鷹乃杜地区 50 代 女性 

・災害に対応できる住宅推進。エコで自然を利用した富谷での生活。住宅の援助が

有ったらうれしい。 

・他国との姉妹都市とか…。知らない外国を知り、差別のない夢のある富谷。 

・今も住みやすいですが、もっと、他とはちがう富谷でいてほしいです。 

あけの平地

区 
60 代 女性 

御世話様です。この地に来て、35 年以上。我が家から中学校が見え、とんでもな

い所に来てしまったと思ったのが正直な気持ちでした。でも、みるみる内にお店か

ら、学校から、商店街も賑やかに…。今は、子供達も自立し、夫婦だけの生活。何

も不自由なく暮らせる事が、一番の幸福です。あけの平は地震にも、雨にも強く、

福祉も充実している。生涯住みたい町だと思っております。元気な限り、ボランテ

ィア等に力を入れ、楽しく過ごしたいですね。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 良い街に住み、感謝しています。 

日吉台地区 10 代 女性 

【提案 1】 

私は仙台市の高校に通っていたのですが、通学は大変でした。交通費は往復で

1 日あたり 2000 円近くかかりました。(泉中央駅までのバス代が高い) 私の中学

の同級生は、ほとんどが近場の富谷高校や黒川高校に進学しましたが、本来であ
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 
れば、偏差値が高い学校へ通うことが出来た人もいたように感じます。交通の便

は進路選択にも影響します。バスの本数が減って、さらに不便さを感じていま

す。仕方のないことなのかもしれませんが、例えば、富谷市から仙台市のナンバ

ースクールへ通う学生の通学費を保証する制度があったら、より高い学力の学校

を目指す受験生を増やすことができると思います。 

【提案 2】 

富谷市の市役所は冷暖房完備で広いスペースがあったように思いますが、若者

が利用しやすいとは思いません。(私個人のイメージで、市役所はご年配の方々の

休憩スペース、良く言えば憩いの場。) 自主勉強の際は、宮城県図書館や泉中央

の図書館を利用しますが、本来勉強をするために行く場所ではないため、居心地

は良いとは言えまぜん。席数も限られていて、開館より随分と前から並んでいて

も、座れずに帰ることもありました。富谷市の市役所に勉強用のスペースがあれ

ばいいのにな、といつも思っていました。学生の頃から市役所に通っていれば、

自然と行政にも関心を持つようになるのではないでしょうか。 

【夢と感謝と提案 3】 

私を含め、友人、家族全員が富谷市愛を持っています。同級生はほぼ富谷か富

谷市の周辺に就職して、一生富谷を出ることがないのではないかと思う位です。

私は富谷で生まれ育ったことに誇りを持ち、感謝しています。今後進学で地元を

離れますが、何らかの形で富谷に貢献したいという夢があります。今でも十分素

敵で素晴らしいまちですが、伸びしろがあり、さらに素敵なまちにすることがで

きる人たちがいると期待もあります。 

※今回このような形で意見を述べることが出来ましたが、「提案 1、2」に関して

は 2、3 年前から構想がありました。でも、そのアイデアを伝えるにしても、公

民館の意見箱に投稿する方法しか思いつかず、それにも気恥ずかしさを覚えた

ので、結局言う機会はこれまでありませんでした。現在、Google form など、

多少大規模なコミュニティの中でも、気軽に意見、投票可能なツールが沢山あ

りますので、そのような形でパソコン、スマートフォンを用いて、よりよいま

ちづくりのためのアイデアが(年齢は関係なく)"市民"から"富谷市をより良いま

ちにと尽力してくださる方々"に伝えられる機会があれば良いのではないかと思

います。 

東北で住みやすい市 No.1 の富谷市の出身であることは、私の自慢となり、安

心して広い世界へ羽ばたいて行くことが出来ると信じています。 

 

日吉台地区 30 代 男性 

富谷に住み始めて 3 年目になりますが、とても住みやすく気に入っています。将

来の子供達のためにも、そして今住んでいる人達や、これから富谷に住む人達のた

めにも、ますますの発展と、充実して安心、安全な富谷市になれば良いと思ってい

ます。富谷市が大好きです。もっと好きになれるように、よろしくお願いします。 

 

日吉台地区 50 代 女性 

先日ニュースで、宮城県で住みたい街、1 位富谷市となってました。富谷市民と

してはとても、嬉しくなりました。これからも、住みやすい街、住みたい街になる

よう頑張りたいと思います。よろしくお願いします。 
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 

日吉台地区 60 代 男性 

【町づくりについて】 

住みやすさとは何だろう？→住みやすさ指標→水がきれい、空気がきれい、犯罪

が少ない、道が広い、歩道が整備されている、医療が充実している、小売店が近く

にある、公園が近くにある、安心して散歩できる、税金が安い、並木、雑草の処理

→美しい街、団地 

日吉台地区 70 歳以上 女性 

住みたくなるまち日本一 

富谷市に在住して 30 年になりましたが、おかげ様で何不自由なく過ごさせて頂

いてます。 

杜乃橋地区 30 代 女性 みんなが楽しく暮らせる街が、ずーっと続きますように。 

東向陽台地

区 
60 代 男性 

・明石台、成田地区を中心に戸建住宅を、バブル崩壊後でも購入したリッチ層が多

い。これが大型小売店が進歩するきっかけになっている。この消費、購買力のあ

る層が期待する「教育」「住環境」「安心・安全」が大事である。 

・財政的に余裕がある筈なので、コロナ禍を契機にニューノーマルな時代に備えた

「ICT」や新たな市民生活様式実現に投資すべきである。 

・富谷市の人口年齢は、70 代以上の旧団地層と、30～40 代の新興団地層に分かれ

ていると思う。“ゆりかごから墓場まで”のとおり、子育て環境の充実と、墓地の

整備は住み続けて頂くために必須事項です。 

 

東向陽台地

区 
60 代 女性 

富谷市が住みたいまち東北で№1 になった記事を読んで嬉しくなりました。次は

日本一を目指して頑張っていただきたいと思います。安心して暮らせるまちであっ

てほしいです。 

東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 

町村の合併もしないで、富谷町から富谷市に素晴らしい発展を遂げました。今後

とも発展し、暮らしが豊かになるための意見や、提案があればとのことですが、添

付の資料の「富谷市総合計画概要版」がありますが、私としましてはそれ以外の提

案等については、持ち合わせておりません。誠に申し訳ありません。 

 

東向陽台地

区 
70 歳以上 男性 

富谷市は町から市に昇格し、これから発展する要素は無限と云える。私はその意

味で、富谷ならではの特性を持った街に発展して欲しいと希っている。総花的な拡

がりよりも、重点的な特性に着目し、この事は富谷に任せればよいと云った施策を

考えて、市の発展の取組にあたる事が大切かと思う。例えば、「富谷まつり」を更

に充実発展させ、近隣市町を組み込んで年中行事として、規模の拡大を図るなど、

人口増に資する施策に繋がる事業を、積極的に実施する事が肝要かと思う。（人口

増加は町の発展の原点） 

いずれにしても、富谷市が更に発展するためには、豊富な土地を活かして、人口

増加に繋げる施策を実施していく事が大切と考える。 

私は市が示す 4 つの基本方針を支持し、その方針を軸にそれぞれのアンケート

で、提案された具体策を参考に、将来あるべき市の姿を具現化したらよいと思う。

（折角今、富谷の特産として認識されつつある、ブルーベリーを軸に、産業の裾野

を拡げていくのも、町の発展のきっかけになると思う。） 

 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 みんな仲良く楽しく暮らしていける町 
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 

東向陽台地

区 
70 歳以上 女性 

住んで良かったと感じた一瞬。 

1.公共の様々な手続きに待ち時間がなくスムーズ。 

2.居住環境の利便性 

3.自然環境、住民の人間関係、移り変わる四季の街路樹の美しさ。 

◎私の願望 

1.日本一医療費の少ない市“心ウキウキ”屋外に出掛けたくなる交通網の利便整備。 

2.市バスを乗り継ぎながら、市地域全体を知る…富谷市の地名の由来、歴史探訪。 

3.近隣市町村民、若老が集える屋外交流施設の整備。「住みたくなる日本一」を目

指すまちづくりをアピール、自慢、誇れる例えば、パークゴルフ場。 

明石台地区 30 代 男性 

1.企業誘致 

新規に企業参入しやすいように法人税の 5 年程度の税率軽減措置等を図り、企業

誘致をしやすい環境をつくる。 

工業用地は、富谷 JCT のフル化を推進しつつ、企業場所を確保（造成）と、企業

誘致の推進を図る。IT 業界等は会社スペースが少なくて済むので、積極的に取り

入れたらいいと思われる。 

2.スマートシティ事業 

国が進めているであろう事業、スマートシティ事業を参考にできる部分を取り入

れる。 

3.交通ネットワーク整備等 

交通機関の整備（バス専用高架橋・地下鉄延伸）の選択により、早期事業化。宮

沢根白石線の一部である、明石台—松陵工区の早期着手。国道 4 号線に道の駅の誘

致。 

4.住宅用地の確保 

住宅用地が飽和状態なので、新規に住宅地を造成する。 

5.緊急病院の誘致（休日・夜間） 

富谷市全体の円を描いた場所の中心に配置し、子どもから高齢者までをカバーで

きるような体制をとるようにする。 

6.子どもが遊べる無料大型屋内施設の設置 

山形県のべにっこ広場や、さくらんぼタントクルセンターのような施設。 

7.キャンプ場（公園）の整備 

大亀公園ではない場所に、新たにキャンプ場（公園隣接）を整備する。キャンプ

場だけではなく、公園や緊急指定場所を両立できるような場所につくる。 

※西成田地区コミュニティセンターの用地を広げて、キャンプ場をつくるなど。 

〇今後整備していくためには、財源（税金の歳入）がなければ困難であるために、

優先的には企業誘致と、市民が定着できるようなことを推進していかなければな

らないと思う。 

明石台地区 30 代 男性 
大きな病院の誘致、公園の整備、道路（渋滞の緩和）、明石大地区の住宅地の造

成に伴い、子どもたちが伸び伸び過ごせる町づくりをお願いします。 

明石台地区 30 代 女性 
まだ富谷に住んで 1 年半程ですが、とても暮らしやすく、良い街だなぁと思いま

す。 

明石台地区 30 代 女性 
自然がたくさんあり、全世代の人がイキイキと暮らせる富谷市が好きなので、こ

れからも魅力あるまちづくりを期待しています!! 



富谷市 市民アンケート報告書 

130 

地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 

明石台地区 40 代 男性 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この辺りに階段を作って頂けると、利便性が高まり、助かります。 

明石台地区 40 代 男性 

東北の市町村別住みごこちランキング 2020 で、第一位に富谷市が輝きました。

とてもうれしい結果だと思います。これまで市政に関わってきた人たちの努力の成

果だと思います。富谷市民として、これからも富谷市がより発展することを祈って

おります。 

明石台地区 40 代 女性 

きれいな街並み、子育てしやすい環境で満足して生活しています。 

今は勢いもあり、人口も増えているので良いのですが、将来自分たちが老人とな

った時のことが心配です。歩いて行ける病院や、困った時のサポート窓口、毎日の

食事の買い物がササっとできる場所、散歩できる公園、地域の人がふれあえる場所

など、皆が活き活きと生活できれば良いなあと思います。 

明石台地区 40 代 女性 

今の生活水準が保たれることが、理想です。新興住宅地である明石台は、高齢化

が進みます。その時に、福祉や道路等のインフラの整備に使える財源の確保はどう

なるのか心配です。人口減に備えて、市政のスリム化、居住地域のスリム化をして、

コミュニティを形成する、新しいまちづくりを計画していけると、良いと思います。

今ある富谷を維持しながら、ベッドタウンの位置付けを持ち続けることが、富谷市

が永く在り続ける方策かと思います。無理な計画や、お金を使った派手な計画をす

るよりも、⾧期的な見通しを持った、財政計画を行うことが、暮らしが豊かになる

ことへ繋がると思います。高齢者に対しては、過度な医療受診にならないよう、予

防医療などに、行政だけでなくコミュニティの繋がりや、ボランティアを活用して、

安く健康を維持できるようになると、暮らしやすい富谷になるのではないでしょう

か。市⾧さんの意見だけでなく、市民の声にも耳を傾けていただき、ありがとうご

ざいます。 

明石台地区 40 代 女性 
仙台市のベッドタウンとして、交通機関の充実や教育環境の向上を更に進めてほ

しい。 

明石台地区 40 代 女性 大好きな富谷がもっとよりよいまちになりますように。 

明石台地区 50 代 男性 

「魅力的な町を創って人を呼び込む。そして住民に安心安全な環境を提供し、何

世代にもわたって⾧く住み続けて貰うように施策を打つ。」と住みたくなる町には

なるでしょうが、100 年間人が増え続ける町にするにはもう一捻り必要ではないで

しょうか。 
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 
新規に開発された団地は、自分が富谷市に家を持つまでにいくつも見てきました

が、首都近郊のべッドタウンであっても、移り住んできた次の世代、遅くともその

次の世代は他の大都市圏へ転居し、町は高齢化し空き家が増え、地域は活気を失っ

ていきます。 

それを防ぐため、住民の新陳代謝を積極的に促していくような仕組みを考える必

要があると思います。 

私自身次のような道を辿るのではないかと思っています。 

→夫婦が元気なうちはなんとか二人で生活する。 

→自由がきかなくなったら、若しくはどちらか一方が先立ったら、特養へ。 

→自宅は特養の担保になっているか、相続だけされて家屋は朽ち果てるか、転売

されるか。 

この流れの中で、例えば自治体が信託銀行とでも手を組んで宅地の流動化、移住

斡旋などにより新陳代謝を早めるというような、サイクルを回す手はないでしょう

か。 

決して市の面積は広くありません。その中で人が増え続けるための施策は、企業

誘致や産業新規開発、観光誘致などでは無理があると考えます。 

【補足】 

設問 8 で「富谷市で暮らしたいとは思わない。」を選択したことについて、真意

が伝わらないものと思われますので補足させていただきます。 

暮らしたいと思う理由の中で、他地域に比べて群を抜いて魅力的なところを知ら

ない(感じていない)ために、不満に思うことを指摘しようとすると「富谷市で暮ら

したいとは思わない。」となってしまったものです。 

明石台地区 50 代 女性 仙台の副都心ではなく、富谷がこれからは発展し続けていくことを願います。 

明石台地区 60 代 男性 

団地で暮らしていて、住民の世代構成の偏りを強く感じています。（働く世代が

一気に高齢化、子供の大幅な減少など）これを地区内で改変・対処しようとしても

難しいので、生活や交流の場を地区外にも拡げられる支援策に期待します。具体的

には、車を運転しなくなる高齢者でも、気軽にあちこちで出歩ける、デマンドバス

などの一層の充実。地区ごとに特色を出した運動、文化活動、イベントの充実と、

他地区からも参加しやすい環境づくりなど。（個人的には、せっかくの大切な市の

財産でもある間ヶ崎酒造を公共的交通で訪ねて見学したり、試飲したりが日常的に

楽しめると、嬉しいと思います。） 

成田地区に、図書館が整備されることに期待していますが、それを機に図書館の

ある場所でも、期日前投票ができるようになったら良いと思います。市役所庁舎ま

ではやや遠く、より身近で選挙に参加できたら、若い世代にも投票をしてみようと

いう動機にもなり、投票率もさらに高まるのではないかと思います。 

明石台地区 60 代 女性 
東北で一番住みやすい町との評価があった。子どもからお年寄りまで安心して暮

らせるまちづくりに期待しています。 

成田地区 20 代 女性 
住み始めて、まだ 2 年経っていないですが、富谷のきれいな街並みや、土地柄が

好きになってきました。これからもっと、素敵な街になることを期待しています。 

成田地区 40 代 男性 

「住みたくなる街日本一を目指す」のであれば、さらに子育て環境を見直して、

かつ高齢の方にも優しい街づくりを目指していただきたいと思います。 
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 

成田地区 40 代 男性 
・住民が住み続けたいまちづくりをより一層すすめて下さい。 

・ガンバレそしてありがとう。 

成田地区 40 代 女性 

公園等、日常生活に利用する環境は、充分だと思う。しかし、仙台市内へのアク

セス、図書館、総合病院、大型のホール等の“市”として整備すべきところが、まだ

まだであると感じる。例えば、図書館は、議論が重ねられている様だが、既存の公

民館というところに、文化面へ力を注ぐ気持ちが感じられない。費用面もあるだろ

うが、もう少し検討して欲しかった。また、今後のことを考えると、企業誘致をし、

収入を増やす等の対策も必要だと感じる。学校現場の IC 推進は、大変素晴らしい

と感じる。児童クラブのコロナ対策として、利用制限はある程度納得できたが、条

件に当てはまらないものの、仕事が休めず、預け先がない状況にある家庭も多くあ

り、大変困ったという話題もあった。難しいことだとは思うが、今後同様のことが

ないとはいえないので、ぜひご検討いただきたい。 

成田地区 40 代 女性 
今現在、不便を感じておりません。皆さん、頑張っていらっしゃると思います。

今後も応援しています。 

成田地区 40 代 女性 

子ども達が富谷市を自慢したくなる街”、“誇りに思ってくれる街”、“大人になっ

ても富谷に住んでいたいと思ってくれる街”、そんなふうに感じてくれる街にする

ことで、自然と発展していくような気がします。いずれは、今の子ども達が支えて

いってくれると思うので…。 

成田地区 40 代 女性 

新しいものを作るより、今ある施設の修復、再開発に力を入れてほしい。成田在

住だが、公園、緑道の老朽化が目立つ。今から作るなら、将来、維持可能なものを

つくってもらいたい。 

成田地区 50 代 女性 大変暮らしやすい町だと思っています。 

上桜木地区 30 代 男性 

皆が住み良い街をつくることは不可能なので、若い世代、又はお年寄り、いずれ

かが住み良い町に特化していくべきだと思います。もちろん、2～3 年とかではな

く、10～20 年のスパンで。もしくは、富谷市北部はお年寄り、農業。富谷市南部

は若い世代と、特化したまちづくりをした方がよいのでは。 

上桜木地区 30 代 男性 

富谷市に住み始め、約 10 年になるが、未だに富谷市の端から端まで行った事は

なく、職場がある仙台市との往復の毎日である。最近では、ネット上で"住みやす

い町"や"発展している町"として富谷市が上位にランクインしているが、現状、自分

自身に余裕がないため、仙台市に近いこと以外で、富谷市独自の魅力は感じていな

い。 

もう少し年を取れば、余裕が出てきて魅力を探せると思うし、ネット情報だと高

評価を得ているのだから、ある程度の方向性は合っているのだろう。 

上桜木地区 30 代 女性 

昔から住んでいる人間ではないので、こういったものに意見を言っていいものか

…と悩みました。 

富谷市は仙台市の隣ということで、そもそも立地条件が良い場所だと思っていま

す。自然も都市も両立できている珍しいところなのではないかと思っていて、私は

このまちに住んでいて困ったことはほとんどありません。 

子どもたちも、ここでの生活は楽しく、学校も嫌がる様子もなく行っているので、

本当に良かったなと思っています。 

この先のことを考えての意見というのは、すぐには出てきませんが、子どもたち

の事を考えれば、仙台市（泉中央）との利便性があがれば、高校などの通学も楽に
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地区 年齢 性別 ⑩-1 その他(まちづくり全般) 
なって、より良くなる気はしています。（前の設問で〇がつけられなかったので、

こちらで書かせていただきました。） 

あとは、ここ最近の天災（特に雨）が多いので、必ずしもというわけではないの

ですが、再生可能エネルギーについて、もっと掘り下げていくと、将来に繋がって

いくような気がします。きちんとしたビジョンがある意見ではなくて、申し訳あり

ません。 

上桜木地区 40 代 女性 

自然が豊かで、住環境としては、とても住みやすい街だと思います。市としては

新しいため、これからだと思いますが、町の中心部（繁華街のような場所）がない

というか、ここが富谷の中心部という区域がよくわからないので、そういう場所（地

区）があると、市として栄えていくのかなあと思います。 

上桜木地区 40 代 女性 

富谷市は自然豊かで道路も広く、生活しやすく概ね満足しています。是非、安全

と教育、特に大きくなった子供たちが、富谷市に住みたいと思えるような街づくり

に期待しています。 

上桜木地区 60 代 男性 夢があり、希望が持てる街づくりをお願いしたい。 

大清水地区 40 代 女性 東北での住みやすい町№1 に選ばれたのはうれしいと思います。 

無回答 無回答 無回答 

令和 2 年 8 月 29 日、富谷市若生裕俊様へ 

P.S.前回忘れていた事ですが、富谷でハチミツをつくりはじめたとの事で、この

事と関連し、街を美しくする「花壇」づくりを行い、そこにハチが蜜を求めて…と

なると、1 つを求めて 2 つを得られるのではないでしょうか?私がかつてスイスに

少し滞在した時、どの家も花壇や窓からかかっている植木鉢から、美しい花々が咲

き乱れ、美しく心を打たれた記憶があります。町の美化と青少年の教育（小、中学

生に花壇づくりのプログラムを手伝てもらう等）、等も兼て、いろいろなプロジェ

クトとか、コネクトして参加者も多くなり、良いと思うのですが…。 

ex.教育ʷ町の美化—ハチミツづくり→スイーツ？！⇒参加者の多様化 
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⑩-2 人口問題 
【キーワード】:人口・少子高齢化 

地区 年齢 性別 ⑩-2 その他(人口問題) 

一ノ関 40 代 男性 

自立できない大人が多くなっている。全体の人数を把握し、自立支援をしないと、

数十年後に大きな問題になると思うので、今、対策をしてほしい。収入が少ない。

結婚してない。親元で暮らしている人、多い。 

二ノ関 60 代 男性 

富谷市の重要課題は、今後の少子化だと思います。支援は重要な対策の一つだと

思いますが、少子化にならないよう、どうするかの具体的なことを、幅広く検討し

ていただきたいと思います。 

富ケ丘地区 50 代 男性 少子化の為、外国人、住民が出来ないとこれからの税収は確保できない。 

あけの平地

区 
70 歳以上 男性 

少子高齢化は避けて通れない道です。 

所得格差も広がっています。いずれ税収は減ることになるので、市が将来できる

こと、できないことを早期に見極め、そのことを市民に周知して下さい。 

明石台地区 70 歳以上 女性 
富谷の人口の減について気にしております。3/15 比 7/15 は 106 人の減ですが、

死亡、転出等の自然減でしょうか。わずかながら毎月減でいくのは気になります。 

 

 

⑩-3 除雪対策 

地区 年齢 性別 ⑩-3 除雪対策 

清水仲 60 代 女性 
近年まとめて雪が降ることが多く、坂道が多い市なので、除雪の重要性を考えて

ほしいです。 

明石台地区 40 代 女性 

行き止まり沿いに住んでいます。大雪が降った時に、除雪車も入らず、交通量も

ないので、雪かきが大変で、高齢になった場合、ここに住めないのではないかと不

安。細かいところこそ除雪車を入れてほしい。 

上桜木地区 50 代 女性 
個人での雪かきの負担が、とても大きいので、除雪車の範囲を広げていただきた

いです。ぜひ、ご検討よろしくお願い致します。 

 

  



富谷市 市民アンケート報告書 

135 

⑩-4 ペット関連 
【キーワード】:動物病院・ドッグラン 

地区 年齢 性別 ⑩-4 ペット関連 

とちの木地

区 
40 代 女性 

私の周りには、ペットを飼っている方がとても多いのですが、皆言っているのが

夜間診てくれる動物病院が仙台まで行かないと無いと言う事です。ペットは家族な

ので、命に係わる病気の時に、不安を抱えながら運転をして行かなければいけない

ので、富谷に 1 件でも動物病院があれば嬉しいです。欲を言えば、蒲生に出来た、

雨の日でもお散歩が出来るような、ドッグランもあれば嬉しいです。よろしくお願

いします。 

成田地区 50 代 男性 ペットを飼っている家庭が多いので、動物病院の夜間診療をする病院の設立。 

 

 

⑩-5 その他 

地区 年齢 性別 ⑩-5 その他 

富ケ丘地区 30 代 女性 

個人的に「予祝」という考え方を学び、是非この富谷でも考え方が広まったらい

いなと思っています。「前祝いの法則」という本で知り、大嶋啓介さんという方が

講演会やメンタルコーチ等をしているということでした。まだ宮城県では、講演会

の実績はないようですが、全国的には（特に高校球児等）かなり、全国各地回って

いるようです。 

東向陽台地

区 
50 代 女性 

聖書の教えに基づくと、良い指針が持て、“人間らしく”豊かに暮らしていけます。

参考にして頂きたいと思います。 

成田地区 50 代 男性 

私は慶応義塾大学の通信教育課程に入学して、5 年目になる社会人ですが、2 年

前のスクーリングで富谷市についてレポート作成し、50 名以上の学生の前で発表

した資料を参考として同封いたします。※資料の添付あり 
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3. 前回調査結果との比較 

平成 28 年度に実施した調査結果と比較することで前期計画の各種施策の達成度などを確認す

る判断材料の１つとすることを目的に、調査結果を比較・分析する。 

 

3-1-1. 富谷市の暮らしやすさ 

設問８:今後も富谷市で暮らしたいと思いますか?(全員回答・単一回答) 

 傾向は変わらないが、「今後も暮らしたい」と回答した割合はやや低下した。これは無回答

割合が増加したことが要因だと思われる。 

 また、「暮らしたいと思わない」と回答した割合は 9.1％→5.7％と減少した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

今回(R2.7) 前回(H28.4) 今回(R2.7) 前回(H28.4)

788 852 88.0% 89.4%

51 87 5.7% 9.1%
56 14 6.3% 1.5%

895 953 100.0% 100.0%
N=895(今回),N=953(前回)

1.今後も暮らしたい

2.暮らしたいとは思わない
無回答
計

比率件数
選択肢
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設問８-１:富谷市で暮らしたいと思う理由は何ですか? 

(設問８で「１」と回答した人・３つまで回答) 

 傾向は変わらないが、「住環境が良い」(46.1%→50.4％)や「買い物や外食、娯楽に便利」

(45.2%→51.2％)、「住みなれていて愛着がある」（40.5％→43.0％）などは、それぞれ前

回よりも増加した。 

 一方、「自然環境が良い」（35.4%→32.7％）、「医療・福祉サービスが充実している」（11.2％

→8.5％）、「学校や仕事、家族の都合」（16.2％→13.2％）などは、それぞれ前回よりも減

少した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回(R2.7) 前回(H28.4) 今回(R2.7) 前回(H28.4)

243 302 32.7% 35.4%

375 393 50.4% 46.1%

63 95 8.5% 11.2%
72 77 9.7% 9.0%

381 385 51.2% 45.2%

23 19 3.1% 2.2%
63 77 8.5% 9.0%
15 14 2.0% 1.6%

44 52 5.9% 6.1%
144 132 19.4% 15.5%

100 118 13.4% 13.8%
98 138 13.2% 16.2%

320 345 43.0% 40.5%

23 27 3.1% 3.2%
2 0 0.3% 0.0%

1,966 2174
N=744(今回),N=852(前回)

8.公共施設が充実している
7.交通の便が良い

件数 比率

6.都市基盤が整っている
5.買い物や外食、娯楽に便利
4.子育てをしやすい

3.医療･福祉サービスが充実している
2.住環境が良い
1.自然環境が良い

選択肢

12.学校や仕事、家族の都合

11.地域での人間関係が良い
10.安全だから
9.子どもの教育環境が良い

※今回分:過剰回答による集計除外(44名)

計
無回答

14.その他
13.住みなれていて愛着がある
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設問８-２:富谷市で暮らしたいと思わない理由は何ですか? 

(設問８で「２」と回答した人・３つまで回答) 

 傾向は変わらないが、「住環境が良くない」（14.9％→6.1％）、「地域での人間関係が良

くない(10.3%→6.1％)などは減少した。 

 一方、「買い物や外食、娯楽に不便」（17.2％→22.4％）、「公共施設が充実していない」

(17.2%→20.4％)、「愛着が沸かない」(18.4%→22.4％)などは増加した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回(R2.7) 前回(H28.4) 今回(R2.7) 前回(H28.4)

1 5 2.0% 5.7%

3 13 6.1% 14.9%
11 19 22.4% 21.8%
3 5 6.1% 5.7%

11 15 22.4% 17.2%
6 13 12.2% 14.9%

34 62 69.4% 71.3%

10 15 20.4% 17.2%
2 4 4.1% 4.6%
1 3 2.0% 3.4%
3 9 6.1% 10.3%
8 14 16.3% 16.1%

11 16 22.4% 18.4%

11 11 22.4% 12.6%
0 2 0.0% 2.3%

115 206
N=49(今回),N=87(前回)

3.医療･福祉サービスが充実していない

選択肢
件数 比率

1.自然環境が良くない
2.住環境が良くない

無回答

4.子育てをしにくい
5.買い物や外食、娯楽に不便
6.都市基盤が整っていない
7.交通の便が良くない
8.公共施設が充実していない
9.子どもの教育環境が良くない

10.安全でない
11.地域での人間関係が良くない
12.学校や仕事、家族の都合
13.愛着が沸かない
14.その他

計
※今回分:過剰回答による集計除外(2名)
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3-1-2. 富谷市のまちづくりに対する評価 

【総合結果】まちづくりに対する評価（全員回答・単一回答） 

 まちづくりに対する評価は、前回結果が「わからない」を含めて集計していた点や、エリア

分け(中央値の設定)が回答全体における平均値でない可能性が高い点など、集計・分析要素

が異なるため、一概には比較できなかった。 

 ただ、依然として「⑳公共交通の利便性」が改善点として挙がるなど、類似点はある。 

 一概には言えないが、全体的に満足度は上昇傾向にあると考えられる。 

 

■ 今回結果(全体) ※再掲 
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■ 前回結果（全体） 
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3-1-3. 富谷市が目指すまちづくりの方向性 

設問１０:富谷市は、特にどのようなまちづくりを目指すべきだと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

 全体の傾向は変わらないが、「自然が豊かで潤いある環境にやさしいまち」(28.0%→19.2％)

や「農業や商業、工業などの地場産業が充実した活気のあるまち」(16.8%→11.9％)などは減

少した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回(R2.7) 前回(H28.4) 今回(R2.7) 前回(H28.4)

292 327 32.8% 34.3%

171 267 19.2% 28.0%

203 22.8%
577 645 64.8% 67.7%

106 160 11.9% 16.8%
56 62 6.3% 6.5%

96 112 10.8% 11.8%
326 378 36.6% 39.7%

568 626 63.8% 65.7%
66 75 7.4% 7.9%

16 20 1.8% 2.1%
23 19 2.6% 2.0%

2,500 2,691
N=890(今回),N=953(前回)

※「3.都市と自然と農地が調和・共存するゆとりのあるまち（田園都市）」は前回調査票にはない項目

6.宿場町の歴史と文化を誇れるまち

5.農業や商業、工業などの地場産業が充実した活気のあるまち

件数

1.防災・防犯に優れたまち

選択肢
比率

※今回分:過剰回答による集計除外(5名)

4.すべての世代が安心して暮らせる福祉の充実したまち

3.都市と自然と農地が調和・共存するゆとりのあるまち（田園都市）

10.住民が主体となってまちづくりに参画できる住民協働のまち

9.道路や公共交通機関などの生活基盤が整った利便性の高いまち
8.子どもたちを育む教育の充実したまち

7.芸術・文化・スポーツ活動などが盛んなまち

計
無回答

11.その他

2.自然が豊かで潤いある環境にやさしいまち
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設問１１:あなたは、これから富谷市が行う施策として、どのような施策が必要だと思いますか。 

（全員回答・３つまで回答） 

前回から設問項目が変わっているため、前回と同じ設問だけ抜粋し比較した。 

 全体の傾向は変わらなかった。 

 また、設問が異なるため一概には言えないが、「仙台市泉中央までの交通利便性の確保」(74.6%

→66.9％)など、全ての項目で減少した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

今回(R2.7) 前回(H28.4) 今回(R2.7) 前回(H28.4)

591 711 66.9% 74.6%

19 26 2.1% 2.7%

63 74 7.1% 7.8%
141 179 16.0% 18.8%
19 31 2.1% 3.3%
43 85 4.9% 8.9%

341 392 38.6% 41.1%
31 62 3.5% 6.5%

N=884(今回),N=953(前回)

※前回調査と同じ項目のみ抜粋

選択肢
件数 比率

3.仙台市泉中央までの交通利便性の確保

17.再生可能エネルギーの利活用の推進
※今回分:過剰回答による集計除外(11名)

4.大亀山森林公園の利活用の推進
5.公園など憩いの場の整備
6.幹線道路の整備
7.国際姉妹都市・友好都市実現による国際交流促進

11.障がいのある方が働くことのできる通所施設等の整備
13.総合病院などの医療施設の誘致
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4. 参考資料 

4-1. アンケート調査票 
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